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Le Premier ministre,
Abdelaziz Djerad, a appelé
mardi depuis M'sila, à la
nécessité de renforcer le
front interne aux fins de
préserver la stabilité et la
cohésion sociale
nationale. Invité par la
radio de M'sila au terme de
sa visite dans cette wilaya,
M. Djerad a souligné
l'importance de renforcer
le front interne, pour
barrer la route à tous ceux
qui complotent contre le
pays. M. Djerad a mis
l'accent sur la nécessité de
"tenir compte de la
dimension géopolitique de
notre pays", et ce, a-t-il
ajouté, au regard de
l'espace maghrébin qui
"représente désormais,
pour certaines puissances,
un espace pour y fomenter
des problèmes". 
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ALGÉRIE-ETATS UNIS

Le Président Tebboune 
félicite Biden et affirme 
sa volonté de raffermir 

les liens bilatéraux

RENTRÉE UNIVERSITAIRE 2020/2021

‘’Elle s'est 
déroulée 

dans de bonnes
conditions" 

CRASH D'UN HÉLICOPTÈRE À TIPASA 
Condoléances du

président Tebboune 
à la famille du défunt
Bouzeyda et à l'ANP  

Djerad appelle au renforcement
du front interne pour préserver

la stabilité du pays
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ANP 
Un mort dans
le crash d'un
hélicoptère

militaire 
au large de

Bouharoune, 
à Tipasa 
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BOUIRA 
Saisie de 4,6 de kif
traité sur l'axe 
de la pénétrante
Bejaia-Ahnif 

Les éléments de la gendarmerie nationale de Bé-
jaïa ont arrêté un trafiquant de drogue, transportant
à bord de son véhicule personnel une quantité de kif
traité, d’un poids estimé à 4,667 kg, a annoncé le
groupement de wilaya, ce mardi.

Le mis en cause a été pris dans le filet, sur l’axe de
la pénétrante autoroutière Bejaïa-Ahnif (Bouira) et
ce au terme d’un contrôle routinier à hauteur d’un
barrage de sécurité.

Les gendarmes, sentant le pot au rose ont dû pas-
ser au peigne fin les différents segments de son vé-
hicule, trouvant sous le siège arrière un sac, rempli
de 57 plaquettes de kif traité, d’une somme d’argent
de 47.600 dinars et d’ un couteau.

Agissant dans le cadre de l’enquête y afférente,
ponctué d’une perquisition ordonnée par le procu-
reur, il a été découvert dans son domicile une quan-
tité additive de 64 grammes du même
hallucinogène, a-t-on précisé , indiquant qu’un dos-
sier judiciaire a été présenté ainsi à la justice.

ACCIDENTS DE LA ROUTE 
Une campagne 
de sensibilisation 
de la Gendarmerie
Nationale 

La Gendarmerie nationale (GN) a lancé mardi
une campagne nationale de sensibilisation pour pré-
venir les accidents de la circulation, sous le slogan
"Conduisez avec prudence pour éviter le risque", in-
dique un communiqué du Commandement de la
GN.

S'inscrivant dans le cadre de "la poursuite des ef-
forts des unités de la GN afin de prévenir des acci-
dents de la circulation, notamment avec l'arrivée de
l'hiver", cette campagne ,devant durer jusqu'au 5 jan-
vier 2020, vise à "accompagner les conducteurs de
différents types de véhicules et les sensibiliser aux
conséquences des accidents, en leur fournissant les
consignes et les conseils nécessaires", a précisé la
même source.

Au cours de cette campagne qui touchera l'en-
semble du territoire national, les membres de la GN
sensibiliseront, à travers le réseau routier relevant
de leur territoire de compétence, les usagers de la
route à la nécessité de "respecter les règles de la
bonne conduite, la distance de sécurité et la vitesse
autorisée, notamment dans des conditions météoro-
logiques difficiles, d'éviter les dépassements dange-
reux et l'utilisation manuelle des téléphones
portables, d'utiliser les ceintures de sécurité et de ga-
rantir le contrôle technique et périodique des véhi-
cules".

A cette occasion, le commandement de le GN a
rappelé le numéro vert 1055 pour tout signalement
ainsi que le site ou la page Facebook "tariki".
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SIDI BEL-ABBÈS 
Exercices pratiques
des agents de la
protection civile 

Des exercices pratiques ont été lancés mardi à
Sidi Bel-Abbès au profit des agents de la protection
civile avec la participation des directions de cette
instance des wilayas d'Ain Témouchent, Mascara,
Tlemcen, Oran et Sidi Bel-Abbès, a-t-on appris au-
près de la cellule d’information et de communica-
tion de ce corps. Cette opération, organisée dans le
cadre de la préparation des équipes de soutien et
d’intervention, enregistre la participation de 210
agents de la protection civile de différents grades où
chaque équipe est composée de 42 agents, outre la
mobilisation des équipements logistiques et maté-
riels, a-t-on indiqué. Ces équipes effectueront des
exercices pratiques, jour et nuit, en matière de sau-
vetage et de recherches sous les décombres en vue
de leur assurer une bonne préparation, jauger leurs
capacités en cas d’accident et développer leur effi-
cacité et leur professionnalisme en cas d’interven-
tion pour sauver des vies humaines et protéger les
biens.

L’encadrement de ce regroupement, organisé
dans le cadre du programme élaboré par la Direc-
tion générale de la protection civile jusqu’au 18 dé-
cembre en cours, est assuré par des officiers
spécialisés en sauvetage sous les décombres, la
conduite, la gestion des opérations avec le respect
de toutes les dispositions de prévention et du proto-
cole sanitaire contre la pandémie du coronavirus.

CINÉMA 
La projection de 
la version amazighe 
du film "L’opium 
et le bâton" 
reportée (HCA) 

L’avant-première de la version en tamazight du
film "L’opium et le bâton", du réalisateur Ahmed Ra-
chedi, a été reportée à une date ultérieure en raison
de la situation sanitaire imposée par la pandémie de
coronavirus, indique un communiqué du Haut
commissariat à l’amazighité (HCA).

Initialement prévue pour le 28 décembre la ver-
sion amazighe du film, adapté du roman éponyme
de Mouloud Mammeri publié en 1965, a nécessité
trois ans de travail entamé en 2017 par le produc-
teur-réalisateur Samir Aït Belkacem en partenariat
avec le HCA. Le HCA s'engage cependant à organiser
la projection de ce film "dès que les conditions le
permettront", précise le communiqué. Sorti en 1971,
"L'opium et le bâton" présente la lutte du peuple al-
gérien pour le recouvrement de son indépendance
à travers le quotidien d'un village en Kabylie.

Il est porté à l'écran par de grandes figures du ci-
néma et du théâtre à l'image de Sid Ali Kouiret, Has-
san El Hassani, Mahieddine Bachtarzi, Abdelhalim
Raïs, Rouiched, Larbi Zekkal ou encore Mustapha
Kateb. Les acteurs français Marie-José Nat, Jean-
Claude Bercq ou encore Jean-Louis Trinti gnant fi-
gurent également au casting de cette oeuvre.

ANP 
Un mort dans le crash 
d'un hélicoptère militaire 
au large de Bouharoune, 
à Tipasa (MDN)  

Un mort a été déploré mercredi parmi l'équipage  de
trois officiers lors du crash d'un hélicoptère de recherche
et de  sauvetage militaire au large de la ville de Bouharoune
(wilaya de Tipaza),  alors que l'opération de recherche des
deux autres pilotes est toujours en  cours, indique un com-
muniqué du ministère de la Défense nationale (MDN).

"Lors d'une mission de vol d'entrainement technique,
ce matin mercredi 16  décembre 2020 à 11h25, un hélicop-
tère de recherche et de sauvetage  militaire de type MS-25
Merlin, relevant du Commandement des Forces  navales,
s'est écrasé au large de la mer à deux (2) miles marins au
nord-ouest des côtes de la ville de Bouharoune, wilaya de
Tipaza/1ère  Région militaire, où nous déplorons le décès
en martyr du lieutenant  Bouzayda Nouredine, l'un des
membres de l'équipage de l'appareil composé de  trois of-
ficiers", précise la même source.

"L'opération de recherche des deux (2) autres pilotes est
toujours en  cours où les moyens de recherche et de sauve-
tage nécessaires sont  mobilisés", ajoute le communiqué.

Suite à ce tragique accident, le Général de Corps d'Ar-
mée Saïd Chanegriha ,  chef d’Etat-Major de l’Armée natio-
nale populaire, a adressé, en son nom et  au nom de
l'ensemble des personnels de l'ANP, ses sincères condo-
léances à  la famille du martyr tout en leur exprimant sa
compassion en cette  douloureuse épreuve. Il a également
donné des instructions pour ouvrir "immédiatement" une
enquête afin d'élucider les causes et les circonstances de
l’accident,  conclut le communiqué du MDN.

UNIVERSITÉ 
Relizane: le centre
universitaire "Ahmed
Zabana" promu 
au rang d’Université 

Le centre universitaire "Ahmed Zabana" de Relizane a été
promu officiellement au rang d’Université, a annoncé mardi
le recteur de cet établissement d’enseignement supérieur.
Abed Bouadi a souligné, lors de la cérémonie d’ouverture of-
ficielle de l’année universitaire 2020-2021 en présence des au-
torités locales, que la décision de promotion a été publiée au
journal officiel ( JO) en date du 2 décembre en cours.

Le décret exécutif 339-20 paraissant au numéro 71 du JO
fixant les missions de l’université, stipule que l’université de
Relizane regroupe désormais les facultés des sciences et tech-
nologies, de droit, des sciences sociales et humaines, des
sciences économiques et commerciales et de gestion et des
lettres et langues La promotion du centre universitaire de Re-
lizane au rang d'université devra impulser une dynamique
nouvelle à travers le développement des mécanismes de re-
cherche scientifique permettant à l’avenir d’accueillir de nou-
velles filières, de renforcer l’encadrement pédagogique,
a-t-on affirmé.

L’université "Ahmed Zabana" de Relizane recense actuel-
lement 16.000 étudiants dont 3.000 nouveaux inscrits répartis
sur six instituts.

UNIVERSITÉ 
Illizi : 210 nouveaux
étudiants inscrits 
au Centre universitaire
Amoud Benmokhtar 

Le Centre universitaire Amoud Benmokhtar d'Illizi ac-
cueille 210 nouveaux étudiants au titre de l’année univer-
sitaire 2020/2021, a-t-on appris mardi des responsables de
cet établissement de l'enseignement supérieur. 

La nouvelle année universitaire, ouverte mardi en pré-
sentiel avec un respect rigoureux du protocole sanitaire
anti-Covid19, enregistre un effectif dépassant le millier
d’étudiants, dont 210 nouvellement inscrits en cycle de gra-
duation (Licence) et 120 autres en post-graduation (Mas-
ter), répartis sur trois spécialités, le Droit et les Sciences
économiques, l’informatique et les mathématiques, enca-
drés par 32 enseignants de différents grades, a précisé le
recteur Moussa Boubekeur.

A l’instar des autres institutions de l’enseignement su-
périeur à travers le pays, le centre universitaire d’Illizi a
adopté un protocole sanitaire de prévention de la Covid-19
pour assurer une rentrée sécurisée, avec le renforcement
des conditions de prévention sanitaire dans ses différentes
structures (pédagogiques et sociales) afin de veiller à la
santé des étudiants et des travailleurs, a-t-il souligné.
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Dans un communiqué, signé
par le Calife général, Chikh Sid Ali
Belarbi Cherif Tidjani, la Tariqa
Tidjania s'est dite "fortement ré-
jouie de l'apparition de M. Abdel-
madjid Tebboune'', affirmant
"avoir rendu grâce à Allah par les
prières et les actes de charité". Le
message de M. Tebboune "a fait
taire tous les aventuriers et autres
semeurs de doute et tendancieux,
qui s'acharnent à discréditer toutes
démarches nationales, quelles
qu'elles soient", a-t-elle estimé,
ajoutant que l'apparition du Pré-
sident "était cruciale au vu de la
situation prévalant dans notre en-
vironnement immédiat et à nos
frontières, qui connaissent une
grande agitation mais vaine et in-
signifiante". La Tariqa Tidjania a

dit, en outre, "valoriser et caution-
ner les orientations du Président
pour le parachèvement du projet
constitutionnel et la concrétisation
du choix électoral, qui permet de
contrer les partisans des transi-
tions".

Pour sa part, le Cheikh de la
Zaouia Belkaidia El Heberia, Mo-
hamed Abdellatif Belkaid, a adressé
un message de félicitations au pré-
sident de la République, Abdel-
madjid Tebboune, dans lequel il
a écrit "louange à Dieu qui, par sa
bénédiction et sa grâce, vous a
comblé de guérison et nous a com-
blé, ainsi que le peuple algérien
de bonheur et de joie de vous revoir
en bonne santé". Et d'ajouter à
l'adresse du président de la Répu-
blique, "par votre message vous

nous avez réjouit et rassuré". Dans
le même cadre, le Cheikh de la
Zaouia Belkaidia "a exprimé ses

pieuses prières au Tout puissant
d'accorder au Président Tebboune
la bonne santé et d'accélérer son

retour au pays, au sein de son peu-
ple et des siens, plus fort et plus
triomphant". Il a également "im-
ploré Allah de préserver l'Algérie
et son peuple contre les envieux
et de bénir les efforts de ceux qui
veillent à la sécurité et à la stabilité
de cette patrie chérie". Enfin, le
cheikh de la Zaouia soufie de
Meghnia (Tlemcen), Brahim Adj-
radi, a adressé au président de la
République ses félicitations suite
à son rétablissement. "En remer-
ciant Allah d'avoir exaucé les vœux
des Saints pour votre guérison,
nous vous exprimons M. le Prési-
dent nos félicitations et nos sou-
haits de réussite dans vos projets
ambitieux au service des citoyens
et pour l’édification de l'Algérie
nouvelle", a-t-il conclu.

PRÉSIDENCE
Des Chouyoukh de Zaouïas félicitent le Président de la République

pour son rétablissement et son message au peuple algérien
Des chouyoukhs de zaouïas et de confréries, se sont félicité, mardi, du rétablissement du Président de la République, Abdelmadjid

Tebboune, saluant les orientations contenues dans l'allocution qu'il a adressée au peuple algérien depuis sa résidence en
Allemagne, où il poursuit sa convalescence.

Le Premier ministre, Abde-
laziz Djerad, a appelé mardi de-
puis M'sila, à la nécessité de
renforcer le front interne aux
fins de préserver la stabilité et
la cohésion sociale nationale.

Invité par la radio de M'sila
au terme de sa visite dans cette
wilaya, M. Djerad a souligné
l'importance de renforcer le
front interne, pour barrer la
route à tous ceux qui complo-
tent contre le pays. M. Djerad a
mis l'accent sur la nécessité de
"tenir compte de la dimension
géopolitique de notre pays", et
ce, a-t-il ajouté, au regard de
l'espace maghrébin qui "repré-
sente désormais, pour certaines
puissances, un espace pour y
fomenter des problèmes".

"L'Afrique souffre de plu-
sieurs problèmes, tels que la
pauvreté, le trafic de stupéfiants
et les crises économiques, d'où,
a-t-il insisté, " l'impératif pour
nous, de renforcer notre front
interne, en vue préserver la sta-
bilité et la cohésion sociale, no-
nobstant nos différentes appar-
tenances politiques".

Rappelant les étapes difficiles
que le pays a vécues durant les
années 90, le Premier ministre
a indiqué que l'Algérie "est pro-
tégée et à l'bri de tout danger,
comme l'a souli gné récemment
le Président de la République,
M. Abdelmadjid Tebboune".

Abordant la nouvelle rentrée
universitaire, le Premier mi-
nistre a indiqué que "le Prési-
dent de la République en a fixé

le rendez-vous, à la faveur de
l'amélioration de la situation
sanitaire et de l'élaboration d'un
protocole sanitaire strict face
au COVID-19". Depuis le début
de la pandémie, le Gouverne-
ment "a adopté, sous la direction
du Président Tebboune, une
approche objective et mis tous
les moyens à la disposition du
Comité scientifique, chargé de
l'évaluation de la situation pan-
démique, sur la base d'une dé-
marche de lutte contre cette
pandémie", a affirmé M. Dje-
rad.

Après avoir indiqué que
l'existence d'un vaccin "ne doit
pas être synonyme de relâche-
ment", le Premier ministre a
réaffirmé que l'Algérie "a en-

tamé, il y a quelques mois, à
travers ses canaux diploma-
tiques et ses médecins, les
contacts avec les laboratoires
de production, et examine les
moyens de choisir le vaccin qui
sera utilisé dans notre pays".
"Nous sommes en phase finale
de ces contacts et ces négocia-
tions, et nous annoncerons en
temps opportun le nom du vac-
cin que nous auront choisi pour
protéger la santé des citoyens",
a-t-il ajouté. 

Evoquant le développement
des zones d'ombre, M. Djerad
a précisé que le Président de la
République "accorde un intérêt
particulier à ces zones et connaît
très bien les problèmes et souf-
frances de la population qui y

vit", saluant par la même la dé-
cision du Président Tebboune
de prendre en charge les préoc-
cupations des habitants de ces
zones et d'améliorer leurs
conditions de vie.

Dans cette optique, il a mis
en avant l'importance des mé-
dias et les réseaux sociaux qui
font connaitre la souffrance de
ces populations. Enfin, M. Dje-
rad a réaffirmé que le caractère
social de l'Etat "sera maintenu,
car puisé de la Déclaration du
1er novembre 1954. Toutefois,
cela n'empêche pas de revoir
cette politique pour qu'elle de-
vienne plus rationnelle et plus
objective". 

Le Premier ministre, Abdelaziz Djerad,
a promis mardi à l'Université Mohamed
Boudiaf de M'sila, de "résoudre tous les
problèmes socio-pédagogiques des étu-
diants, notamment ceux liés à la situation
sanitaire exceptionnelle causée par la Co-
vid-19''.

La résolution de ces problèmes se fera
en coordination avec l'ensemble des acteurs
de l'université sous l'égide du ministère
de tutelle, a affirmé M. Djerad, ajoutant
que toutes les mesures ont été prises pour
améliorer les conditions des étudiants no-
tamment en ce qui concerne la prévention

contre le nouveau coronavirus.
"Je vous transmets les salutations du

Président de la République, Abdelmadjid
Tebboune, et à travers vous à l'ensemble
de la famille universitaire", a-t-il dit à cette
occasion

Le Premier ministre inaugurera, à l'oc-
casion à l'Université Mohamed Boudiaf,
2.000 places pédagogiques relevant de l'Ins-
titut d'éducation physique et sportive. Il
précèdera également, lors de sa visite dans
la wilaya, à la pose de la première pie rre
des projets de 300 logements promotionnels
aidés (LPA) et de 538 logements de type lo-

cation-vente de l'Agence nationale de l'amé-
lioration et du développement du logement
(AADL), ainsi que la distribution de 400
logements AADL au chef-lieu de wilaya. Le
Premier ministre est accompagné au cours
de sa visite de travail dans la wilaya de
M'sila, des ministres de l'Intérieur, des
Collectivités locales et de l'Aménagement
du Territoire, Kamel Beldjoud, de l'Ensei-
gnement supérieur et de la Recherche
scientifique, Abdelbaki Benziane, de l'Ha-
bitat, de l'Urbanisme et de la Ville, Kamel
Nasri, et du Conseiller du Président de la
République, Abdelhafid Allahem.

VISITE DU PREMIER MINISTRE À M’SILA

Djerad appelle au renforcement du front
interne pour préserver la stabilité du pays

ANNÉE UNIVERSITAIRE 2020/2021

La nouvelle
rentrée
universitaire 
s'est déroulée
dans de "bonnes
conditions"
(ministre)

Le ministre de l'Enseignement supérieur
et de la Recherche scientifique a affirmé,
mardi depuis M'sila, que la nouvelle rentrée
universitaire s'était déroulée dans de
"bonnes conditions", grâce aux mesures
prises pour faire face au nouveau Corona-
virus".

Dans son allocution lors du coup d'envoi
de la nouvelle année universitaire donné
par le Premier ministre, Abdelaziz Djerad,
depuis l'Université Mohamed Boudiaf, M.
Benziane a indiqué que le secteur " a amorcé
une rentrée universitaire qui s'est déroulée
dans de bonnes conditions, grâce aux efforts
consentis et aux mesures prises, dont l'adop-
tion d'un protocole sanitaire strict préventif
de l'épidémie de Coronavirus".

Selon le ministre, cette rentrée " est ca-
ractérisée par l'accueil de 280.000 nouveaux
étudiants", " le renforcement des capacités
du secteur, à travers la réception de 31.000
nouvelles places pédagogiques sur un total
de 41.000 places en cours de réalisation,
par la création de filières communes d'in-
géniorat dans certaines universités, en pré-
vision de leur extension et par l'ouverture
de trois écoles supérieures".

A l' occasion, M. Benziane a mis l'accent
sur la nécessité de développer les moyens
de communication, en vue d'" être à l'écoute
des préoccupations de la corporation uni-
versitaire, notamment les étudiants", ajou-
tant que "l'adoption de mécanismes de
concertation et de coordination, a contribué
à la mise en place de mesures et dispositifs
ayant permis de mener à bien la saison
universitaire écoulée".

Par ailleurs, le ministre a fait état de
l'élaboration par le secteur de l'Enseigne-
ment supérieur, d'un ensemble de textes
réglementaires, dont le décret relatif aux
centres de recherche, la révision de la Loi
d'orientation sur la recherche scientifique,
la mise en place d'un statut pour les titulaires
de doctorat, ainsi que la création d'une
Agence nationale chargée de veiller sur  la
qualité dela recherche scientifique.

Le Premier responsable du secteur a
également rappelé l'installation de la Com-
mission de réforme des œuvres universi-
taires, dans l'objectif, a-t-il ajouté, de "ra-
tionaliser les dépenses et la gestion et d'amé-
liorer les prestations fournies à l'étudiant". 

M. Djerad promet de résoudre tous les
problèmes  socio-pédagogiques des étudiants
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Le retard dans la mise en place des crédits
freine leur redistribution (DG du Budget)

Présentant les aspects budgétaires de
l’avant-projet de loi portant règlement
budgétaire de l’exercice 2018 devant la
Commission des Finances à l’APN, M.
Fayed a fait remarquer que ces difficultés
étaient dues au retard dans la mise en
place des crédits supplémentaires no-
tamment dans les secteurs de l’Ensei-
gnement supérieur et la Santé.

Cet état de fait est également la consé-
quence, poursuit-il, du retard accusé
dans l'octroi des crédits supplémentaires,
effectuée en 2019, notamment dans ser-
vices décentralisés relevant de l’Education
nationale, la Justice et les Moudjahidine.

Ce retard s’explique également par
la parution en février 2019 des décrets
modifiant la distribution des crédits par
secteurs des dépenses d’équipements de
l’e xercice 2018. Plus explicite, M. Fayed
a précisé que la Loi de Finances de 2018
était parue sur le Journal officiel en dé-
cembre 2017, tandis que les décrets d’ap-
plication n’avaient été publiés que le 4
février 2018. Le montant des dépenses
globales s’est élevé à 8.627,78 milliards
Da en 2018, soit + 1.774,57 milliards Da
(25,35%) par rapport à la loi de Finances
de 2017.

L’enveloppe du budget de fonction-
nement a atteint 4.584,46 milliards Da,
c'est-à-dire – 7,38 milliards Da (0,16%)
par rapport à 2017. Quant aux dépenses
d’équipement, le montant des autorisa-
tions de programmes a été fixé à 2.270,51
milliards Da, soit + 883,84 milliards Da
(+ 63,74%) par rapport à l’exercice pré-
cédent.

Le budget équipement est réparti sur
des programmes d'investissement à hau-
teur de 1.940,51 milliards Da, et des opé-
rations en capital s'élevant à 330 milliards
DA destinées aux dépenses non prévisi-
bles. S'agissant des accréditations de
paiement, leur montant s'est établi à
4.043,32 milliards Da, soit 76,46% par

rapport à 2017. Le montant affecté aux
opérations en capital s'est élevé, lui, à
1.868,30 milliards Da, soit une hausse
de +178% par rapport à l'exercice 2017.
S'agissant des entreprises publiques sous
tutelle, elles ont reçu leurs dotations
pour l'exercice 2018 durant les mois de
février et d'avril de la même année pour
les budgets initiaux, et en septembre
2018 pour les crédits supplémentaires
avec un retard jusqu'à décembre pour
la réception de ces crédits.

Pour ce qui est des délais de clôture
des périodes d'engagement, M. Fayed a
indiqué que la période effective pour
l'exercice financier a été réduite de 6 à 9
mois. Un délai insuffisant selon lui pour
exécuter le budget alloué en raison des
retards accusés dans la mise en place
des accréditations, ce qui a eu pour consé-
quence un report du délai final de clôture
des engagements de dépenses pour l'exer-
cice 2018 au 5 février 2019.

Pour ce qui est des principales diffi-
cultés enregistrées lors de la clôture d'en-

gagements des dépenses, le même res-
ponsable a évoqué l'absence de program-
mation des procédures d'engagement et
leur répartition sur un calendrier rai-
sonnable, tel qu'il est recommandé dans
le domaine de la gouvernance budgé-
taire.

Il a également été constaté, ajoute-t-
il, un retard dans les budgets des entre-
prises publiques sous tutelle, en raison
des retards accusés dans l'approbation
des budgets supplémentaires par le
conseil d'administration concerné et,
dans certains cas, l'absence totale de ces
conseils, d'une part, et le retard dans
l'approbation des procès-verbaux du
conseil d'administration par l'organe de
tutelle d'a utre part.

M. Fayed a enfin évoqué le grand nom-
bre de dossiers et de contrats de dépenses
déposés auprès des services du Contrôle
financier, au cours des derniers jours
précédant la clôture des procédures de
visa, ce qui perturbe grandement le fonc-
tionnement normal du service. 

Le Directeur général du Budget au ministère des Finances, Abdelaziz Fayed a affirmé mardi
à Alger que le retard observé dans la mise en place des crédits lors de l’exercice 2018 ainsi
que la période d’activités passant de 11 mois à une durée de 6 à 9 mois avaient fortement

retardé la chaine et le processus de redistribution des crédits à tous les niveaux.

AGRICULTURE
Les outils de mise en
œuvre de la feuille de
route 2020-2024 
mis en place

Le ministre de l’Agriculture et du développement
Rural, Hamid Hemdani, a assuré mardi à Alger,
que tous les outils de mise en œuvre de la feuille
de route du secteur pour 2020-2024 ont été mis en
place, a indiqué mardi un communiqué du minis-
tère. Cité par le communiqué, le ministre a indiqué
que "tous les outils de mise en œuvre de la feuille
de route du secteur (2020-2024) notamment en
matière de développement de la production natio-
nale, d’investissement, de financement agricole,
des assurances et d’organisation des professionnels,
ont été mis en place", a précisé le document. M.
Hemdani s’exprimait lors d'une audience accordée
au président de la Confédération algérienne du
patronat citoyen (CAPC), Mohamed Sami Agli, ac-
compagné de quelques opérateurs économiques.
Lors de cette rencontre, à laquelle ont pris part des
cadres du secteur, plusieurs questions ont été abor-
dées notamment la stratégie d’investissement du
secteur, les mécanismes et les outils de sa mise en
œuvre ainsi que les incitations à l’acte d’investir.
Concernant l’investissement, le ministre évoqué
la finalis ation de tous les textes législatifs et régle-
mentaires relatifs au développement des cultures
stratégiques et industrielles dont la publication du
décret exécutif portant création de l’Office de dé-
veloppement de l’agriculture saharienne (ODAS)
et le cahier des charges fixant les droits et obligations
des investisseurs agricoles et agroindustriels en
zones sahariennes. Il a assuré, à ce propos, que la
nouvelle approche du secteur en matière d’inves-
tissement vise la levée de toutes les contraintes,
notamment bureaucratiques, pouvant entraver le
parcours de l’investisseur aussi bien national
qu’étranger, faisant de l’ODAS un guichet unique
où seront réunies toutes les conditions de facilitation
de l’acte d’investissement agricole. Le président
de la CAPC, a exprimé pour sa part, l’engagement
des opérateurs de son organisation à contribuer à
la mise en œuvre de la feuille de route du secteur,
notamment en ce qui concerne l’investissement
dans la production et la valorisation des productions
agricoles. Les deux parties ont convenu de mettre
en place une plate forme de travail et de concertation
en vue de mutualiser les efforts autour de la stratégie
de développement de l’économie nationale dont
l’objectif fondamental est la réduction des impor-
tations et la rationalisation des dépenses publiques.

Le Président Directeur général (Pd-g)
du Groupe Algérie Télécom, Karim Bibi
Tirki, a présenté mardi devant la Commis-
sion des transports et des télécommunica-
tions à l'Assemblée populaire nationale
(APN), un exposé sur la situation du Groupe
et ses structures, a indiqué un communiqué
de l'APN. Selon la même source, M. Tirki a
affirmé "lors de l'entame de son exposé,
que le Groupe œuvrait à la préservation et
au développement de ses investissements,
étant un secteur lucratif et productif", ajou-
tant que "la réussite du Groupe est tributaire
de son adaptation aux évolutions technolo-
giques survenant dans le monde".

Créé en 2018, le Groupe compte quatre

entreprises, Algérie Télécom (AT), l'opéra-
teur de téléphonie mobile Mobilis, l'entre-
prise Algérie Télécom Satellite (ATS), ainsi
que l'entreprise Algérie Télécom Europe, a
rappelé M. Tirki. "Le succès de ces 4 entre-
prises à l'avenir est tributaire de la moder-
nisation des centres de données, du recours
à une ressource humaine compétente, et
de rester au diapason des nouvelles spécia-
lisations tout en s'adaptant aux exigences
de la straté gie de développement à long-
terme", a-t-il ajouté.

Le même responsable a indiqué, dans le
même cadre que le modèle économique du
Groupe "est en phase avec l'évolution éco-
nomique du pays, ce qui permet d'assurer

des emplois, de créer de la richesse et de
développer les startups et les petites entre-
prises".

L'entreprise Algérie Télécom Europe "
veille à relever les capacités nationales en
matière de bande de fréquences et à garantir
la pérennité de la communication interna-
tionale". De même que le développement
des opérations d'Algérie Télécom Europe,
" permettra d'augmenter la capacité natio-
nale en bande passante, d'assurer la péren-
nité de la connectivité internationale, outre
le fait qu'il contribuera à l'apport en devise",
a-t-il encore indiqué. Par la suite, le Directeur
général de l'opérateur de téléphonie mobile
Djezzy a présenté , selon le communiqué, "

un exposé dans lequel il a abordé la liste
des actionnaires et les permis d'exploitation
qui lui ont été accordé". Le DG de Djezzy a
relevé " l'infrastructure technologique de
la société et les garanties les plus importantes
qu'accorde la société aux fins d'obtention
de services de communications, ainsi que
son ambition en matière de la 4G, avec une
meilleure qualité, tout en améliorant le dé-
bit". Pour le même responsable, l' entreprise
Djezzy " est considéré un exemple en matière
de contribution à la relance de l'économie
numérique en Algérie, d'autant que l'infra-
structure informatique de l'entreprise et
l'ensemble des ses dispositifs internes, ont
été numérisés". 

Les exportations algériennes
vers la Mauritanie ont connu une
forte augmentation durant le 3ème
trimestre 2020, après de substan-
tiels replis au cours des deux pre-
miers trimestres de l'année.

D’après les récentes statistiques
publiées par la Direction générale
des douanes mauritaniennes, les
exportations algériennes ont atteint
au cours du 3ème trimestre le mon-
tant de 8.772.696 dollars, plaçant
l’Algérie au rang de deuxième four-
nisseur africain de la Mauritanie.
Les exportations algériennes vers
ce partenaire sont passées de
1.229.530 dollars durant le premier
trimestre 2020 à 6.456.931 dollars

durant le deuxième trimestre de
la même année. Par ailleurs, et
d’après la même source, les im-
portations de l’Algérie de ce pays
au cours de la même période sont
insignifiantes (25.000 dollars). Les
relations commerciales entre les
deux pays ont connu un grand
bond en avant de 2016 à 2019, pour
atteindre 53 millions de dollars,
une performance pour l'Algérie.
Avant cette embellie, elles n’excé-
daient pas un (1) million de dollars.
En attendant la construction de la
route Tindouf-Zouerate qui boos-
tera subst antiellement les
échanges entre les deux pays voi-
sins, le poste frontalier Chahid

Mustapha Benboulaid constitue
déjà un très important point de
passage des produits algériens vers
la Mauritanie, voire vers le Sénégal,
malgré l’état actuel de la route non
bitumée. En plus, la pandémie du
Covid 19 a provoqué un ralentis-
sement dans le transport par voie
terrestre de produits algériens.
Aucun camion du groupe Logi-
trans n’a traversé la frontière al-
géro-mauritanienne depuis mars
2020. Il y a encore un autre facteur
favorisant que fournit la base lo-
gistique à Tindouf. Son entrée en
service constituera également un
point d’appui décisif aux exporta-
tions algériennes vers la Mauritanie

et les pays de l’Afrique de l’Ouest.
Le recours aux transports par
avion-cargo d’Air Algérie a connu
un net accroissement durant l’an-
née 2020. Pas moins de 12 vols ont

transporté, au profit d’importa-
teurs mauritaniens, des produits
agricoles algériens (dattes, tomates,
œufs..).

APS

TÉLÉCOMMUNICATIONS

Exposé du Pd-g d'Algérie Télécom devant la Commission 
des transports et des télécommunications de l’APN

EXPORTATIONS  ALGÉRIENNES

Forte hausse vers la Mauritanie au 3ème trimestre 2020
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EL-OUED

Attribution  de 638 logements et 351 aides
à l’habitat durant le deuxième semestre

Les unités de logement se
répartissent entre les formules
de type public locatif (520 LPL)
et promotionnel aidé (118 LPA),
a précisé la source. Concernant
les aides à la construction, elles
concernent 351 aides à l’habitat
rural, en plus de l’octroi de 500
décisions de terrains à bâtir
dans le cadre des lotissements
sociaux, a ajouté la source.

Lors de récentes visites à tra-
vers les communes de la wilaya
pour s’enquérir des projets
d’habitat, le wali d’El-Oued, Ab-
delkader Ragâa, a affirmé que
les services de la wilaya veillent
à l’accélération dans la réalisa-
tion et l’attribution des unités
de logement aux bénéficiaires,
notamment des catégories vul-

nérables, à travers  l’exécution
des programmes arrêtés pour
le règlement de la crise du lo-
gement. S’agissant des préoc-

cupations soulevées par les ins-
tances administratives chargées
de la réalisation des pro-
grammes d’habitat, notamment

la q uestion de la propriété du
foncier devant les recevoir, à
l’origine de l’arrêt de plusieurs
projets d’habitat, M.Ragâa a as-
suré que les services de la wilaya
ont œuvré à la levée des
contraintes entravant les opé-
rations de réalisation, à travers
le changement de sites et la prise
de mesures réglementaires à
l’encontre des spoliateurs de
foncier. Durant le premier se-
mestre de 2020, pas moins de
412 logements (de type LPL et
LPA) avaient été attribués à tra-
vers la wilaya d’El-Oued, en plus
de 280 aides à l’habitat rural et
2.700 autres destinées à l’auto-
construction dans le cadre des
lotissements sociaux, ont rap-
pelé les services de la wilaya. 

MASCARA
Mise en service 
de réseaux
d’électrification
rurale au profit de
plus de 200 familles

Un réseau d’électrification rurale a été
mis en service mardi au profit de 232 foyers
des villages relevant des communes de la
daira de Mohammadia (wilaya de Mascara),
a-t-on appris auprès des services de la wilaya.
Le chef de daira de Mohammadia, Mahrez
Maameri, a procédé, en compagnie de re-
présentants de l'unité de Mascara de la
Société de distribution de l’électricité et du
gaz, à la mise en service d'un réseau d’élec-
trification rurale en faveur de 110 foyers du
douar Sidi Othmane et du douar Ouled Ali,
dans la commune de Fraguig. Ce projet est
financé par la Caisse de garantie et de soli-
darité des collectivités locales. Au centre
rural riverain au barrage de Fergoug, dans
la commune de Mohammadia, un réseau
similaire a été mis en service au profit de 20
foyers, en plus de l’inauguration d’un autre
pour 30 foyers du village de Zenanda et un
autre réseau en faveur de 50 familles du
douar Khémisti, a-t-on fait savoir, ajoutant
que dans la commune de Ghomri, 22 familles
des villages d'Ouled Adda, de Aouisset et
d'Ouled Arbia ont également bénéficié de
l’électrification rurale. Par ailleurs, des tra-
vaux de raccordement au gaz naturel de 180
foyers du douar Sidi Hamadouche (commune
de Sedjrara) ont été lancés, en plus de la
fourniture de l’électrification à 70 foyers ré-
partis entre les douars de Ouled Brahim et
Fertassia. 

Au moins de 638 logements et 351 aides à l’habitat rural ont été attribués durant le
deuxième semestre de l’année en cours dans la wilaya d’El-Oued, a-t-on appris mercredi des

services de la wilaya.

L'université "Ibn Khaldoun" de Tiaret
a récemment lancé la concrétisation d’un
programme de modernisation basé sur
la numérisation administrative, a-t-on ap-
pris mardi du recteur de cet établissement
d'enseignement supérieur.

Le plan de modernisation de l'Université
"Ibn Khaldoun" est basé sur la numérisa-
tion totale de la gestion administrative
dans le but de faciliter les relations admi-
nistratives et pédagogiques et d'utiliser la
technologie moderne, a souligné le pro-
fesseur Abdennebi Mimouni lors de la cé-
rémonie d'ouverture de la nouvelle année
universitaire. Le même responsable a dé-
claré à la presse que la concrétisation de

ce plan porte sur la mise en place de logi-
ciels et de nouvelles plateformes dont une
recueillant les préoccupations du corps
universitaire, une autre renfermant l’au-
tobiographie, la production scientifique
et le parcours pédagogique de chaque en-
seignant chercheur et une autre permet-
tant au personnel et travailleurs de cette
université de se faire délivrer des docu-
ments et diplômes à distance.

Le plan de modernisation de l’université
"Ibn Khaldou n" de Tiaret porte aussi sur
la création de plateformes numériques
pour l’inscription des anciens étudiants
et les transferts, a-t-il ajouté. Il a été relevé
cette année à l'université "Ibn Khaldoun"

l’inscription de 7.550 nouveaux étudiants
pour atteindre un effectif de 19.930 étu-
diants en licebce répartis sur 47 spécialités
et 12.240 en  master à travers 74 spécialités
et 606 étudiants du système classique,
voire un total de plus de 32.700 encadrés
par 1.040 enseignants.

Par ailleurs, le recteur a affirmé que
toutes les mesures préventives contre la
pandémie du coronavirus ont été prises
dont la répartition des effectifs en sections
et en groupes en système de présence, en
plus du système d'enseignement à distance,
tout en annonçant que l'institut des
sciences vétérinaires sera doté de 2.000
places pédagogiques l’année prochaine. 

TIARET

Plan  de modernisation de l’université 
"Ibn Khaldoun"

ORAN
Vif  intérêt du
Bangladesh pour 
les produits de
l’Entreprise nationale
de transformation
des produits longs

L’ambassadeur du Bangladesh en Algérie
Mohammed Abdul Hye a indiqué mardi à Oran
que son pays est "très intéressé" par les produits
de l’Entreprise nationale de transformation
des produits longs (ENTP), filiale du groupe
IMETAL. "Le gouvernement du Bangladesh a
lancé un mégaprojet appelé -Delta plan pro-
ject- pour l’entretien des rivières et des cours
d’eau et nous avons besoin de produits sidé-
rurgiques pour conforter les fleuves et éviter
les débordements qu’on retrouve aisément au
niveau des unités de l’ENTPL", a déclaré le di-
plomate bangladais à l'APS en marge d’une
visite de prospection au niveau de l’unité "Tre-
filor" d’Oran relevant de l'ENTPL.

Le  diplomate Bangladais, qui en est à sa
cinquième visite à Oran depuis sa prise de fonc-
tion en 2016, date de réouverture de l’ambassade
après une fermeture de plusieurs années, a fait
savoir que "les relations bilatérales entre le
Bangladesh et l’Algérie sont très solides et nous
voulons qu’elles soient raffermies davantage".

"L’Algérie a arraché son indépendance en
1962 et le Bangladesh en 1971 et nous considé-
rons, au Bangladesh, que la Révolution algé-
rienne est un modèle de lutte dans le monde",
a ajouté le diplomate, estimant, d'autre part,
que "l’économie algérienne est très promet-
teuse". "J’ai visité récemment l’usine Iris de
pneus de Sétif et j’ai été impressionné par la
qualité de leurs produits diversifiés et compétitifs
au plan international", a-t-il déclaré, signalant
que le volume des activités commerciales entre
les deux pays a atteint 100 millions de dollars
par an. Pour sa part, le Directeur général l’ENTP,
Mohamed Abbas Akli, a indiqué à l’APS que
son entreprise qui est le plus grand producteur
de produits longs en Algérie, activant dans le
domaine du tréfilage des aciers, dispose de
plus de six unités à Oran, Sig, Mascara, Alger,
Annaba et Sétif, avec une gamme très variée de
produits de soudage et électrodes, de câbles
métalliques et de tôles, entre autres, et "est sur
une piste d’exportation vers la Tunisie et la Li-
bye".

L’université Oran 1 Ahmed
Ben Bella vient de réceptionner
la faculté de littérature et des
arts et la bibliothèque univer-
sitaire centrale, a annoncé
mardi le recteur de l’université
Ahmed Hamou.

La faculté de littérature et
des arts, d’une capacité d’ac-
cueil de 4.000 étudiants, a été
réceptionnée, de même que la
bibliothèque universitaire cen-
trale, a indiqué M. Hamou à
l’occasion de l’ouverture de la
nouvelle année universitaire
2020-2021, qui a eu lieu à la
salle "Makhlouf Talahit" du
pôle universitaire Docteur Ta-
leb Mourad Salim, en présence
des autorités locales, de pro-
fesseurs et d’étudiants.

D’autre part, le recteur a fait
état de l’inscription à l'univer-
sité Oran 1 Ahmed Ben Bella
de 4.664 nouveaux étudiants
bacheliers, en plus des 4.748
étudiants qui suivent leur cur-
sus, soulignant que le nombre
total d'inscrits à l’université
s’élève cette année à 28.100 étu-
diants. Concernant les nou-
velles spécialités ouvertes au
niveau de l’université, Ahmed
Hamou a relevé que deux spé-
cialités ont été ouvertes en li-
cence, à savoir l’ingénierie bio-
médicale à l'Institut de phy-
sique et  traduction arabe-fran-
çais-espagnol à la faculté de
traduction, en plus de la spé-
cialité des arts plastiques dans

le cycle Master à la faculté de
littérature et des arts. Sur un
autre plan, le recteur a indiqué
que lors de l’année universi-
taire écoulée, 1.452 étudiants
ont soutenu leurs mémoires
de Master, 588 étudiants ont
eu leurs diplômes d’études su-
périeures en 2020 et 761 autres
en 2019.

L’auditoire a, par ailleurs,
écouté l’allocution enregistrée
du ministre de l’Enseignement
supérieur et de la Recherche
scientifique, Abdelbaki Ben-
ziane, adressée à la famille uni-
versitaire du pays, où il a sou-
ligné la nécessité d'accorder
une grande importance à l’ap-
plication du protocole sanitaire
et toutes les exigences de pré-
vention afin de garantir la
bonne santé de la famille uni-
versitaire. Le ministre a éga-

lement insisté sur la continuité
de la prévention sanitaire tout
au long de l’année, sans relâche
ni négligence, soulignant la
nécessité de rester en contact
permanent avec les étudiants
avec tous les moyens disponi-
bles, pour les informer sur les
règles du protocole sanitaire
et le calendrier des horaires
de présence en groupes. D’au-
tre part, il a souligné que l’uni-
versité "doit, plus qu’avant, ra-
tionnaliser sa gouvernance
pour développer ses outils d’en-
seignement et d’élever les com-
pétences cognitives et l’habilité
de ses diplômés, ainsi que le
renforcement des systèmes de
recherches, d’innovation et
d’entrepreunariat". Abordant
la nouvelle rentrée universi-
taire qui verra le système
d’étude à distance et celui de

la présence, le ministre a dé-
claré que "la caractéristique la
plus importante de cette nou-
velle année universitaire est
l’accueil de 280.000 nouveaux
étudiants et la réception du
secteur de 31.000 nouvelles
places pédagogiques, ainsi que
15.000 nouveaux lits en cours
d’équipement. Le ministre a
également indiqué que, dans
le cadre du renforcement des
sections des sciences appli-
quées et technologiques, des
troncs communs ont été créés
pour les études d’ingénieur au
niveau de nombre d'universi-
tés, avant de les généraliser à
l’avenir à un nombre plus
grand d’universités. La nou-
velle rentrée universitaire a été
également renforcée par la
création de pôles d’excellence
dans les spécialités prioritaires
à travers, notamment, l’ouver-
ture de trois nouvelles écoles
supérieures, à savoir l’Ecole
supérieure en informatique et
numérique à Bejaïa, l’Ecole su-
périeure des forêts à Khenchela
et l’Ecole supérieure des éner-
gies renouvelables et du déve-
loppement durable à Batna.
Dans le même cadre, un tronc
commun des sciences de la na-
ture et de la vie a été créé à
l’un iversité de Ouargla, comme
prélude à sa promotion comme
école supérieure, a ajouté Ab-
delbaki Benziane. 

APS

UNIVERSITÉ ORAN 1 AHMED BEN BELLA

Réception de la faculté de littérature 
et des arts et d’une bibliothèque centrale
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5.126,52 milliards de DA de recettes fiscales
recouvrées en 2018 (DGI) 

Mme Abdellatif, qui inter-
venait lors d’une séance
consacrée à l’examen de
l’avant-projet de loi portant
règlement budgétaire de
l’exercice 2018 devant la
Commission des Finances et
du Budget de l’APN, a présenté
un exposé sur les recettes fis-
cales recouvrées par la DGI,
qui ont atteint 5.126,52 mds de
DA en 2018, dont 2.639,42 mds
de DA provenant des recettes
ordinaires et 2.787,1 mds de DA
issus de fiscalité pétrolière.

Les services de la DGI ont
également recouvré 922,18
mds de DA transférés à d’au-
tres budgets, dont 361,66 mds
de recettes fiscales destinées
aux budgets des Collectivités
locales (communes et wilayas)
et à la CSGCL (Caisse de solida-
rité et de garantie des collecti-
vités locales). Plus explicite,
Mme Abdellatif a indiqué que
près de 559,17 mds de DA tirés
des recettes fiscales ont été
alloués aux comptes d'affecta-
tion spéciale (CAS), contre 1,35
md d e DA de recettes fiscales
affectés à d’autres budgets des
chambres d’industrie et de

commerce, d’artisanat ou
encore d’agriculture.
Evoquant par ailleurs une
hausse de certains impôts et
taxes et une baisse d'autres en
2018, en comparaison avec
l’exercice 2017, la DGI a cité
l’impôt sur le revenu imposé
aux salaires ayant bondi à
683,4 mds de DA, soit une
hausse de 3%. L'impôt sur le
revenu global (IRG) a égale-
ment augmenté pour passer à
808,4 mds de DA en 2018, soit
une hausse de 4,2 % . La

Directrice générale des impôts
a également fait état du mon-
tant qui reste à recouvrer des
impôts et taxes cumulés, qui
s'est élevé à 12.778,28 mds de
DA et d'un autre montant de
8.259,36 mds de DA provenant
des amendes et frais de justice.

A ce propos, Mme Abdelatif
a indiqué qu'" un grand taux
de ce montant, concerne des
cas, dont le recouvrement est
difficile, lorsqu'il s'agit de
dettes appartenant à des
entreprises publiques ayant

fait l'objet de restructuration,
de sociétés ayant fait faillite,
avec absence d'avoirs à saisir et
de dettes en suspens détenues
par des personnes physiques
décédées sans qu'elles aient
laissé d'avoirs". Lors de leurs
interventions, la majeure par-
tie des députés membres de la
Commission ont préconisé la
nécessité d'améliorer la recou-
vrement fiscal, à travers le
rétabliss ement de la
confiance entre le contribua-
ble et l'administration. Pour la
plupart des membres de cette
commission, la confiance se
concrétise à travers le dévelop-
pement local, à savoir les hôpi-
taux, le revêtement des routes,
les écoles et les cantines sco-
laires, à la construction des-
quelles le contribuable parti-
cipe. Les députés ont égale-
ment mis l'accent sur la néces-
sité de simplifier la déclaration
fiscale, rapprocher les services
douaniers des contribuables,
dont les agriculteurs et les
investisseurs, et accélérer la
numérisation du secteur, en
vue de lutter contre l'évasion
fiscale.

Les recettes fiscales recouvrées en 2018 se sont établies en 2018 à 5.126,52 milliards
(mds) de DA, enregistrant une hausse de 14,76% par rapport à l’année précédente, 
a indiqué mardi la directrice générale des impôts, Amel Abdellatif.

SECTEUR PUBLIC 
MARCHAND 
Nécessité de la mise 
à niveau du mode 
de gestion 

La nécessité de mettre à niveau les systèmes de
gestion des EPE et de les accompagner par diverses
mesures en vue de les préparer à la concurrence a
été soulignée mardi à Alger par plusieurs ministres
qui participaient à une journée d'étude sur le thème
"Organisation et système de fonctionnement des
entreprises publiques", organisée par l'INESG.

A ce propos, le ministre de la Poste et des
Télécommunications, M. Brahim Boumzar, inter-
venant lors des débats de cette journée de deux
jours, a indiqué que les pouvoirs publics œuvrent à
accompagner les entreprises publiques afin de leur
permettre créer de la valeur ajoutée et de contri-
buer à la richesse nationale.

Selon lui, le secteur marchand public représente
aujourd’hui quelques 33 grands groupes étatiques
et plus de 520 entreprises publiques économiques
(EPE), tout en rappelant que la gestion de ces enti-
tés est passée par plusieurs modèles d’organisation
(Holdings, SGP, Groupes ).

"Le Gouvernement œuvre à la création d’un éco-
système favorable et facilitateur pour l’émergence
de ces entreprises publiques sans s’ ingérer dans
leur gestion quotidienne et d'éviter d'être une par-
tie prenante", a souligné M. Boumzar, tout en rele-
vant au passage "les difficultés que rencontrent cer-
tains managers des sociétés étatiques à trouver des
solutions aux problèmes auxquels elles sont
confrontées ces entreprises".

Dans ce contexte, il a relevé l’urgence de dépas-
ser les systèmes classiques de gestion des entre-
prises basés notamment sur l’attente des instruc-
tions des pouvoirs publics et la couverture "poli-
tique" des ministres pour agir.

"Nous avons besoin aujourd'hui de managers
proactifs, agiles qui s’adaptent aux nouveaux
modèles économiques", a-t-il mentionné avant
d'évoquer le cas des entreprises du secteur des
Télécommunications qui ont investi sur l'infra-
structures mais sans pouvoir répondre, selon lui,
aux attentes des citoyens en matière de digitalisa-
tion.

"Malheureusement, nos entreprises n’ont pas
anticipé suffisamment sur le développement.

Aujourd’hui, si nous restons sur des modèles
classiques de gestion et nous attendons toujours les
instructions du ministère, ceci ne vas pas marcher.
Et si on décide de s'ouvrir à la concurrence, beau-
coup de nos entreprises vont couler.

Nous avons encore des sociétés pléthoriques
avec des sureffectifs par rapport aux normes écono-
miques", a-t-il fait observer.

Il a ap pelé à cette occasion à une véritable
"mutation" du secteur public marchand pour sortir
de cette situation. La ministre de l’Environnement,
Nassira Benharrats, a évoqué, pour sa part, la ques-
tion du respect de l’environnement par les patrons
des entreprises algériennes, soutenant que les
managers doivent désormais intégrer et prendre en
compte la dimension du management de l’environ-
nement. "Le coût des dommages environnemen-
taux était estimé en 2015 à plus de 1200 milliards de
DA, représentant environ 6,9 % du PIB. Et les choses
ne sont pas améliorées depuis", a déploré Mme.

Benharrats, préconisant à cet effet que toutes les
industries algériennes soient conscientes de la
question du respect de l'environnement et du
réchauffement climatique.

Dans ce contexte, elle a annoncé la révision pro-
chaine de la loi 01-19 portant sur la gestion des
déchets afin d’élargir la responsabilité des produc-
teurs et d’exiger la diminution de la production des
déchets ainsi que d’encourager les activités de recy-
clage.

Quant au ministre du Travail, de l’emploi et de la
sécurité sociale, El Hachemi Djaboub, il a rappelé
que l’objectif principal du gouvernement demeure
celui de la réduction du taux de chômage, d’où la
nécessité de créer toujours des postes emplois, a-t-
il ajouté.

Il a indiqué que les changement s intervenus
dans les statuts des entreprises publiques étaient
parfois imposés par les réformes et parfois "sans
raisons", soutenant que les interventions de l’Etat et
les allocations financières allouées aux entreprises
publiques ne sont pas pour autant en contradiction
avec les exigences du droit.

A ce sujet, il a cité les cas de gouvernements de
certains pays européens qui soutiennent des entre-
prises économiques parfois en contradictions avec
les lois sur la concurrence et antidumping.

Le ministre du Travail a saisi cette conférence
pour évoquer l'utilité de la révision de l’Accord
d’Association avec l’Union européenne, dont des
clauses sont, d’après-lui, "humiliantes pour les
entreprises algériennes". 

Les recouvrements douaniers ont atteint
1.026,28 milliards DA en 2018 (DG) 

Les recouvrements douaniers pour
l'année 2018 ont atteints 1.026,28 milliards
(mds) DA, soit un taux de réalisation de
94,97 % comparés aux projections de la
Loi de Finances 2018, a indiqué mardi à
Alger le Directeur général des Douanes,
Noureddine Khaldi.

Auditionné par la Commission des
finances de l'Assemblée populaire natio-
nale (APN) dans le cadre du projet de loi
de règlement budgétaire de 2018, M.
Khaldi a fait savoir que les recouvrements
douaniers pour l'année 2018 ont atteint
1.026,28 milliards (mds) DA soit un taux de
réalisation de 94,97 % comparé aux pro-
jections de la Loi de Finances 2018, ce qui
correspond à une hausse de 2 % par rap-
port à 2017. 

Ce montant est réparti entre les
recettes budgétaires avec 882,12 mds DA
(soit 85,95 % de l’ensemble des recettes),
les recettes destinées à la Caisse d'assu-
rance et de solidarité des collectivités
locales avec 89,16 mds DA (8,69 %), les
recettes destinées directement aux com-
munes (2,29 mds DA), les recettes desti-
nées aux comptes spéciaux (2,29 mds DA)
et les recettes destinées à la Caisse natio-
nale de retraite (CNR) avec 46,37 milliards
DA Les recou vrements réalisés comparés
aux projections de la LF 2018, ont enregis-
tré 94,97 % de taux de réalisation.

Le taux de réalisation concernant la

taxe sur la valeur ajoutée (TVA) à l’import
a lui atteint 103,77 % par rapport aux pro-
jections de la LF 2018.

D'autre part, interrogé par les mem-
bres de la Commission concernant la
mise en place d'une nouvelle loi fonda-
mentale régissant l'institution douanière
nationale, le même responsable a fait
savoir qu'un groupe de travail active
depuis plusieurs mois pour la révision de
cette loi, en accord avec les directives des
hautes autorités du pays.

"Ce groupe de travail a pour but de défi-
nir une loi fondamentale permettant de
préserver la dignité des agents douaniers.

Ce travail est à sa phase finale et sera
prochainement présenté au ministre des
Finances dans les prochains jours", a-t-il
fait savoir. De plus, M. Khaldi a souligné la
nécessité de soutenir les services doua-
niers, notamment au niveau des fron-
tières, à travers des équipements
modernes. "Il y a un manque au niveau
des équipements mais aussi au niveau de
la prise en charge des agents de la douane
au niveau des frontières", a-t-il regretté,
plaidant pour que soient fournis les outils
et équipements nécessaires à la bonne
réalisation des missions des services
douaniers, notamment au niveau des
frontières sud du pays.

Pour le DG des Douanes, "fournir les
outils technologiques et modernes à la

Douane doit constituer un soutien per-
mettant de renforcer les recettes de l’Etat
et de lutter contre les différents fléaux,
notamment ceux liés au trafic de stupé-
fiants". Questionné sur le manque d'effec-
tifs au niveau de l'administration doua-
nière, M. Khaldi a souligné l'intérêt de
renforcer les postes d'emploi au niveau de
cette institution, prenant l'exemple de
l'aéroport international d'Alger ou un peu
plus de 300 douaniers activent, estimant
que cette structure nécessite un nombre
plus important d'agents de la Douane.

A propos du gel des agréments pour
l'exercice de la fonction de transitaire, le
même responsable a fait savoir que près
de 1.200 agréments ont été accordés par la
DGD dont certains ne sont pas utilisés par
leurs bénéficiaires.

Il a ainsi indiqué qu'une enquête est
menée par les services de la DGD afin que
soient restitués les agréments inutilisés.

Par ailleurs, les membres de la
Commission des finances ont relevé l'in-
térêt de hisser le niveau de formation et de
qualification des agents et cadres du sec-
teur douanier. Dans cette optique, M.
Khaldi a rappelé qu'un projet est en court
d'élaboration permettant la création
d'une académie spécialisée dans le sec-
teur douanier au niv eau de la wilaya de
Blida, notant le taux d'avancement de ce
projet.

APN
Impérative relance du Conseil national 
des statistiques (Commission) 

Les membres de la com-
mission des finances et du
budget de l’Assemblée popu-
laire nationale (APN), ont mis
en avant mardi la nécessaire
relance du rôle du Conseil
national des statistiques de
manière à lui permettre de
présenter une vision prospec-
tive et fournir des informa-
tions "exactes" sur les diffé-
rentes activités de l’Etat.

Auditionnant le directeur
général de la comptabilité,
Mohamed Larbi Ghanem et le
représentant de l'agence

comptable centrale du Trésor,
Mohamed Boukemedja sur
l’avant-projet de loi portant
règlement budgétaire de
l’exercice 2018, les députés ont
appelé à un "changement du
mode de gestion de l’Office
national des statistiques (ONS)
afin qu’il s’acquitte de sa mis-
sion, à savoir fournir des chif-
fres "réels" sur tout ce qui inté-
resse les algériens".

Les statistiques fournies
dans les différents domaines
liés aux finances, l’économie
"n’ont rien à voir avec la réa-

lité", ont-t-ils estimé, mettant
l’accent sur l'impérative
relance de l’ensemble des ins-
tances statistiques du pays, en
leur garantissant les outils
nécessaires leur permettant
de s'acquitter de leurs mis-
sions.

Dans le même cadre, les
députés ont appelé au renfor-
cement du rôle de la Cour des
comptes, insistant sur prise de
mesures coercitives contre les
mauvais gestionnaires en vue
de combattre la bureaucratie
et la corruption et de relancer

l’économie nationale dans les
plus brefs délais.

Les membres de la com-
mission ont insisté sur le dos-
sier de l’investissement en
Algérie, rappelant dans ce
cadre que la dernière réunion
du Conseil national de l’inves-
tissement (CNI) remonte à 15
mois.

Pour ce qui est des
dépenses fiscales, ils ont pro-
posé "la création d’une vérita-
ble autorité pour surveiller
cette opération".

APS
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PÉTROLE 

Le Brent frôle les 51 dollars à Londres 

Mercredi matin, le baril
de Brent de la mer du Nord
pour livraison en février
gagnait 0,37% à Londres par
rapport à la clôture de
mardi, à 50,95 dollars, peu
après avoir touché 51,19 dol-
lars, un record depuis le 5
mars.

Le baril américain de
WTI pour le mois de janvier
s'appréciait de son côté de
0,31% à 47,77 dollars, après
avoir atteint 47,91 dollars,
aussi au plus haut depuis le
5 mars.

Les prix du brut ont
entamé un retour en grâce
début novembre après les
annonces encourageantes
sur les vaccins contre le
Covid-19.

Depuis "rien ne semble
pouvoir les arrêter", a com-
menté Carsten Fritsch,

"alors que le contexte est
tout sauf rose".

L'Agence internationale
de l'énergie (AIE) a en effet

révisé en baisse mardi ses
prévisions pour la consom-
mation de pétrole en 2021,
principalement en raison

d'une baisse de la demande
pour le carburant destiné
aux avions.

"Il semble que l'AIE
estime que les vaccins n'au-
ront pas d'impact positif
rapide sur la demande de
pétrole", a ajouté M. Fritsch,
un caillou dans la chaussure
que les investisseurs sem-
blent pour le moment igno-
rer.

La veille, c'est
l'Organisation des pays
exportateurs de pétrole
(Opep) qui partageait des
prévisions similaires.

Les investisseurs ont éga-
lement mercredi les yeux
tournés vers le rapport heb-
domadaire très suivi de
l'Agence américaine d'infor-
mation sur l'Energie (EIA)
sur les stocks de brut dans le
pays.

BRÉSIL 
Les exportations 
de sucre flambent,
record en vue 

Le Brésil a augmenté ses exportations de sucre
de 79,2% entre avril et novembre par rapport à la
même période l'an dernier et pourrait atteindre un
record d'ici la fin de la récolte de canne à sucre en
mars 2021, estime la Compagnie nationale d'appro-
visionnement (Conab) dans son rapport trimestriel
publié mardi.  Entre avril et novembre, le Brésil,
premier producteur et exportateur mondial de
sucre, a exporté 23,7 millions de tonnes de sucre,
dépassant déjà le niveau atteint lors des deux der-
nières récoltes complètes.  "La perspective est que
les exportations brésiliennes de sucre, d'ici la fin
de la récolte actuelle, dépassent le record observé
lors de la saison 2016/2017, quand le pays avait
exporté près de 28,3 millions de tonnes" de sucre,
avant de connaître trois années consécutives de
baisse de ses ventes à l'étranger, prévoit l'orga-
nisme public.  La Conab estime que le géant sud-
américain va augmenter sa production de canne à
sucre de 3,5% par rapport à la dernière récolte, à
665,1 millions de tonnes, s'approchant ainsi de son
record de 2015/2016, à 665,6 millions de tonnes.

Au total, 53,8% de la récolte doit être destinée à
l'éthanol, mais la production du biocarburant est
attendue en baisse de 12,3% par rapport à l’an der-
nier, tandis que celle de sucre doit augmenter de
40,4% pour atteindre 41,8 millions de tonnes.

Les problèmes climatiques qui ont affecté les
champs de la Thaïlande, deuxième plus grand
exportateur mondial de sucre, les signaux d'une
demande soutenue en Asie ainsi que le recul du
réal brésilien face au dollar a aussi favorisé les
exportations brésiliennes de sucre.

Le Brésil a exporté, en moyenne, près de 70,4%
de sa production de sucre lors des cinq dernières
récoltes et son principal client est la Chine, qui a
absorbé entre avril et novembre près de 17,2% des
ventes du produit.

L'Inde arrive en seconde position, destinataire
de 6,9% des exportations brésiliennesde sucre, sui-
vie du Bangladesh (6,6%).

ARABIE SAOUDITE 
Le déficit budgétaire
se creuse face 
à la pandémie 

L'Arabie saoudite, touchée de plein fouet par la
crise sanitaire et la chute des prix de brut, a annoncé
mardi un déficit budgétaire de 79 milliards de dollars
(65 milliards d'euros) pour l'année 2020, un peu plus
du double du précédent déficit. "Il est prévu que le
déficit budgétaire augmente à environ 298 milliards
de rials à la fin 2020, et nous prévoyons de le réduire
d'ici fin 2021 à 141 milliards de rials (31 milliards d'eu-
ros)", a indiqué le ministère des Finances dans un
communiqué. 

Le pays va tailler dans ses dépenses, qui doivent
baisser d'environ 7% sur un an pour atteindre 990
milliards de rials (217 milliards d'euros) en 2021, selon
le communiqué. En décembre 2019, le royaume
saoudien avait prévu un creusement de son déficit
budgétaire, mais à hauteur de 50 milliards de dollars
(plus de 40 milliards d'euros), sur fond déjà de baisse
des prix du pétrole. Le déficit en 2019 avait atteint
environ 35 milliards de dollars (29 milliards d'euros
au cours actuel). Avant la pandémie, l'Arabie saoudite
espérait un retour à l'équilibre budgétaire d'ici 2023.
Le royaume prévoit une croissance de 3,2% en 2021,
après u ne contraction de l'économie anticipée à 3,7%
cette année, toujours selon le communiqué du
ministère des Finances. 

En octobre, le Fonds monétaire international
(FMI) avait estimé que l'économie de l'Arabie saou-
dite devrait se contracter de 5,4% en 2020.

Les cours du pétrole continuaient de grimper mercredi et retrouvaient des prix plus vus
depuis plus de neuf mois, dans un marché optimiste sur la demande, avant la publication
par l'EIA de données sur l'état des stocks aux Etats-Unis plus tard dans la journée.

USA 
La production industrielle augmente 
moins vite en novembre (Fed) 

La production indus-
trielle aux Etats-Unis a
progressé en novembre
moins vite qu'en octobre et
reste à des niveaux infé-
rieurs à ceux d'avant la
pandémie, selon les don-
nées publiées mardi par la
Banque centrale améri-
caine (Fed). La hausse a été

de 0,4% en novembre, légè-
rement plus que les 0,3%
attendus par les analystes.

Mais cette croissance est
moins élevée que celle
d'octobre, révisée en
baisse, à 0,9% contre 1,1%
initialement estimés.

La production reste
inférieure de 5% à son

niveau d'avant la pandé-
mie, et de 5,5% par rapport
à celui de novembre 2019,
précise la Fed.

L'arrêt brutal de l'acti-
vité économique en mars,
face à la progression du
Covid-19 aux Etats-Unis,
avait fait chuter l'indice,
qui avait plongé de 16,5%

en avril par rapport à son
niveau de février.

Le taux d'utilisation des
capacités industrielles
s'améliore un peu, pour
atteindre 73,3% - comme
en novembre 2019 - contre
73% en octobre, selon un
chiffre revu en légère
hausse.

Le pétrole monte malgré une demande terne 
Les prix du pétrole ont continué leur ascension mardi,

après avoir retrouvé ces derniers jours leur niveau du début
de la pandémie, soutenus par un risque géopolitique dans le
Golfe et laissant de côté les perspectives moroses de
demande.

Le baril de Brent de la mer du Nord pour livraison en
février a pris 0,93% ou 47 cents à Londres, à 50,76 dollars.

Le baril américain de WTI pour le mois de janvier s'est de
son côté apprécié de 1,34% ou 63 cents à 47,62 dollars.

L'Agence internationale de l'énergie (AIE) table sur un
rebond de la consommation de pétrole en 2021 moins
important que prévu, principalement en raison d'une révi-
sion à la baisse de la demande pour le carburant destiné aux
avions.

Il faudrait 43 ans pour éliminer
complètement le charbon et à moins
d’une évolution spectaculaire des
coûts des énergies renouvelables, les
centrales au charbon existantes ne
sont pas près de disparaître, lit-on sur
le site web du FMI.

L’élimination du charbon s’étale
souvent sur plusieurs décennies, c’est
une source d’énergie difficile à rem-
placer.

L’hydrogène pourrait éventuelle-
ment contribuer à "verdir" la sidérur-
gie, mais la faible tarification actuelle
des émissions de carbone n’incite pas
vraiment à investir dans la technologie
nécessaire, a indiqué la même source.

Le FMI a relevé que l’abandon du
charbon cause habituellement des

pertes pour l’industrie minière et ses
travailleurs.

"Dans les pays à forte consomma-
tion de charbon comme la Chine et
l’Inde, les intérêts des puissantes
sociétés minières compliquent et
retardent la conversion énergétique", a
indiqué la même source.

Aux Etats-Unis, la transition rapide
du charbon au gaz naturel a fait dispa-
raître de nombreux emplois dans le
secteur minier, causé un nombre
record de faillites et fait plonger la
valeur boursière des sociétés minières.

Une transiti on de cette nature
pourrait compromettre la stabilité
financière de certains pays produc-
teurs, car les banques seraient forcées
d’absorber des pertes sur leurs inves-

tissements dans des mines et des cen-
trales thermiques devenues désuètes
qui deviendraient des "actifs délaissés".

Sur le plan humain, les mineurs et
autres travailleurs de l’industrie sont
souvent les héritiers d’une longue tra-
dition dont ils sont fiers, et il leur est
très difficile d’envisager de vivre autre-
ment.

Le FMI a cependant, considéré que
"certaines conjonctures et certains ins-
truments de politique publique peu-
vent faciliter l’élimination graduelle
du charbon, mais celle-ci passe obliga-
toirement par un durcissement des
politiques environnementales, par la
perception de taxes sur le carbone, et
par une offre de substituts énergé-
tiques abordables".

FMI 
Il faudrait 43 ans pour éliminer complètement
le charbon 

CHINE 
Fitch rehausse à 8 % ses prévisions de croissance pour 2021 

L'agence de notation Fitch a relevé à
8% ses prévisions de croissance du pro-
duit intérieur brut (PIB) de la Chine
pour 2021, contre 7,7% lors de sa précé-
dente prévision en septembre, ont rap-
porté des médias.

"Ca serait bien supérieur à notre
estimation du potentiel de croissance à
long terme de la Chine d'environ 5,5%,
mais c'est tout à fait réalisable à partir
d'une base aussi basse en 2020", écri-

vent les analystes Brian Coulton et
Pawel Borowski dans leurs prévisions
publiées récemment.

Cette réévaluation fait suite à l'aug-
mentation de la demande intérieure et
aux attentes concernant le déploiement
de vaccins contre le nouveau coronavi-
rus dans le monde, a noté la chaîne
américaine d'informations écono-
miques CNBC.

Les données montrent Une reprise

significative de la consommation chi-
noise ces derniers mois, en particulier
dans la restauration et d'autres activités
qui impliquen t des rassemblements
sociaux, selon Fitch, tandis que le cli-
mat économique mondial devrait égale-
ment s'améliorer au cours du second
semestre 2021, car davantage de per-
sonnes seront alors vaccinées.

L'économie chinoise devrait connaî-
tre une croissance de 2,3% cette année,

selon Fitch, après une contraction de
6,8% au premier trimestre en raison de
la pandémie de nouveau coronavirus.

D'après CNBC, Fitch prévoit égale-
ment une contraction de la croissance
mondiale de 3,7% en 2020, ce qui est
légèrement mieux que la baisse de 4,4%
prédite en septembre, tandis que le PIB
mondial devrait croître de 5,3% l'année
prochaine.

APS



HABITAT RURAL 
Le Premier ministre annonce un quota
supplémentaire de 500 aides au logement
rural pour la wilaya de M’sila 

Invité de radio M’sila, M.
Djerad a indiqué qu’outre les
projets de logements lancés,
inaugurés et attribués durant
sa visite, il a été décidé d’ajou-
ter un quota d’aides finan-
cières au logement rural en
vue d’améliorer les condi-
tions de vie des habitants de
plusieurs régions de la wilaya.

Le Premier ministre a
déclaré qu’après l’inaugura-
tion de 2000 places pédago-
giques à l’institut d’éducation
physique et sportive, il est
devenu impératif de donner à
cette structure une dimen-
sion régionale surtout que la
position de M’sila au milieu
de plusieurs wilayas dont
Djelfa, Batna, Bordj Bou
Arreridj et Sétif l’habilite à
jouer un rôle fondamental
dans la formation supérieure
en sport. Concernant le
réseau routier local, M.
Djerad a estimé qu’il " a grand
besoin de modernisation",
affirmant que M’sila qui relie
les quatre rég ions du pays et
constitue "le cœur battant de
l’Algérie" sera intégrée aux
wilayas concernées par les
projets à réaliser en 2021 pour
améliorer les performances

de ce secteur. Il a également
dit s’attendre que le secteur
de la santé dans la wilaya
connaisse une évolution dès
la réception du projet de réa-
lisation d’un hôpital de 240
lits lancé par le premier
ministre ce mardi dont les
travaux devront être exécutés
en 32 mois. 

Le Premier ministre a
considéré en outre que la
presse représente "un parte-
naire du processus de déve-
loppement à l’échelle locale
et nationale", ajoutant qu’à la

suite de l’appel reçu sur la
page officielle des services du
premier ministère émanant
de parents d’élèves de la
wilaya de M’sila réclamant un
car de ramassage scolaire
pour permettre la scolarisa-
tion de leurs enfants, le pre-
mier ministère a répondu en
envoyant cinq autocars vers
des zones d’ombre des com-
munes de Belaïba, Sidi
M’hamed, Sidi Ameur, Djebel
M’saâd et Mohamed Boudiaf.

Au cours de sa visite de tra-
vail menée mardi dans la

wilaya de M’sila, le premier
ministre a présidé la cérémo-
nie d’ouverture de la nouvelle
année universitaire 2020/2021
à l’université Mohamed
Boudiaf et la cérémonie de
distribution de 400 loge-
ments de la formule location-
vente de l’agence AADL réali-
sés au pôle urbain.

Il a aussi p rocédé à la pose
de la première pierre des pro-
jets de 300 logements promo-
tionnels aidés, de 538 loge-
ments location-vente de
l’agence AADL et d’un hôpital
de 240 lits dans la ville de
M’sila.

Le Premier ministre était
accompagné au cours de sa
visite par le ministre de
l'Intérieur, des Collectivités
locales et de l'Aménagement
du Territoire, Kamel
Beldjoud, le ministre de
l'Enseignement supérieur et
de la Recherche scientifique,
Abdelbaki Benziane, le
ministre de l'Habitat, de
l'Urbanisme et de la Ville,
Kamel Nasri et le Conseiller
du Président de la
République, Abdelhafid
Allahoum.

PERSONNALITÉS - DÉCÈS 
Skikda : le moudjahid
et ancien ministre
Aderrahmane Khene
inhumé au cimetière
de Collo 

La dépouille du moudjahid et ancien ministre
Aderrahmane Khene dit Lamine Khene a été inhumée
mardi au cimetière Ksir El Baz de Collo (Skikda) en
présence du Secrétaire général du ministère des
Moudjahidine et ayants-droit, des autorités locales, de
ses proches, de moudjahidine dont Mohamed Erraïs et
de citoyens.

L'ancien secrétaire d'Etat auprès du Gouvernement
provisoire de la République algérienne (GPRA) et ex-
médecin en chef de la Wilaya II historique,
Aderrahmane Khene, est décédé lundi à Alger à l’âge
de 89 ans.

La dépouille du défunt a été déposée mardi matin à
son domicile familial dans la ville de Collo pour un
ultime regard avant d’être conduite à sa dernière
demeure au cimetière de Ksir El Baz dans un cortège
funéraire imposant.

A l’occasion, le secrétaire général du ministère des
Moudjahidine et ayants-droit, Laïd Rebika, a prononcé
une oraison funèbre dans laquelle il a rappelé les qua-
lités du défunt et les fonctions qu’il avait eu à assumer
durant son itinéraire militant et politique.

Né en 1931 à Collo, Lamine Khène milita au sein du
Mouvement pour le triomphe des libe rtés démocra-
tiques (PPA-MTLD).

Il effectua des études en médecine à l'université
d`Alger lorsqu'il fonda, avec d'autres compagnons
d'armes, l'Union générale des étudiants musulmans
algériens (UGEMA) en 1955.

Partisan de la grève des étudiants en 1956, il rejoi-
gnit l'Armée de libération nationale (ALN) où fut
promu capitaine chargé de la santé.

Lamine Khene qui fut l'un des premiers protago-
nistes de ce mouvement de grève, avait été le rédacteur
de l'appel à la grève des étudiants, le 19 mai 1956, à la
demande de l'ancien président du GPRA, le défunt
Benyoucef Benkhedda.

A l`indépendance, il termina ses études de méde-
cine et présida l'organisme de mise en valeur des
richesses du sous-sol algérien, puis l'Office de coopéra-
tion industrielle en 1966, avant d`être nommé ministre
des Travaux publics.

Dr Khene occupa également les fonctions de secré-
taire général de l'OPEP, puis celle de président de
l'Organisation des nations unies pour le développe-
ment industriel (ONUDI).

Le Premier ministre Abdelaziz Djerad a regretté sur
sa page Facebook la disparition du défunt, évoquant sa
loyauté envers la patrie et présentant ses condoléances
à la famille et aux compagnons du défunt.

Le président du Conseil de la nation par intérim,
Salah Goudjil, a également adressé une lettre de
condoléances à la suite du décès du moudjahid
Abderrahmane Khene rappelant son itinéraire et son
long militantisme au sein du mouvement national et
du Gouvernement provisoire de la République algé-
rienne, selon un communiqué du Conseil.

ACCIDENTS DE LA CIRCULATION 
Deux morts et 30
blessés en 48 heures 

Deux (02) personnes ont trouvé la mort et 30 autres
ont été blessées dans 12 accidents survenus ces der-
nières 48 heures au niveau national, a indiqué, mardi,
un communiqué des services de la Gendarmerie natio-
nale (GN). 

Ces accidents se sont produits à Sidi Bel-Abbès,
Oran, Naâma, Biskra, Illizi, Oum El-Bouaghi,
Boumerdes, Batna, Jijel et Skikda, précise-t-on dans le
communiqué.

Par ailleurs et en matière de lutte contre la fraude et
la contrebande, les unités de la GN ont saisi, dans des
opérations distinctes, 8 quintaux de tabac à chiquer qui
étaient dissimulées dans des sachets, 110 kg de déchets
de cuivre, 700 qtx de farine, 1.968 kg de pâtes alimen-
taires, 330 unités de pétards et de feux d'artifice, 1.272
bouteilles de boissons alcoolisées, un quota d'habits et
de 8 moyens de transport.

Il a également été procédé à l'arrestation de 9 indivi-
dus dans les wilayas d'Ouml El Bouaghi, Mostaganem,
Tissemsilt, El-Oued et Ain Defla.

Concernant le trafic de psychotropes, 264 compri-
més psychotropes ont été saisis à Annaba et 3 individus
impliqués dans cette affaire ont été arrêtés.

Pour la m igration clandestine, les éléments du
Groupement territorial de la GN de Mostaganem ont
procédé à l'arrestation de 5 individus qui étaient sur le
point de quitter illégalement le territoire national,
ainsi qu'à la saisie de deux (02) moyens de transport et
d'une combinaison de sauvetage.

Le Premier ministre Abdelaziz Djerad a annoncé, au terme de sa visite de travail effec-
tuée mardi dans la wilaya de M’sila, 500 aides financières supplémentaires au logement
rural au titre de l’exercice 2020 en appui au programme de logement accordé à la wilaya.

Le ministre de la Justice, garde des
Sceaux, Belkacem Zeghmati, a affirmé
dans une allocution adressée aux
élèves magistrats, en marge de l’inau-
guration, mardi, du nouveau siège de
l’Ecole supérieure de la magistrature
(ESM) à Koléa (Tipasa), que la magis-
trature n’est pas une source de
richesse, mais une profession noble et
difficile.

"Celui qui pense que la magistra-
ture est une profession, source de
richesse, se trompe", a soutenu
Zeghmati, à cette occasion, appelant
les élèves magistrats à faire prévaloir
les valeurs de "l’honneur, de la
noblesse, de la morale et de l’honnê-
teté".

Et de poursuivre, "celui qui a choisi
la magistrature dans l’intention de
s’enrichir, et non d’assumer une
lourde responsabilité en consacrant la
justice entre les citoyens, a commis
une grave erreur et sera pointé du
doigt", a-t-il ajouté, soutenant que la
"magistrature n’a jamais été et ne sera
jamais une source de richesse".

Mettant en garde contre le "juge-
ment de la société", le ministre de la
Justice a assuré, en outre, que le
"secret" de la réussite du magistrat
dans son parcours professionnel
réside dan s le "respect de l’obligation
de réserve, sa morale, et sa bonne
réputation, qui lui permettent d’occu-
per une position sociale de choix, qui
est en elle même (position), une
richesse inestimable", a-t-il indiqué.

M. Zeghmati a soutenu, à ce titre,
que "le respect de l’obligation de
réserve permet au juge de prétendre à
une position de choix au sein de la
société, en devenant un modèle pour
son environnement proche et loin-
tain", a-t-il dit, observant que le juge
est une "personne de confiance".

"On confie au juge les droits et les
libertés, l’honneur et la vie privée des
gens" a-t-il poursuivi, estimant qui
s’agit là d’une"trilogie effroyable", au
sens large du terme, que le juge ne
peut appliquer que s’il "se soumet à
l’obligation de réserve, qui est la clé
de la réussite", a affirmé Zeghmati.

Le ministre de la Justice, Garde des
sceaux a réitéré, par la même occa-
sion, la détermination de son départe-
ment ministériel à réaliser des chan-
gements radicaux dans le système de
formation en magistrature, expri-
mant son souhait que la promotion
qui a rejoint aujourd’hui l’ESM, pour
une formation de quatre ans, sera la
"première promotion de magistrats de
la nouvelle Algérie, dans le sens large
du terme".

A noter que le ministre a inspecté
les différentes commodités de cette
Ecole, inaugurée ce mardi, en pré-
sence du président du Conseil consti-
tutionnelle, du premier président et
du procureur général prés la Cour
suprême, le directeur de la justice
militaire auprès du ministère de la
Défense nationale, la présidente du
Conseil d’Etat, et le commissaire
d’Etat auprès du Conseil d’Etat.

Durant sa tournée au niveau des
différentes structures de formation de
cet Etablissement, Zeghmati a parti-
culièrement insisté sur l’impératif de
"s’adapter aux exigences de cette
époque, en s’appuyant davantage sur
les moyens et les nouvelles technolo-
gies de communication, notamment,
l’e-formation et la numérisation des
différents services de l’ESM".

Il a, également, plaidé pour la
nécessité d’œuvrer régulièrement à
"développer le système de formation,
qui sera changé radicalement et ce
par le renforcement de la coopération

avec les universités et la communauté
de la recherche scientifique et acadé-
mique", a-t-il indiqué.

"L’orientation mondiale actuelle
nous impose l’obligation extrême
d’adopter la spécialisation et de for-
mer des magistrats spécialisés,
notamment dans les domaines admi-
nistratif, les finances, les domaines de
l’Etat, et la loi sur les marchés publics,
entre autres", a-t-il souligné.

Lors de sa discussion avec le
Directeur général de l’Ecole et son
staff pédagogique, le ministre a, éga-
lement, a ppelé à une "ouverture sur le
milieu universitaire, à travers la
signature de conventions de coopéra-
tion, et la multiplication des initia-
tives d’échanges".

"Les Cours de justice sont, égale-
ment, appelées à signer des conven-
tions de coopération avec les universi-
tés", a-t-il ajouté. A noter que le minis-
tre de la Justice, Garde des Sceaux a
procédé à l’installation d’Abldelkrim
Djadi, en tant que nouveau directeur
général de l'ESM, considéré comme
un nouvel acquis pour le secteur de la
justice en Algérie, a-t-il estimé. 

Cette nouvelle école est dotée
d’une capacité d’accueil de 1000
places pédagogiques. Quelque 116 étu-
diants se sont inscrits, cette année,
pour y suivre une formation de base,
suite à un concours d’accès.

La formation des étudiants en
magistrature s’étale sur quatre
années, dont deux ans de stage pra-
tique, en alternance avec une forma-
tion théorique et appliquée.

Réalisée dans un style architectural
moderne, en conformité avec les
normes de qualité en vigueur, l’ESM
s’étend sur une superficie de 120.000
M2.

APS

JUSTICE 
La magistrature une profession noble 
et difficile et pas une source de richesse
(ministre) 
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CLIMAT 

Plus de 83 milliards de dollars mobilisés 
entre 2016 et 2020 

Ces ressources ont notamment per-
mis d’augmenter de 34 GW les capaci-
tés de production électrique à partir
d’énergies renouvelables et de faire
bénéficier des millions d’individus
dans une cinquantaine de pays d’un
meilleur accès aux données hydromé-
téorologiques et aux systèmes d’alerte
précoce, parmi d’autres résultats posi-
tifs pour le développement, a précisé la
même source.

Le 9 décembre dernier le Groupe de
la Banque mondiale avait annoncé
qu’au cours des cinq prochaines
années, 35 % de ses financements en
moyenne auront des retombées posi-
tives pour le climat.

Un objectif ambitieux qui vient se
substituer à une cible initiale de 28 % à
l’horizon 2020, en vigueur depuis cinq

ans, selon la BM. La Banque mondiale
(BIRD et IDA) veillera également à ce

que 50 % de ces financements soutien-
nent l’adaptation et la résilience.

USA 
New York a perdu
70.000 habitants
et 34 milliards de
dollars de revenus
(étude) 

La région de New York a perdu
quelque 70.000 habitants en net entre
début janvier et début décembre, selon
une étude publiée mardi, qui évalue à 34
milliards de dollars la baisse de revenus
correspondante. Depuis le début de la
pandémie, des milliers de ménages aisés
se sont installés en banlieue de New York,
voire beaucoup plus loin, jusque dans le
Vermont ou la Pennsylvanie. Selon le cabi-
net de recueil et d'analyses de données
liées à la mobilité Unacast, environ 3,5 mil-
lions de personnes se sont installées dans
la métropole new-yorkaise, quand 3,57
millions en sont partis entre le 1er janvier
et le 7 décembre. Ces chiffres s'appuient
sur des données recueillies sur des smart-
phones avec le consentement de leurs
propriétaires. Une fois récoltées, les infor-
mations sont agrégées et anonymisées.
L'analyse des données fait apparaître que
si le revenu agrégé des 3,5 millions de per-
sonnes qui se sont installées dans la région
depuis le début de l'année était de 264 mil-
liards de dollars, celui des 3,57 millions
d'habitants qui en sont partis était, lui, de
298 milliards.

Cela représente une différence de 34 m
illiards de dollars en net, qui montre que
le revenu moyen des partants (83.473 dol-
lars par an) était bien supérieur à celui des
arrivants (75.428).

"Les nouveaux résidents gagnent
considérablement moins que ceux qui
sont partis", analysent les auteurs de
l'étude. "Cela signifie qu'ils peuvent se per-
mettre moins en termes de prêts immobi-
liers, de loyers, de restaurants ou de com-
merces." Selon des chiffres publiés par le
site d'annonces immobilières Streeteasy,
les loyers à Manhattan ont baissé de 7,8%
au troisième trimestre par rapport à la
même période de l'année précédente. Le
loyer médian (la moitié au-dessus, la moi-
tié en dessous) s'est établi à 2.990 dollars,
le niveau le plus bas depuis 2011.

JAPON 
Un homme
condamné à la peine
capitale pour une
série de meurtres 

Un Japonais de 30 ans a été condamné
mardi par un tribunal de Tokyo à la peine
capitale pour avoir assassiné neuf per-
sonnes en 2017 qu'il avait attirées successi-
vement chez lui après les avoir repérées
sur Twitter.

"La peine de mort a été prononcée", a
déclaré un responsable du tribunal.

L'accusé, Takahiro Shiraishi, avait
reconnu durant son procès avoir tué et
démembré neuf personnes âgées de 15 à
26 ans, dont huit femmes.

Ses avocats avaient plaidé pour une
peine de prison en arguant que ses vic-
times - qui avaient exprimé des pensées
suicidaires sur les réseaux sociaux - lui
auraient donné leur consentement pour
mourir. Mais cette version des faits,
contestée par l'accusé lui-même, a été
rejetée par le tribunal. "Aucune des neuf
victimes n'a consentie à être tuée, même
tacitement", selon des propos du juge du
procès rapportés par la chaîne de télévi-
sion publique NHK.

Shiraishi était aussi jugé pour avoir
démembré les corps de ses victimes et les
avoir stockés dans des glacières dans son
petit appartement de Zama, dans la
grande banlieue sud-ouest de Tokyo.

Le 31 octobre 2017, la police découvrait
chez lui une véritable maison des hor-
reurs: 240 morceaux de restes humains
cachés dans des glacières et des boîtes à
outils, saupoudrés de litière pour chat
pour tenter de masquer les odeurs de
putréfaction.

APS

OMC 
Vers la levée des barrières commerciales
entravant le travail du Programme alimentaire
mondial 

L'OMC doit débattre mercredi d'une
proposition visant à lever toute barrière
commerciale qui nuirait au travail du
Programme alimentaire mondial (PAM),
alors que la pandémie de Covid-19 a accru
les besoins humanitaires.

Des dizaines de membres de
l'Organisation mondiale du commerce
(OMC), dont les Etats-Unis, l'Union euro-
péenne et la Chine, soutiennent cette pro-
position formulée par Singapour et le
PAM, qui a reçu le prix Nobel de la paix
cette année.

"C'est une proposition très importante
(qui) vise à interdire les restrictions à l'ex-
portation qui entravent la capacité du
PAM à se procurer des denrées alimen-
taires qu'il peut ensuite acheminer aux
populations les plus démunies dans le
monde entier", a expliqué l'ambassadeur
de l'UE auprès de l'OMC, Aguiar Machado.

Le texte doit toutefois être approuvé
par consensus.

Selon une source commerciale basée à
Genève, l'Inde a récemment fait part de
ses réticences à accepter une exemption

générale pour le PAM, mettant en avant sa
"sécurité alimentaire nationale".

Le texte demande que les pays n'impo-
sent pas "de prohibitions ou rest rictions à
l'exportation de produits alimentaires
achetés à des fins humanitaires non com-
merciales" par le PAM, en soulignant que
son soutien humanitaire est "rendu plus
urgent par la pandémie de Covid-19 et
d'autres crises".

Plus grande organisation humanitaire
de lutte contre la faim, le PAM nourrit
chaque année des dizaines de millions de
personnes - 97 millions l'an dernier.

Mais l'objectif établi par l'ONU d'éradi-
quer la faim d'ici à 2030 semble hors d'at-
teinte, alors que plusieurs régions ou
pays, dont le Yémen, sont au bord de la
famine.

Et la pandémie de Covid-19 a accru les
besoins humanitaires.

A la fin de l'année, 270 millions de per-
sonnes pourraient souffrir d'insécurité
alimentaire aiguë, soit 82% de plus
qu'avant la pandémie, selon le PAM.

Cependant, les restrictions à l'exporta-

tion mises en place par certains pays
affectent le travail de l'agence spécialisée
de l'ONU qui estime que ces barrières
commerciales provoquent notamment
des retards et des annulations de contrats
d'achat de nourriture.

Ces restrictions commerciales provo-
quent également des pertes de denrées
alimentaires en raison de l'allongement
des délais de transport et des change-
ments dans la chaîne d'approvisionne-
ment.

"Des restrictions et des interdictions
d'exportation ont déjà été imposées sur
des céréales telles que le riz, le blé, le maïs
et, dans certains cas, sur des légumes secs
et des produits à base de céréales", a
déclaré le porte-parole de l'agence,
Tomson Phiri.

"Certaines restrictions sont tempo-
raires, d'autres sont levées lors de négo-
ciations, tandis que d'autres encore peu-
vent être prolongées.

Dans tous les cas, l'effet est le même,
l'action humanitaire est retardée",a-t-il
expliqué.

Plus de 83 milliards de dollars ont été mobilisés entre 2016 et 2020 par les institutions 
du groupe de la Banque mondiale (BM) pour le financement climatique en faveur des pays 
en développement, a indiqué la BM sur son site web.

ILES MARSHALL 
Saisie d'une grosse quantité de cocaïne 
d'un bateau écroué 

Les policiers des Iles
Marshall ont saisi une grosse
quantité de cocaïne à bord
d'un bateau qui s'est échoué
sur un atoll après avoir peut-
être dérivé pendant un an ou
deux.

Le procureur général
Richard Hickson a précisé
mercredi que le bateau de 5,5
mètres avait été découvert la
semaine dernière sur l'atoll
d'Ailuk, dans cet archipel du
Pacifique.

Au total, 649 kilos de
cocaïne étaient dissimulés
dans un compartiment sous
le pont.

Il a estimé que le bateau
avait probablement dérivé
depuis l'Amérique centrale
ou l'Amérique du Sud: "Il se
peut qu'il ait dérivé pendant
un an ou deux", a-t-il dit.

La police a précisé que la
drogue, qui était dans des
paquets d'un kilo marqués

des lettres "KW", avait été
brûlée mardi, à l'exception
de deux paquets qui seront
envoyés pour analyse à
l'Agence américaine de lutte
contre les stupéfiants (DEA).

Il est relativement fré-
quent que des débris prove-
nant de l'autre côté du
Pacifique échouent aux Iles
Marshall.

Des cargaisons de drogue
ont d'ailleurs souvent été
retrouvées sur le rivage,
notamment celui d'Ailuk.

Mais la découverte de la
semai ne dernière demeure
la plus importante. Il se peut
que le bateau ait été aban-
donné par ses marins en rai-
son d'un risque d'arresta-
tion, ou alors qu'ils aient péri
en mer dans une tempête.

En janvier 2014, un
pêcheur salvadorien, José
Alvarenga, avait échoué aux
îles Marshall plus de 13 mois

après s'être embarqué pour
la côte occidentale du
Mexique avec un autre
pêcheur qui avait péri, leur
embarcation ayant dérivé
après une avarie de moteur.

Après cette extraordinaire
histoire de survie, des cher-

cheurs de l'Université de
Hawaï avaient réalisé sur
ordinateur 16 simulations de
dérive de la côte ouest du
Mexique.

Presque toutes s'ache-
vaient aux Iles Marshall.



Un Laboratoire d’analyses biolo-
giques répondant aux normes univer-
selles sera mis en place prochaine-
ment au sein de l’université de
Ghardaïa, a affirmé mercredi à l’APS
le recteur de l’Université, Pr. Lyes
Bensaci.

Ce laboratoire, qui sera doté
d’équipements pour effectuer les
diagnostics de différentes pathologies,
notamment le coronavirus à travers
les tests de la réaction de polymérisa-
tion en chaîne (Polymerase Chain
Reaction-PCR), sera dirigé par la
faculté des sciences, département des
sciences de la nature et de la vie, a fait
savoir M.Bensaci. Une enveloppe de 20

millions DA a été allouée par le minis-
tère de l’Enseignement supérieur et
de la Recherche scientifique pour l’ac-
quisition des matériels de diagnostic
nécessaires, a-t-il ajouté.

Ce laboratoire d’analyse biolo-
gique, qui vient ainsi renforcer les
structures de santé dans la wilaya,
offrira des services aux habitants de la
wilaya et des localités limitrophes afin
d’assurer une meilleure couverture
sanitaire et un meilleur suivi de la
situation épidémiologique dans la
région. 

L’entrée en service prochaine de
cette stru cture médicale permettra,
outre d’alléger la pression exercée sur

les laboratoires existants dans la
région ainsi que l’annexe de l’Institut
pasteur Algérie à Ouargla, d’accélérer
l’opération de diagnostic et de dépis-
tage du Covid-19 qui peut désormais
être effectué en quelques heures seu-
lement, a-t-on fait savoir. 

Le laboratoire, outil pédagogique
pour les étudiants en biologie, per-
mettra aussi de mener des campagnes
de dépistage précoce dans certains
quartiers de la wilaya à forte densité
de population et également aux inter-
venants dans la lutte contre les épidé-
mies de travailler de manière effi-
ciente et de réduire les délais d’attente
des résultats des analyses.
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442 nouveaux cas, 393 guérisons et 8 décès 
C O R O N A V I R U S

Quatre cent quarante deux (442) nouveaux cas confirmés de Coronavirus, 393 guérisons et
8 décès ont été enregistrés durant les dernières 24 heures en Algérie, a annoncé, mercredi
à Alger, le porte-parole du Comité scientifique de suivi de l'évolution de la pandémie du
Coronavirus, Dr Djamel Fourar. 

GHARDAÏA 
Mise en place prochaine d’un laboratoire
d’analyse biologique à l’université 

APW DE TIZI-OUZOU 
Une enveloppe de 12 millions de DA 
pour l'hôpital de Draa El Mizan 

Une enveloppe de 12 mil-
lions de DA sera accordée
par l'Assemblée populaire
de wilaya (APW) de Tizi-
Ouzou à l'hôpital de Draa El
Mizan pour améliorer la
prise en charge de ses
malades, a annoncé, mardi,
le président de cette institu-
tion élue Ferhat Saadoud.

Dans une déclaration à la
presse, en marge d'une
visite de travail dans des
localités du sud de la wilaya,
M. Saadoud qui a été
informé au niveau de cet
l'hôpital, qui reçoit les
patients de cette localité,

mais aussi ceux des wilayas
de Bouira et de Boumerdes,
de beaucoup d'insuffisances
en matière d'équipements et
de commodités, a annoncé
que sur ce montant, une
enveloppe de 5 millions sera
destinée à l'acquisition d'un
développeur numérique qui
permettra de remettre en
marche le service de radio-
logie. 

Le reste, soit 7 millions de
DA, sera affecté à la répara-
tion de l'ascenseur, a indi-
qué le même responsable
élu, qui a qualifié d'"inac-
ceptable" la situation qui

prévaut au sein de cet hôpi-
tal tout en saluant les efforts
du staffs soignant et admi-
nistratif pour les efforts
qu'ils fournissent afin d'as-
surer une meilleure prise en
charge des malades.

D'ailleurs, M.Sadoud s'est
aussi engagé à financer les
travaux de réfection du ser-
vice d'hémodialyse de ce
même hôpital. 

Toujours concernant le
secteur de la santé, le P/APW,
qui a inspecté les travaux de
réalisation de l'établisse-
ment public hospitalier de
60 lits de la commune de

Ouadhias, et dont le taux
d'avancement est de 90%, a
déploré le retard pris dans la
réalisation de ce projet
important qui permettra
d'améliorer la qualité des
soins en évitant aux malades
de la région des déplace-
ments vers d'autres hôpi-
taux. 

Lors de cette même visite
M. Sadoud a visité le chan-
tier de l'évitement de la ville
de Draa El Mizan qui accuse
un "énorme" retard. Il a
exigé que l'entreprise de
réalisation reprenne les tra-
vaux "dans l'immédiat".

UNIVERSITÉ  MOHAMED
BOUDIAF D’ORAN 
Mise en service au mois
prochain d’un centre de 
dépistage de Covid-19 

Le recteur de l’université des sciences et de la
technologie Mohamed Boudiaf d’Oran a annoncé
mardi la mise en service d’un centre de dépistage
de la Covid-19 dans cet établissement universi-
taire au mois de janvier 2021.

Ce centre aura pour siège le laboratoire de
génétique moléculaire et cellulaire de la faculté
des sciences de la nature et vie et prendra en
charge les analyses des échantillons transmis par
la direction de la santé de la wilaya pour l’établis-
sement des diagnostics des cas par PCR (réaction
de polymérisation en chaîne), à l’instar des labo-
ratoires de santé spécialisés, a indiqué le recteur
Amine Bouziane Hamou lors de la cérémonie
d’ouverture de la nouvelle année universitaire
2020-2021.

"L’ouverture de ce centre contribuera, sans
aucun doute, à la réduction de la tension sur l’an-
tenne de l’Institut Pasteur d’Oran et les struc-
tures relevant du centre hospitalo-universitaire
(CHUO) et de l’établissement hospitalo-universi-
taire (EHU) 1er novembre", a souligné le même
responsable.

Par cette structure, l’université d’Oran entend
participer à la rédu ction de la tension sur les éta-
blissements sanitaires dans le cadre de la lutte
contre la propagation de la pandémie de Covid-
19, selon le même responsable, qui a rappelé que
l’établissement universitaire a participé de
manière effective à la lutte contre la propagation
du virus, du point de vue "responsabilité scienti-
fique et sociale".

A ce propos, il a affirmé que les étudiants et les
enseignants universitaires "ont relevé le défi et
ont fait de l’université Mohamed Boudiaf un par-
ticipant effectif dans la lutte contre la pandémie",
sachant que depuis le début de la pandémie
quelque 2.000 litres de gel hydro-alcoolique ont
été produits et distribués gratuitement aux diffé-
rentes instances sanitaires, en plus de la fabrica-
tion de milliers de masques de protection,
notamment pour le corps médical se trouvant
aux premières lignes dans cette lutte, et de la
maintenance des respirateurs des établisse-
ments hospitaliers. 

Concernant l’année universitaire écoulée, M.
Bouziane Hamou a déclaré que "c'est une année
exceptionnelle qui a connu un grand retard dans
les études du à la pandémie du Covid-19, sauf que
l’université avec ses professeurs et ses étudiants
ont relevé le défi en adoptant le système d’ensei-
gnement à distance, chose qui a prouvé son effi-
cacité et sera adopté également lors de la nouv
elle année universitaire, dans le cadre du sys-
tème mixte alternant présence et enseignement
à distance".

L’année universitaire écoulée, qui a repris en
août dernier et s’est achevé dernièrement, a vu la
sortie de 2.400 étudiants en premier cycle de
licence et 1.800 autres en second cycle de Master,
a fait savoir le recteur, signalant que l’université
Mohamed Boudiaf d’Oran accueille cette année
près de 3.000 nouveaux étudiants.

D’autre part, deux nouvelles spécialités ont
été créées cette année, à savoir les "énergies
renouvelables dans l’ingénierie électrique" et
"l’aéronautique et la mécanique de l’aéronau-
tique légère".

Il s’agit de deux nouveaux masters dans le
cadre du master intégré avec la licence, qui sera
sanctionné par deux diplômes (licence+master)
après cinq années d’études.

Le total des cas confirmés
s'élève ainsi à 93.507 dont
442 nouveaux cas, soit 1,1
cas pour 100.000 habitants
lors des dernières 24 heures,
celui des décès à 2631 cas,
alors que le nombre de pa-
tients guéris est passé à
61.700, a précisé Dr Fourar
lors du point de presse quo-
tidien consacré à l'évolution
de la pandémie de Covid-
19.

En outre, 19 wilayas ont
recensé durant les dernières
24 heures moins de   9 cas,
16 n'ayant enregistré aucun
cas, alors que 13 autres ont
enregistré plus de 10 cas.

Par ailleurs, 44 patients
sont actuellement en soins
intensifs, a-t-il également

fait savoir. Le même respon-
sable a souligné que la si-
tuation épidémiologique ac-

tuelle exige de tout citoyen
vigilance et respect des rè-
gles d'hygiène et de distan-

ciation physique, rappelant
l'obligation du respect du
con finement et

PHARMACIES 
Médéa : 19 nouvelles officines pharmaceutiques "bientôt" ouvertes (DSP) 

Dix-neuf (19) nouvelles officines pharmaceutiques
seront ouvertes "bientôt" à travers plusieurs régions de la
wilaya de Médéa, où on signale une insuffisance de ce
types de structures, a annoncé, mardi, le directeur local de
la santé, de la population et de la réforme hospitalière.

La décision de renforcer le parc d’officines pharma-
ceutiques, notamment au niveau des localités enclavées et
les zones d’habitations à forte concentration de popula-
tion, est "le couronnement d’un long travail de concerta-
tion avec les représentants de la profession", a indiqué
Mohamed Cheggouri, précisant la liste des nouvelles offi-
cines a été arrêtée, après consultation du conseil de
l’Ordre des pharmaciens et les représentants de la section
locale du Syndicat des pharmaciens. Le renfort d’officines

pharmaceutiques concernent les chef-lieu de communes
rurales, accusant un déficit, telles que Boughezoul, Sidi-
Rabei, Baata, El-Aissaouia, Tafraoute, Tizi-Mahdi ou
Azziz, mais, également les zones d’habitations "très peu-
plée" et les nouvelles cités, à l’instar de la cité "Ain-
Djerda", commune de Draa-Smar, cité 1er novembre, à
Berrouagh ia, ou "Adjelana", dans la commune de Ksar-el-
Boukhari, a expliqué ce responsable.

Des procédures sont "en cours", pour l’étude des
demandes d’ouverture d’officine, déjà déposées au niveau
de la direction locale de la santé, afin d’entamer, dans les
meilleurs délais, la délivrance des agréments d’ouverture
et d’exploitation, a indiqué Cheggouri.

APS
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USA 
Nouveau record de près de 250.000 cas en 24H

(Johns Hopkins) 
Les Etats-Unis ont enregistré mardi

un nouveau record de contaminations
avec plus de 248.000 cas de Covid-19
recensés en 24 heures, selon les chiffres
de l'université Johns Hopkins, qui font
référence.

Dans le même temps, le pays,
confronté à un rebond spectaculaire de
l'épidémie depuis plus d'un mois, a
déploré 2.706 morts de la maladie, selon

un relevé effectué chaque jour à 20H30
locales des chiffres de l'université, actua-
lisés en continu. Les records de contami-
nations se sont enchaînés depuis deux
semaines dans le pays. La barre des
200.000 cas quotidiens a été dépassée
sur 10 des 13 derniers jours. Le nombre
de personnes hospitalisées est aussi à un
plus haut depuis le début de la pandé-
mie, avec 113.000 patients occupant des

lits pour cause de Covid-19, selon les
données actualisées mardi du ministère
américain de la Santé. La situation est en
train de s'améliorer dans le Midwest, où
les nombres de nouveaux cas quotidiens
et d'hospitalisations sont en baisse, mais
l'épidémie s'accélère dans le Nord-Est et
l'Ouest, note le Covid Tracking Project,
qui suit quotidiennement les données
dans t out le pays.

VACCIN
Pas avant 2022 pour
un cinquième de la
population mondiale 

Plus d'un cinquième de la population mon-
diale pourrait ne pas avoir accès à un vaccin contre
le Covid-19 avant au moins 2022, la moitié des
doses potentielles pour l'année prochaine ayant
été réservée par les pays les plus riches, avertissent
des chercheurs mercredi.

"Le défi opérationnel que représente un pro-
gramme mondial de vaccination contre le Covid-
19 sera au moins aussi difficile à relever que le défi
scientifique de leur mise au point", estime un édi-
torial de la revue médicale BMJ, qui publie cette
étude. Les chercheurs de la Johns Hopkins
Bloomberg School of Public Health (située à
Baltimore, aux Etats-Unis) ont analysé les chiffres
de précommande des vaccins annoncés par les dif-
férents pays autour du monde avant même les pre-
mières autorisations. A la date du 15 novembre,
7,48 milliards de doses ont été réservées auprès de
13 laboratoires fabricants, permettant de vacciner
quelque 3,7 milliards de personnes (puisque la
plupart des vaccins nécessite deux injections).

Or, 51% de ces doses ont été pré-commandées
par des pays riches, qui ne représentent que 14%
de la population, s elon les chercheurs. Les pays à
faible et moyen revenu, soit 85% de la population
mondiale, devront se partager ce qui reste, ajou-
tent-ils. Conséquence selon eux: "Au moins un cin-
quième de la population mondiale n'aurait pas
accès aux vaccins avant 2022". Selon ces cher-
cheurs, les implications pourraient dépasser lar-
gement les seules considérations de santé.

"A des degrés variés, le commerce ou les
voyages internationaux pourraient continuer à
être perturbés jusqu'à ce que les traitements ou les
vaccins contre le Covid soient largement disponi-
bles", écrivent-ils. Nombre de pays ont rejoint une
alliance lancée par l'OMS et baptisée Covax Covid-
19 Vaccine Global Access (accès mondial au vaccin
contre le Covid-19), qui négocie avec les labora-
toires un accès équitable aux vaccins. Mais les
Etats-Unis ou la Russie ne font pas partie de ce
programme. Selon une autre étude publiée paral-
lèlement par le BMJ, les projections montrent que
3,7 milliards d'adultes à travers le monde souhai-
tent se faire vacciner contre le Covid. Quelques
pays, comme le Royaume-Uni, les Etats-Unis ou le
Canada ont déjà commencé à vacciner avec le vac-
cin le plus avancé, celui de Pfizer/BioNTech. En
Europe, son autorisation pourrait être accordée
aux alentours de la fin décembre.

ETATS-UNIS 
Le vaccin de Moderna
"sûr et efficace" (FDA) 

Le vaccin de Moderna contre le nouveau coro-
navirus (Covid-19) est sûr et efficace, a estimé
mardi l'agence américaine des médicaments
(FDA) dans une analyse, afin d'obtenir son autori-
sation aux Etats-Unis d'ici la fin de semaine.

Le vaccin élaboré par la jeune firme américaine
de biotech ne présente "pas de problème de sécu-
rité spécifique identifié qui empêcherait la déli-
vrance d'une autorisation en urgence", selon la
FDA, dont un comité d'experts doit se réunir jeudi.

S'il était approuvé, le vaccin de Moderna, dont
l'efficacité a été évaluée à 94,1% par les experts de la
FDA, rejoindra celui de Pfizer/BioNTech dans la
campagne de vaccination américaine, la plus vaste
de l'histoire des Etats-Unis.

Les autorités américaines prévoient en effet de
vacciner quelque 20 millions d'Américains avant
fin décembre et 100 millions avant fin mars.

Les Etats-Unis ont acheté un total de 200 mil-
lions de doses de ce vaccin de Moderna, dont la
moitié ne devrait être distribuée qu'au deuxième
trimestre 2021. Ils ont également acheté 100 mil-
lions de doses du vaccin développé par l'alliance
Pfizer/BioNTech. Dans un pr emier temps, les vac-
cins seront administrés en priorité aux soignants
les plus exposés et aux pensionnaires des maisons
de retraite. Le processus d'autorisation du vaccin
Moderna suit avec une semaine de décalage celui
du vaccin Pfizer/BioNtech, qui reçu le feu vert de la
FDA vendredi dernier. Plus de 300.000 personnes
sont décédées du Covid-19 aux Etats-Unis, selon le
comptage de l'université Johns Hopkins.

La première puissance économique mondiale
continue d'enregistrer record sur record, dépas-
sant régulièrement les 200.000 cas quotidiens et
les 2.500, voire 3.000, décès par jour.

APS

Pénurie de lits en soins intensifs dans le sud 
de la Californie 

Les cas et les décès liés au Covid-19
continuent de battre des records dans le
sud de la Californie, engorgeant les
hôpitaux et provoquant une pénurie de
lits disponibles en soins intensifs:
moins de 100 étaient encore libres
mardi dans le comté de Los Angeles, qui
compte dix millions d'habitants.

La situation était tout aussi préoccu-
pante dans les comtés voisins de
Ventura et de Riverside, qui utilisaient
respectivement 99% et 100% de leur

capacité, selon les autorités sanitaires
locales.

Dans l'ensemble de la Californie du
Sud, le taux de disponibilité des lits en
soins intensifs était tombé mardi à 1,7%,
a précisé le gouverneur Gavin Newsom.

Cette pénurie ne signifie pas que les
patients sont laissés à la rue mais elle
contraint les hôpitaux à les admettre
dans d'autres services, moins adaptés,
ce qui risque d'accroître la mortalité,
relèvent les experts. "Beaucoup de gens

peuvent penser qu'il n'y a pas vraiment
de quoi s'inquiéter parce que les hôpi-
taux peuvent toujours ajouter de nou-
veaux lits. La réalité c'est que chaque lit
nécessite des soignants hautement qua-
lifiés et formés, et que nous n'avons pa s
un vivier inépuisable.

Et ceux qui sont là pour sauver des
vies tous les jours sont épuisés", insiste
la Dr Barbara Ferrer, directrice de la
santé publique du comté de Los
Angeles.

VACCIN 
Les pays de l'UE commenceront la vaccination

"le même jour" (von der Leyen) 
Les 27 Etats membres de l'UE pour-

ront commencer "le même jour" leurs
campagnes de vaccination anti-Covid
après la notification du feu vert du
régulateur européen au vaccin déve-
loppé par Pfizer-BioNTech, a
annoncé, mercredi, la présidente de la
Commission européenne Ursula von
der Leyen.

"Enfin, d'ici une semaine, le pre-
mier vaccin sera autorisé, les vaccina-
tions pourront commencer immédia-
tement (...) C'est une tâche immense",
a affirmé la dirigeante allemande
devant le Parlement européen à
Bruxelles.

"Commençons donc aussi tôt que
possible ces vaccinations, tous ensem-
ble à vingt-sept, avec un début le
même jour", a-t-elle ajouté à l'occa-
sion d'une séance plénière - en visio-
conférence - des eurodéputés.

L'Agence européenne des médica-

ments (EMA en anglais) a annoncé
mardi qu'elle se pencherait le 21
décembre - une semaine plus tôt que
prévu - sur le sort du vaccin Pfizer-
BioNTech.

Après avoir examiné l'avis du régu-
lateur et consulté les Etats membres
(un processus susceptible de durer
quelques jours), la Commission euro-
péenne pourra délivrer son autorisa-
tion de mise sur le marché condi tion-
nelle dans l'UE, aux alentours des
fêtes de fin d'année.

"Au total, nous avons acheté plus de
doses (de vaccins) qu'il n'en faut pour
tout le monde en Europe" via des
contrats passés avec différents labora-
toires afin de se constituer "un porte-
feuille diversifié" de vaccins en déve-
loppement, a rappelé Ursula von der
Leyen.

"De la même façon que nous avons
traversé dans l'unité cette pandémie,

entreprenons de concert et tous unis
l'éradication de cet horrible virus", a
exhorté la cheffe de l'exécutif euro-
péen.

BILAN DANS LE MONDE 
Au moins 1.636.687 morts 

Plus de 73.462.340 cas
d'infection ont été officielle-
ment diagnostiqués depuis le
début de l'épidémie, dont au
moins 47.202.800 sont
aujourd'hui considérés
comme guéris.

Ce nombre de cas diag-
nostiqués ne reflète toutefois
qu'une fraction du nombre
réel de contaminations.

Certains pays ne testent
que les cas graves, d'autres
utilisent les tests en priorité
pour le traçage et nombre de
pays pauvres ne disposent
que de capacités de dépistage
limitées.

Sur la journée de mardi,
13.816 nouveaux décès et
709.087 nouveaux cas ont été
recensés dans le monde.

Les pays qui ont enregis-
tré le plus de nouveaux décès
dans leurs derniers bilans
sont les Etats-Unis avec 2.813
nouveaux morts, le Brésil
(964) et l'Allemagne (952).
Les Etats-Unis sont le pays le

plus touché tant en nombre
de morts que de cas, avec
303.867 décès pour 16.725.039
cas recensés, selo n le comp-
tage de l'université Johns
Hopkins.

Au moins 6.298.082 per-
sonnes y ont été déclarées
guéries.

Après les Etats-Unis, les
pays les plus touchés sont le
Brésil avec 182.799 morts et
6.970.034 cas, l'Inde avec
144.096 morts (9.932.547 cas),

le Mexique avec 115.099
morts (1.267.202 cas), et
l'Italie avec 65.857 morts
(1.870.576 cas).

Parmi les pays les plus
durement touchés, la
Belgique est celui qui
déplore le plus grand nom-
bre de morts par rapport à sa
population, avec 157 décès
pour 100.000 habitants, sui-
vie par le Pérou (112), l'Italie
(109), la Bosnie (105) et la
Macédoine du Nord (104).

L'Europe totalisait mer-
credi à 11H00 GMT 493.165
décès pour 22.744.336 cas,
l'Amérique latine et les
Caraïbes 475.226 décès
(14.187.130 cas), les Etats-Unis
et le Canada 317.487 décès
(17.198.195 cas), l'Asie 207.297
décès (13.206.184 cas), le
Moyen-Orient 85.505 décès
(3.685.789 cas), l'Afrique
57.064 décès (2.410.124 cas), et
l'Océanie 943 décès (30.591
cas).

Ce bilan a été réalisé à par-
tir de données collectées par
des agences auprès des auto-
rités nationales compétentes
et des informations de
l'Organisation mondiale de
la santé (OMS).

En raison de corrections
apportées par les autorités
ou de publications tardives
des données, les chiffres
d'augmentation sur 24h peu-
vent ne pas correspondre
exactement à ceux publiés la
veille.

La pandémie du nouveau coronavirus a fait au moins 1.636.687 morts dans le monde depuis
que le bureau de l'OMS en Chine a fait état de l'apparition de la maladie fin décembre 2019,
selon un bilan établi à partir de sources officielles mercredi.



La digestion est l'ensemble des
processus mécaniques qui consis-
tent à transformer les aliments en
nutriments. Grâce aux sucs diges-
tifs, ils deviennent assimilables
pour le corps. Mais le temps de di-
gestion varie selon les aliments in-
gérés. Certains stagnent dans
l'appareil digestif et perturbent
l'ensemble de votre organisme.

ATTENTION À L'ASSOCIATION
D'ALIMENTS
La nourriture consommée reste
environ 4 heures dans l'estomac
avant de passer dans l'intestin
grêle. Certaines combinaisons
d'aliments peuvent faire varier le
temps de digestion.
Par exemple, le temps de digestion
des fruits ne s'élève qu'à 15 minutes
: leur fermentation dans votre es-
tomac peut provoquer des troubles
digestifs. Associer des protéines
animales à des aliments très su-
crés cause le même désagrément.

MAUVAIS ALIMENTS, MAUVAISE
DIGESTION
Pour pallier la perturbation et la
lenteur digestive, certains ali-
ments restent à consommer avec
modération. Limiter votre
consommation de café, d'aliments
gras, d'alcool ou encore de blé at-
ténuera vos maux. Les pâtes et lé-
gumineuses contiennent de
nombreux sucres lents, qui peu-
vent également être à l'origine de
douleurs d'estomac.
Une mauvaise digestion peut  éga-
lement être liée à une consomma-
tion excessive de végétaux tels que
le chou ou le navet. Limitez aussi
les aliments qui favorisent les sen-

sations de brûlures d'estomac, tels
que les agrumes ou les boissons
gazeuses.
Si les laitages peuvent causer des
ballonnements, des alternatives
existent afin de parer toute frustra-
tion. La crème, le beurre et les fro-
mages à croûte fleurie prennent
soin de votre flore intestinale, no-
tamment grâce aux moisissures
présentes en surface.

Le vinaigre
Le vinaigre est souvent utilisé pour
l'assaisonnement de vos plats ou
faire vos vinaigrettes avec de la
moutarde et de l'huile.

Cependant, l'acide acétique qu'il
contient augmente l'acidité de l'es-
tomac. Remplacez le vinaigre, trop
acide, par du vinaigre de cidre. An-
tioxydant naturel, il contient peu
de calories.

Les tartines de pain au fromage
Certaines associations d'aliments
rendent la digestion plus  difficile.
La combinaison pain/fromage doit
être limitée. 
Les glucides présents dans le pain
empêchent la bonne digestion du
calcium du fromage. Ils peuvent
provoquer des inconforts gas-
triques et intestinaux.

Les crudités
Les aliments crus fermentent dans
votre estomac. Les légumes cuits se
digèrent beaucoup plus facilement.
A savoir : en fin de journée, votre
corps digère plus difficilement les
nutriments que vous lui apportez.
Aussi, évitez de consommer des lé-
gumes crus ou des fruits dès la fin
d'après-midi pour un ventre moins
gonflé, voire moins douloureux.
La baguette fraîche
Manger du pain oui, mais choisis-
sez-le correctement. Pour vous as-
surer une digestion paisible, évitez
la baguette bien fraîche. Très
lourde à digérer, notamment à
cause de sa teneur en gluten, la ba-
guette blanche contient des en-
zymes (alpha-amylase et xylanase),
ainsi que des agents de traitement
de la farine E300 pour une meil-
leure conservation.

Le boeuf
Une fois consommé, le boeuf met
environ 4 h à parvenir dans vos in-
testins. Difficile et long à digérer, le
boeuf reste compliqué à masti-
quer. Cette viande peut provoquer
des ballonnements et des flatu-
lences.

L'eau pendant les repas
Boire à table se révèle néfaste pour
votre système digestif. Que ce soit
de l'eau, une tasse de thé, un verre
de vin, le liquide va se retrouver
dans votre estomac en moins de 10
minutes. Il va diluer les enzymes
efficaces pour assimiler les glu-
cides, les lipides, ainsi que les pro-
téines. Moins efficaces, les sucs
digestifs vont perturber et ralentir
votre digestion.

Le fruit en fin de repas
Mangez 5 fruits par jour, mais évitez
de le consommer en dessert. Les
fruits se digèrent plus lentement en
fin de repas. En effet, ils vont davan-
tage stagner dans votre tube digestif
lorsqu'ils sont mélangés à d'autres
aliments . Préférez le fruit en début
de repas ou en guise de collation
pour votre confort digestif.

La friture
Les aliments frits comportent une
forte teneur en graisses. Ils se digè-
rent lentement et peuvent provo-
quer des lourdeurs dans l'estomac.
Pour frire un aliment, il faut une
quantité importante de matière
grasse portée à température très
élevée. Cette association modifie
dangereusement les acides gras.
Ils stagnent dans l'estomac et favo-
risent les remontées acides.

L'oignon
Si l'oignon reste un aliment riche
en fibres, il peut se révéler néfaste
pour une bonne digestion. Votre
estomac risque de ne pas digérer
l'ensemble des fibres qu'il
contient. Les parties de l'oignon
non-digérées vont stagner dans
votre estomac. Cette fermentation
peut causer ballonnements, gaz,
ou brûlures d'estomac.

Le soja
Le soja perturbe la digestion. Il
renferme de nombreux glucides
inconnus de votre organisme. Le
système digestif ne peut donc pas
les éliminer. Ballonnements ou
crampes d'estomac risquent de
traduire cette mauvaise assimila-
tion.

SANTÉ
DK NEWS12 13

Jeudi 17 décembre 2020

DK NEWS

In
 to

ps
an

té
.f

r

COMMENT UTILISER
LE CHARBON VÉGÉTAL ?

BALLONNEMENTS

Utilisé depuis peu par les cuisiniers pour la belle couleur noir ébène qu'il donne aux recettes, le
charbon végétal est surtout prisé en médecine naturelle pour ses propriétés digestives et

purifiantes. En cas de ballonnements ou de gastro, le charbon végétal activé fait des merveilles.

Charbon
actif et

contraception
hormonale :

attention,
danger !

C'est la star des régimes
détox : le charbon actif est
super efficace lorsqu'il
s'agit d'éliminer les toxines
liées au stress et à la pollu-
tion. Sauf que selon cer-
tains spécialistes
américains, il pourrait éga-
lement perturber l'action
de certains médicaments,
parmi lesquels les contra-
ceptifs hormonaux.

Le charbon actif, c'est «
la » nouvelle tendance
bien-être et lifestyle. Sur
Instagram, les recettes
black & healthy se multi-
plient : les blogueuses réa-
lisent des glaces, des
smoothies, des soupes, des
macarons, des limonades...
à partir de cette substance
noire, obtenue à partir de
coques de noix de coco car-
bonisées puis vaporisées.
Reconnu comme détoxi-
fiant, le charbon actif « as-
pirerait » les toxines à la
manière d'une éponge.

Sauf que, selon certains
spécialistes (qui se sont ex-
primés dans le magazine
Eater), le charbon actif
pourrait également pertur-
ber l'action des contracep-
tifs hormonaux, voire
rendre ceux-ci inefficaces...

L'ACTION DE 200
MÉDICAMENTS SERAIT
PERTURBÉE PAR LE
CHARBON ACTIF

Le problème, c'est que le
charbon actif est, finale-
ment, trop efficace : «
lorsque vous mangez une
glace au charbon actif,
celui-ci va absorber le cal-
cium, le potassium et
toutes les vitamines conte-
nues dans le lait » peut-on
lire dans le magazine Eater.

La gastro-entérologue
Patricia Raymond explique
même que « si vous en
buvez et que vous êtes sous
traitement médicamen-
teux, le charbon actif peut
absorber les substances ac-
tives de votre médicament -
et cela s'applique aussi aux
contraceptions hormo-
nales. » D'après les autori-
tés sanitaires américaines,
cette mise en garde vau-
drait pour 200 médica-
ments, parmi lesquels
l'ibuprofène et certains
traitements contre
l'asthme.

Conclusion : le charbon
actif pour une cure détox de
quelques jours, ça passe...
mais attention à ne pas en
abuser !

Le charbon végétal est issu de la
calcination, sans air et à haute tem-
pérature (600-900 °C), de bois ou
de coques de noix de coco. Une se-
conde calcination, en présence de
vapeur d'eau, d'air ou de gaz oxy-
dants, augmente sa capacité d'ab-
sorption. On dit alors qu'il est
"activé". Le charbon "super-activé"
a été calciné plus longtemps, ce qui
augmente encore la surface d'ab-
sorption et donc son efficacité. S'il
est connu depuis l'Antiquité pour
ses propriétés assainissantes, c'est
en 1813 qu'un chimiste français dé-
montre son action antipoison en
avalant de l'arsenic enrobé de char-
bon, sans mettre en péril sa santé !

QUEL CHARBON
ACTIF CHOISIR ?

On le trouve vendu sous forme
de poudre ou de gélules. "Je préfère
la poudre pure, active directement"
indique Sarah Juhasz, ingénieur en
génie biologique et naturopathe.
"Les gélules sont formées d'enve-
loppes souvent à base de gélatine
animale et d'additifs. On les garde
en dépannage quand on n'est pas
chez soi".

Concernant l'origine des bois
(hêtre, bouleau, bambou...), "les ef-

fets sont différents selon les per-
sonnes. On peut en essayer plu-
sieurs pour voir lequel nous
convient le mieux", conseille la na-
turopathe.

COMMENT ÇA FONCTIONNE ?
"Le charbon actif traverse le tube

digestif en piégeant les substances

indésirables, ajoute Sarah Juhasz.
Gaz issus de la fermentation, rési-
dus de pesticides, mauvaises bacté-
ries, additifs, métaux lourds... sont
alors éliminés dans les selles."

Il est donc conseillé en cas de
diarrhées, ballonnements, gastro-
entérite, brûlures d'estomac, in-
toxication alimentaire... "Il est

efficace aussi contre la mauvaise
haleine et aide à lutter contre l'ex-
cès de graisses dans le sang", ajoute
l'expert. Et comme il absorbe les
médicaments, il ne faut pas les
prendre en même temps, mais 2 ou
3 heures après. Si vous prenez un
médicament tous les matins, pre-
nez le charbon activé à l'heure du
déjeuner.

COMMENT L'UTILISER ?
En cure de drainage à raison

de 2 cuillerées à café diluées
dans un grand verre d'eau ou un
yaourt au soja, avant chaque
repas, pendant 15 jours. "On peut
aussi le prendre ponctuelle-
ment, après les fêtes par exem-
ple, indique Sarah Juhasz, à
raison de 1 cuillerée à soupe
dans un grand verre d'eau le
matin à jeun."

Comme le charbon végétal
peut favoriser la constipation,
on boit beaucoup en même
temps. En cuisine, sans goût ni
odeur, il colore les préparations
: pains, macarons, glaces, pan-
cakes, burgers... Une grande
cuillerée de charbon en poudre
suffit pour teinter 500 g de fa-
rine.

Ballonnements, spasmes, rots... Pas très
grave en soi, mais plutôt gênant et parfois dou-
loureux. Pour retrouver une bonne digestion,
ça vaut le coup d'essayer les médecines douces.

L'aérophagie est une accumulation d'air
dans l'œsophage et dans l'estomac. Ce symp-
tôme est sans conséquence pour la santé géné-
rale mais il est handicapant quand il provoque
des ballonnements, des spasmes parfois dou-
loureux et des rots. Plusieurs facteurs peuvent
en être responsables : les aliments, le stress et
l'anxiété. C'est sur eux qu'il faut déjà agir.

ON COMMENCE PAR CHANGER
SES HABITUDES ALIMENTAIRES

Mangez tranquillement : et mastiquez len-
tement, dans le calme, et assis autour d’une
table. Il est préférable de ne pas trop parler en
mangeant et de mettre de côté ses préoccupa-
tions professionnelles. Il est aussi recom-
mandé de limiter ses portions et d’éviter les
grignotages, qui entraînent une déglutition
permanente d’air. Les salades ou les légumes
crus sont à prendre en début de repas ; les
fruits ou desserts sucrés plutôt dans la matinée
ou dans l’après-midi.

Évitez les boissons gazeuses : glacées ou al-
coolisées, les boissons gazeuses favorisent les
éructations. À éviter pendant la crise : che-
wing-gum, plats épicés, fritures. Les aliments
contenant des levures (pain, viennoiseries,
fromages) ne sont pas les bienvenus. Une pro-
menade après les repas est toujours bénéfique.
Le stress empêchant de bien digérer, il est

conseillé de se détendre en faisant du yoga, de
la méditation, de la sophrologie.

CONSULTEZ UN MÉDECIN
SI L’AÉROPHAGIE PERSISTE.

L'homéopathie calme les ballonnements
Pour calmer les troubles :
Carbo vegetabilis 9 CH, 5 granules avant les

deux principaux repas pendant une quinzaine
de jour si sous souffrez de ballonnements
après le repas

Asa foetida 9 CH, 5 granules avant le déjeu-
ner et le dîner en cas d'impossibilité de roter
et de sensation de boule à l'estomac

Lycopodium 9 CH, 5 granules deux fois par
jour si vous ressentez des ballonnements en
fin d'après-midi

Ignatia 9 CH, 5 granules deux fois par jour
si vos crises d'aérophagie sont dues au stress.

Les plantes jouent un rôle régulateur
Faites infuser la plante de votre choix et

buvez-en une tasse bien chaude après chaque
repas.

L'estragon combat les spasmes
La badiane ou l'anis étoilé prévient l'aéro-

phagie
Le carvi facilite la digestion
La menthe poivrée stimule les fonctions de

l'estomac
La livèche excelle en cas de ballonnements
L'angélique régule la digestion. 
En cas de stress, préparez-vous une infu-

sion de basilic frais après les repas.

LES HUILES ESSENTIELLES AMÉLIORENT
LA DIGESTION

On peut utiliser au choix l'huile essentielle
(HE) d'estragon ou de laurier noble ou de gin-
gembre. 

Attention, les huiles essentielles ne sont
pas à utiliser chez la femme enceinte et allai-
tante !

Poser 1 goutte d'HE de votre choix sur une
boulette de pain ou un comprimé neutre ou un
petit sucre, à prendre au milieu du repas. Si
vous souffrez de reflux gastro-oesophagien, il
est préférable d'utiliser les HE en massages :
massez votre ventre dans le sens inverse des ai-
guilles d'une montre avec 2 gouttes d'HE de
votre choix, diluées dans une noisette de votre
lait corps ou d'une huile végétale.

Si vous préférez prendre vos HE après le
repas, vous pouvez opter pour l'HE de basilic,
d'aneth ou de romarin, 2 gouttes d'HE de votre
choix dans du miel. 

Votre sauce digeste pour les salades et cru-
dités : ajouter 2 gouttes d'HE de cardamone
dans une cuillère à café d'huile végétale.

Si vous êtes stressée, diffuser 15 gouttes
d'HE de lavande officinale ou de mandarine ou
d'orange douce (au choix) deux fois, par jour
dans les pièces à vivre pendant une vingtaine
de minutes.

Si vous êtes anxieuse, délassez-vous dans
un bain aromatique, le soir, avant de vous cou-
cher : diluez 10 gouttes d'HE de lavande offici-
nale dans un bouchon de votre produit de
bain.

Le temps de digestion dépend de la nature des aliments consommés. Pour éviter les flatulences et
ballonnements, voici la liste des aliments à limiter.

DIGESTION DIFFICILE

10 ALIMENTS
À ÉVITER

Digestion difficile, ballonnements, fla-
tulences : en infusion, les graines d'anis
vert écrasées calment tous les troubles di-
gestifs.

L'agence européenne du médicament
(EMA) considère comme traditionnelle-
ment établi l'usage des graines d'anis pour
"soulager les douleurs gastro-intestinales
modérées, dont les flatulences et les ballon-
nements".

Dans certains pays, on mâche même une
petite cuillerée de graines d'anis à la fin du
repas pour faciliter la digestion ! L'anis
apaise aussi la toux, les symptômes du

rhume et de la coqueluche.
Enfin, dans la phytothérapie tradition-

nelle, il est fréquent de voir cette plante fi-
gurer parmi celles qui régulent les règles
irrégulières, soulagent les infections uri-
naires, les affections hépatiques. On s'en
sert aussi comme un tonique qui relance-
rait l'appétit et soutiendrait le désir sexuel.

LES PRÉCAUTIONS D'EMPLOI
Les effets indésirables de l'anis sont

rares : quelques réactions allergiques, cu-
tanées ou respiratoires. Aucune interaction
avec d'autres substances n'a été rapportée,

toutefois, la prudence est de mise avec les
personnes sous traitement anticoagulant
(fluidifiant du sang). L'usage de l'anis est
déconseillé aux femmes enceintes et aux
enfants de moins de 12 ans.

2 TISANES ANTI-GONFLETTE
Pour dire stop à l'aérophagie : 1 c. à café

d'anis vert
Verser les graines dans 25 cl d'eau froide.

Porter à ébullition. Laisser bouillir 3 mi-
nutes. Couper le feu. Couvrir. Laisser infu-
ser 5 minutes.

Posologie : boire 1 tasse après chaque

repas copieux ou pris trop vite.
Pour dire stop aux lourdeurs : 35 g d'anis

ou de badiane - 35 g de romarin - 35 g de
bois de réglisse

Prendre 2 cuillerées à café du mélange
pour 250 ml d'eau, faire bouillir 3 minutes
puis infuser 4 minutes, éventuellement
avec une tige de citronnelle.

Filtrer. Boire avec 1 tranche de citron
(bio) et ¼ à 1 cuillerée à café de miel d'aca-
cia, qui calme les douleurs intestinales
(c'est un réparateur des cellules enté-
riques), ou de miel de romarin si le foie est
surchargé et/ou fatigué.

BALLONNEMENTS : L'ANIS VERT SOULAGE LA DOULEUR

AÉROPHAGIE : 4 MÉTHODES
NATURELLES POUR LA SOULAGER



La digestion est l'ensemble des
processus mécaniques qui consis-
tent à transformer les aliments en
nutriments. Grâce aux sucs diges-
tifs, ils deviennent assimilables
pour le corps. Mais le temps de di-
gestion varie selon les aliments in-
gérés. Certains stagnent dans
l'appareil digestif et perturbent
l'ensemble de votre organisme.

ATTENTION À L'ASSOCIATION
D'ALIMENTS
La nourriture consommée reste
environ 4 heures dans l'estomac
avant de passer dans l'intestin
grêle. Certaines combinaisons
d'aliments peuvent faire varier le
temps de digestion.
Par exemple, le temps de digestion
des fruits ne s'élève qu'à 15 minutes
: leur fermentation dans votre es-
tomac peut provoquer des troubles
digestifs. Associer des protéines
animales à des aliments très su-
crés cause le même désagrément.

MAUVAIS ALIMENTS, MAUVAISE
DIGESTION
Pour pallier la perturbation et la
lenteur digestive, certains ali-
ments restent à consommer avec
modération. Limiter votre
consommation de café, d'aliments
gras, d'alcool ou encore de blé at-
ténuera vos maux. Les pâtes et lé-
gumineuses contiennent de
nombreux sucres lents, qui peu-
vent également être à l'origine de
douleurs d'estomac.
Une mauvaise digestion peut  éga-
lement être liée à une consomma-
tion excessive de végétaux tels que
le chou ou le navet. Limitez aussi
les aliments qui favorisent les sen-

sations de brûlures d'estomac, tels
que les agrumes ou les boissons
gazeuses.
Si les laitages peuvent causer des
ballonnements, des alternatives
existent afin de parer toute frustra-
tion. La crème, le beurre et les fro-
mages à croûte fleurie prennent
soin de votre flore intestinale, no-
tamment grâce aux moisissures
présentes en surface.

Le vinaigre
Le vinaigre est souvent utilisé pour
l'assaisonnement de vos plats ou
faire vos vinaigrettes avec de la
moutarde et de l'huile.

Cependant, l'acide acétique qu'il
contient augmente l'acidité de l'es-
tomac. Remplacez le vinaigre, trop
acide, par du vinaigre de cidre. An-
tioxydant naturel, il contient peu
de calories.

Les tartines de pain au fromage
Certaines associations d'aliments
rendent la digestion plus  difficile.
La combinaison pain/fromage doit
être limitée. 
Les glucides présents dans le pain
empêchent la bonne digestion du
calcium du fromage. Ils peuvent
provoquer des inconforts gas-
triques et intestinaux.

Les crudités
Les aliments crus fermentent dans
votre estomac. Les légumes cuits se
digèrent beaucoup plus facilement.
A savoir : en fin de journée, votre
corps digère plus difficilement les
nutriments que vous lui apportez.
Aussi, évitez de consommer des lé-
gumes crus ou des fruits dès la fin
d'après-midi pour un ventre moins
gonflé, voire moins douloureux.
La baguette fraîche
Manger du pain oui, mais choisis-
sez-le correctement. Pour vous as-
surer une digestion paisible, évitez
la baguette bien fraîche. Très
lourde à digérer, notamment à
cause de sa teneur en gluten, la ba-
guette blanche contient des en-
zymes (alpha-amylase et xylanase),
ainsi que des agents de traitement
de la farine E300 pour une meil-
leure conservation.

Le boeuf
Une fois consommé, le boeuf met
environ 4 h à parvenir dans vos in-
testins. Difficile et long à digérer, le
boeuf reste compliqué à masti-
quer. Cette viande peut provoquer
des ballonnements et des flatu-
lences.

L'eau pendant les repas
Boire à table se révèle néfaste pour
votre système digestif. Que ce soit
de l'eau, une tasse de thé, un verre
de vin, le liquide va se retrouver
dans votre estomac en moins de 10
minutes. Il va diluer les enzymes
efficaces pour assimiler les glu-
cides, les lipides, ainsi que les pro-
téines. Moins efficaces, les sucs
digestifs vont perturber et ralentir
votre digestion.

Le fruit en fin de repas
Mangez 5 fruits par jour, mais évitez
de le consommer en dessert. Les
fruits se digèrent plus lentement en
fin de repas. En effet, ils vont davan-
tage stagner dans votre tube digestif
lorsqu'ils sont mélangés à d'autres
aliments . Préférez le fruit en début
de repas ou en guise de collation
pour votre confort digestif.

La friture
Les aliments frits comportent une
forte teneur en graisses. Ils se digè-
rent lentement et peuvent provo-
quer des lourdeurs dans l'estomac.
Pour frire un aliment, il faut une
quantité importante de matière
grasse portée à température très
élevée. Cette association modifie
dangereusement les acides gras.
Ils stagnent dans l'estomac et favo-
risent les remontées acides.

L'oignon
Si l'oignon reste un aliment riche
en fibres, il peut se révéler néfaste
pour une bonne digestion. Votre
estomac risque de ne pas digérer
l'ensemble des fibres qu'il
contient. Les parties de l'oignon
non-digérées vont stagner dans
votre estomac. Cette fermentation
peut causer ballonnements, gaz,
ou brûlures d'estomac.

Le soja
Le soja perturbe la digestion. Il
renferme de nombreux glucides
inconnus de votre organisme. Le
système digestif ne peut donc pas
les éliminer. Ballonnements ou
crampes d'estomac risquent de
traduire cette mauvaise assimila-
tion.
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COMMENT UTILISER
LE CHARBON VÉGÉTAL ?

BALLONNEMENTS

Utilisé depuis peu par les cuisiniers pour la belle couleur noir ébène qu'il donne aux recettes, le
charbon végétal est surtout prisé en médecine naturelle pour ses propriétés digestives et

purifiantes. En cas de ballonnements ou de gastro, le charbon végétal activé fait des merveilles.

Charbon
actif et

contraception
hormonale :

attention,
danger !

C'est la star des régimes
détox : le charbon actif est
super efficace lorsqu'il
s'agit d'éliminer les toxines
liées au stress et à la pollu-
tion. Sauf que selon cer-
tains spécialistes
américains, il pourrait éga-
lement perturber l'action
de certains médicaments,
parmi lesquels les contra-
ceptifs hormonaux.

Le charbon actif, c'est «
la » nouvelle tendance
bien-être et lifestyle. Sur
Instagram, les recettes
black & healthy se multi-
plient : les blogueuses réa-
lisent des glaces, des
smoothies, des soupes, des
macarons, des limonades...
à partir de cette substance
noire, obtenue à partir de
coques de noix de coco car-
bonisées puis vaporisées.
Reconnu comme détoxi-
fiant, le charbon actif « as-
pirerait » les toxines à la
manière d'une éponge.

Sauf que, selon certains
spécialistes (qui se sont ex-
primés dans le magazine
Eater), le charbon actif
pourrait également pertur-
ber l'action des contracep-
tifs hormonaux, voire
rendre ceux-ci inefficaces...

L'ACTION DE 200
MÉDICAMENTS SERAIT
PERTURBÉE PAR LE
CHARBON ACTIF

Le problème, c'est que le
charbon actif est, finale-
ment, trop efficace : «
lorsque vous mangez une
glace au charbon actif,
celui-ci va absorber le cal-
cium, le potassium et
toutes les vitamines conte-
nues dans le lait » peut-on
lire dans le magazine Eater.

La gastro-entérologue
Patricia Raymond explique
même que « si vous en
buvez et que vous êtes sous
traitement médicamen-
teux, le charbon actif peut
absorber les substances ac-
tives de votre médicament -
et cela s'applique aussi aux
contraceptions hormo-
nales. » D'après les autori-
tés sanitaires américaines,
cette mise en garde vau-
drait pour 200 médica-
ments, parmi lesquels
l'ibuprofène et certains
traitements contre
l'asthme.

Conclusion : le charbon
actif pour une cure détox de
quelques jours, ça passe...
mais attention à ne pas en
abuser !

Le charbon végétal est issu de la
calcination, sans air et à haute tem-
pérature (600-900 °C), de bois ou
de coques de noix de coco. Une se-
conde calcination, en présence de
vapeur d'eau, d'air ou de gaz oxy-
dants, augmente sa capacité d'ab-
sorption. On dit alors qu'il est
"activé". Le charbon "super-activé"
a été calciné plus longtemps, ce qui
augmente encore la surface d'ab-
sorption et donc son efficacité. S'il
est connu depuis l'Antiquité pour
ses propriétés assainissantes, c'est
en 1813 qu'un chimiste français dé-
montre son action antipoison en
avalant de l'arsenic enrobé de char-
bon, sans mettre en péril sa santé !

QUEL CHARBON
ACTIF CHOISIR ?

On le trouve vendu sous forme
de poudre ou de gélules. "Je préfère
la poudre pure, active directement"
indique Sarah Juhasz, ingénieur en
génie biologique et naturopathe.
"Les gélules sont formées d'enve-
loppes souvent à base de gélatine
animale et d'additifs. On les garde
en dépannage quand on n'est pas
chez soi".

Concernant l'origine des bois
(hêtre, bouleau, bambou...), "les ef-

fets sont différents selon les per-
sonnes. On peut en essayer plu-
sieurs pour voir lequel nous
convient le mieux", conseille la na-
turopathe.

COMMENT ÇA FONCTIONNE ?
"Le charbon actif traverse le tube

digestif en piégeant les substances

indésirables, ajoute Sarah Juhasz.
Gaz issus de la fermentation, rési-
dus de pesticides, mauvaises bacté-
ries, additifs, métaux lourds... sont
alors éliminés dans les selles."

Il est donc conseillé en cas de
diarrhées, ballonnements, gastro-
entérite, brûlures d'estomac, in-
toxication alimentaire... "Il est

efficace aussi contre la mauvaise
haleine et aide à lutter contre l'ex-
cès de graisses dans le sang", ajoute
l'expert. Et comme il absorbe les
médicaments, il ne faut pas les
prendre en même temps, mais 2 ou
3 heures après. Si vous prenez un
médicament tous les matins, pre-
nez le charbon activé à l'heure du
déjeuner.

COMMENT L'UTILISER ?
En cure de drainage à raison

de 2 cuillerées à café diluées
dans un grand verre d'eau ou un
yaourt au soja, avant chaque
repas, pendant 15 jours. "On peut
aussi le prendre ponctuelle-
ment, après les fêtes par exem-
ple, indique Sarah Juhasz, à
raison de 1 cuillerée à soupe
dans un grand verre d'eau le
matin à jeun."

Comme le charbon végétal
peut favoriser la constipation,
on boit beaucoup en même
temps. En cuisine, sans goût ni
odeur, il colore les préparations
: pains, macarons, glaces, pan-
cakes, burgers... Une grande
cuillerée de charbon en poudre
suffit pour teinter 500 g de fa-
rine.

Ballonnements, spasmes, rots... Pas très
grave en soi, mais plutôt gênant et parfois dou-
loureux. Pour retrouver une bonne digestion,
ça vaut le coup d'essayer les médecines douces.

L'aérophagie est une accumulation d'air
dans l'œsophage et dans l'estomac. Ce symp-
tôme est sans conséquence pour la santé géné-
rale mais il est handicapant quand il provoque
des ballonnements, des spasmes parfois dou-
loureux et des rots. Plusieurs facteurs peuvent
en être responsables : les aliments, le stress et
l'anxiété. C'est sur eux qu'il faut déjà agir.

ON COMMENCE PAR CHANGER
SES HABITUDES ALIMENTAIRES

Mangez tranquillement : et mastiquez len-
tement, dans le calme, et assis autour d’une
table. Il est préférable de ne pas trop parler en
mangeant et de mettre de côté ses préoccupa-
tions professionnelles. Il est aussi recom-
mandé de limiter ses portions et d’éviter les
grignotages, qui entraînent une déglutition
permanente d’air. Les salades ou les légumes
crus sont à prendre en début de repas ; les
fruits ou desserts sucrés plutôt dans la matinée
ou dans l’après-midi.

Évitez les boissons gazeuses : glacées ou al-
coolisées, les boissons gazeuses favorisent les
éructations. À éviter pendant la crise : che-
wing-gum, plats épicés, fritures. Les aliments
contenant des levures (pain, viennoiseries,
fromages) ne sont pas les bienvenus. Une pro-
menade après les repas est toujours bénéfique.
Le stress empêchant de bien digérer, il est

conseillé de se détendre en faisant du yoga, de
la méditation, de la sophrologie.

CONSULTEZ UN MÉDECIN
SI L’AÉROPHAGIE PERSISTE.

L'homéopathie calme les ballonnements
Pour calmer les troubles :
Carbo vegetabilis 9 CH, 5 granules avant les

deux principaux repas pendant une quinzaine
de jour si sous souffrez de ballonnements
après le repas

Asa foetida 9 CH, 5 granules avant le déjeu-
ner et le dîner en cas d'impossibilité de roter
et de sensation de boule à l'estomac

Lycopodium 9 CH, 5 granules deux fois par
jour si vous ressentez des ballonnements en
fin d'après-midi

Ignatia 9 CH, 5 granules deux fois par jour
si vos crises d'aérophagie sont dues au stress.

Les plantes jouent un rôle régulateur
Faites infuser la plante de votre choix et

buvez-en une tasse bien chaude après chaque
repas.

L'estragon combat les spasmes
La badiane ou l'anis étoilé prévient l'aéro-

phagie
Le carvi facilite la digestion
La menthe poivrée stimule les fonctions de

l'estomac
La livèche excelle en cas de ballonnements
L'angélique régule la digestion. 
En cas de stress, préparez-vous une infu-

sion de basilic frais après les repas.

LES HUILES ESSENTIELLES AMÉLIORENT
LA DIGESTION

On peut utiliser au choix l'huile essentielle
(HE) d'estragon ou de laurier noble ou de gin-
gembre. 

Attention, les huiles essentielles ne sont
pas à utiliser chez la femme enceinte et allai-
tante !

Poser 1 goutte d'HE de votre choix sur une
boulette de pain ou un comprimé neutre ou un
petit sucre, à prendre au milieu du repas. Si
vous souffrez de reflux gastro-oesophagien, il
est préférable d'utiliser les HE en massages :
massez votre ventre dans le sens inverse des ai-
guilles d'une montre avec 2 gouttes d'HE de
votre choix, diluées dans une noisette de votre
lait corps ou d'une huile végétale.

Si vous préférez prendre vos HE après le
repas, vous pouvez opter pour l'HE de basilic,
d'aneth ou de romarin, 2 gouttes d'HE de votre
choix dans du miel. 

Votre sauce digeste pour les salades et cru-
dités : ajouter 2 gouttes d'HE de cardamone
dans une cuillère à café d'huile végétale.

Si vous êtes stressée, diffuser 15 gouttes
d'HE de lavande officinale ou de mandarine ou
d'orange douce (au choix) deux fois, par jour
dans les pièces à vivre pendant une vingtaine
de minutes.

Si vous êtes anxieuse, délassez-vous dans
un bain aromatique, le soir, avant de vous cou-
cher : diluez 10 gouttes d'HE de lavande offici-
nale dans un bouchon de votre produit de
bain.

Le temps de digestion dépend de la nature des aliments consommés. Pour éviter les flatulences et
ballonnements, voici la liste des aliments à limiter.

DIGESTION DIFFICILE

10 ALIMENTS
À ÉVITER

Digestion difficile, ballonnements, fla-
tulences : en infusion, les graines d'anis
vert écrasées calment tous les troubles di-
gestifs.

L'agence européenne du médicament
(EMA) considère comme traditionnelle-
ment établi l'usage des graines d'anis pour
"soulager les douleurs gastro-intestinales
modérées, dont les flatulences et les ballon-
nements".

Dans certains pays, on mâche même une
petite cuillerée de graines d'anis à la fin du
repas pour faciliter la digestion ! L'anis
apaise aussi la toux, les symptômes du

rhume et de la coqueluche.
Enfin, dans la phytothérapie tradition-

nelle, il est fréquent de voir cette plante fi-
gurer parmi celles qui régulent les règles
irrégulières, soulagent les infections uri-
naires, les affections hépatiques. On s'en
sert aussi comme un tonique qui relance-
rait l'appétit et soutiendrait le désir sexuel.

LES PRÉCAUTIONS D'EMPLOI
Les effets indésirables de l'anis sont

rares : quelques réactions allergiques, cu-
tanées ou respiratoires. Aucune interaction
avec d'autres substances n'a été rapportée,

toutefois, la prudence est de mise avec les
personnes sous traitement anticoagulant
(fluidifiant du sang). L'usage de l'anis est
déconseillé aux femmes enceintes et aux
enfants de moins de 12 ans.

2 TISANES ANTI-GONFLETTE
Pour dire stop à l'aérophagie : 1 c. à café

d'anis vert
Verser les graines dans 25 cl d'eau froide.

Porter à ébullition. Laisser bouillir 3 mi-
nutes. Couper le feu. Couvrir. Laisser infu-
ser 5 minutes.

Posologie : boire 1 tasse après chaque

repas copieux ou pris trop vite.
Pour dire stop aux lourdeurs : 35 g d'anis

ou de badiane - 35 g de romarin - 35 g de
bois de réglisse

Prendre 2 cuillerées à café du mélange
pour 250 ml d'eau, faire bouillir 3 minutes
puis infuser 4 minutes, éventuellement
avec une tige de citronnelle.

Filtrer. Boire avec 1 tranche de citron
(bio) et ¼ à 1 cuillerée à café de miel d'aca-
cia, qui calme les douleurs intestinales
(c'est un réparateur des cellules enté-
riques), ou de miel de romarin si le foie est
surchargé et/ou fatigué.

BALLONNEMENTS : L'ANIS VERT SOULAGE LA DOULEUR

AÉROPHAGIE : 4 MÉTHODES
NATURELLES POUR LA SOULAGER
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TERRORISME
L'UA condamne
l'attaque de "Boko
Haram" au Niger 
et les enlèvements 
au Nigéria

L’Union africaine (UA) a condamné l’attaque
perpétrée par le groupe terroriste "Boko Haram"
au Niger faisant plus de 27 morts et l’enlèvement
de plusieurs élèves dans le nord du Nigéria. Dans
une déclaration publiée mardi, le président de la
Commission de l’Union africaine, Moussa Faki Ma-
hamat, s’est indigné de "l'attaque barbare" perpétrée
par les terroristes de "Boko Haram" dans la région
de Diffa dans le sud du Niger ayant fait plus de 27
morts et de nombreux blessés. M. Faki condamne
par la même occasion l’attaque d’une école d’en-
seignement secondaire dans l’Etat de Katsina dans
le nord du Nigéria et l’enlèvement de plusieurs
élèves. Face à la recrudescence des attaques terro-
ristes au tour du Lac Tchad, le président de la Com-
mission africaine appelle à "intensifier la lutte contre
le terrorisme sous toutes ses formes" et à une "plus
grande solidarité avec les Etats de la région". 

RÉPUBLIQUE
DÉMOCRATIQUE DU CONGO 
L'ONU revient sur sa
"stratégie de sortie"

L'ONU est revenue sur sa possible "stratégie de
sortie" de la République démocratique du Congo,
mardi, à quelques jours d'une décision du Conseil
de sécurité sur l'avenir de sa mission présente
depuis 20 ans au Congo. 

"C'est une stratégie de sortie qui doit se mettre
en oeuvre en fonction des progrès réels et concrets
obtenus sur le terrain, dans les différents domaines
où nous intervenons", a déclaré à la presse le secré-
taire général adjoint pour les opérations de maintien
de la paix, Jean-Pierre Lacroix. 

Le diplomate a cité "la sécurité, la protection des
civils, le renforcement de la présence de l'Etat" dans
l'Est du pays, où les Nations unies concentrent dés-
ormais leurs forces. 

Ces "critères fondamentaux" seront soumis au
Conseil de sécurité qui doit décider "s'il y a lieu de
diminuer graduellement la présence (des Nations
unies), et ensuite d'envisager une sortie". Le Conseil
de sécurité doit se prononcer d'ici le 20 décembre
sur le renouvellement du mandat de la Mission des
Nations unies au Congo (Monusco). Créée fin 1999
(sous un autre nom), la mission onusienne en RDC
est l'une des plus importantes au monde, avec un
budget annuel d'un milliard de dollars pour 2020.
La Force comprend un peu moins de 14.000 soldats,
en diminution ces dernières années. 

CENTRAFRIQUE 
Présidentielle : 
Bozizé "accepte"
l'invalidation de sa
candidature

L'ancien chef de l'Etat centrafricain François Bo-
zizé a annoncé mardi qu'il acceptait l'invalidation
de sa candidature à la présidentielle du 27 décembre,
demandant à l'opposition de s'unir derrière un can-
didat unique pour battre le président sortant Faustin
Archange Touadéra. 

Revenu en Centrafrique en décembre 2019 après
sept années d'exil, François Bozizé apparaissait
comme le principal challenger du président Faustin
Archange Touadéra, élu en 2016, et qui brigue un
second mandat face à une opposition dispersée. 

Visé par un mandat d'arrêt délivré par la justice
centrafricaine après sa chute en 2013 et placé sous
sanction de l'Onu en 2014, François Bozizé été exclu
du scrutin par la Cour constitutionnelle qui a invalidé
sa candidature le 3 décembre au motif qu'il ne res-
pectait pas la règle de "bonne moralité" imposée
aux candidats par le code électoral. 

François Bozizé a déclaré mardi avoir accepté de
se "plier sans réserve au verdict de la Cour consti-
tutionnelle" actant son invalidation.

SAHARA OCCIDENTAL 
La décision de Trump créera un climat

d'instabilité au Maghreb (Bolton)

"La reconnaissance par
Trump de la souveraineté
marocaine (sur le Sahara
occidental) mine dange-
reusement des décennies
d'une politique américaine
soigneusement mise en
place", a indiqué John Bol-
ton dans une tribune pu-
bliée sur le site américain
spécialisé Foreign Policy. 

Reprenant les argu-
ments du sénateur améri-
cain pro-sahraoui James
Inhofe, John Bolton qui a
quitté son poste à la Mai-
son-Blanche, en 2018, a es-
timé que les Marocains et
les Israéliens auraient pu
normaliser leurs relations
sans pour autant sacrifier
le peuple sahraoui. 

Il a rappelé, à ce propos,
que la reconnaissance de
la prétendue souveraineté
marocaine sur le territoire
du Sahara occidental faisait
partie de ce deal. 

"La meilleure chose à
faire pour Biden dès son
inv estiture serait d'annu-
ler la décision relative à la
souveraineté marocaine. 

Ce ne sera pas facile
étant données les attentes,
mal inspirées, du côté de

Rabat et (d'Israel). Si Biden
veut faire un revirement
de 180 degrés, il devra le
faire immédiatement après
son installation, cela mi-
nimisera les dommages",
a soutenu Bolton. 

L'ancien chef du Natio-

nal Security Council (NSC)
a estimé, par ailleurs, que
"l'approche désinvolte de
(Trump) visant à annoncer
une autre victoire super-
ficielle provoquera d'im-
portants problèmes de sta-
bilité au Maghreb". 

L'ex-candidat indépendant à la
présidentielle de Côte d'Ivoire, Koua-
dio Konan Bertin, a été nommé
mardi ministre de la Réconciliation
nationale, a annoncé le secrétaire
général de la présidence Patrick
Achi, au lendemain de l'investiture
du président Alassane Ouattara. 

Seul candidat de l'opposition à ne
pas avoir boycotté le scrutin du 31
octobre, et donc seul adversaire de
M. Ouattara, "KKB" était arrivé en
deuxième position avec 1,99% des
voix, derrière le président réélu avec
94,27% des voix au premier tour. 

La période électorale a été mar-
quée par des violences qui ont fait
85 morts et un demi-millier de bles-
sés entre août et novembre. 

Des négociations pour décrisper
la situation sont en cours entre le
pouvoir et l'opposition qui ne re-
connait pas la réélection du président
Ouattara. 

Certains dirigeants de l'opposition
sont incarcérés, comme son porte-

parole Pascal Affi N'Guessan. KKB,
qui est lui-même un dissident du
Parti démocratique de Côte d'Ivoire
(PDCI), principal parti d'opposition,
aura la mission d'aplanir les diffé-
rends actuels entre le pouvoir et l'op-
position. 

Il devra aussi faire avancer une
réconciliation nationale difficile de-
puis la crise post-électorale de 2010-
2011, née du refus du président Lau-
rent Gbagbo de reconnaître sa défaite
électorale face à Alassane Ouattara,
et qui avait fait 3.000 morts. 

Selon de nombreux observateurs,
cet échec de la réconciliation natio-
nale est un des points noirs du bilan
des deux premiers mandats du pré-
sident Ouattara. 

Lundi, lors de son discours d'in-
vestiture à un troisième mandat, le
président Ouattara a déclaré qu'afin
de "consolider davantage la cohésion
nationale" et pour la "réconciliation
des filles et des fils de notre chère
Côte d'Ivoire", il envisageait la créa-

tion "dans les prochains jours" d'un
tel ministère. 

Il a aussi assuré que le Premier
ministre Hamed Bakayoko allait re-
lancer, en vue des élections législa-
tives du premier trimestre 2021, les
pourparlers sur la Commission élec-
torale indépendante, un des princi-
paux points de friction avec l'oppo-
sition, qui la juge inféodée au pou-
voir. 

Onze personnes ont été
tuées lors d'affrontements
entre éleveurs et cultiva-
teurs dans le sud du Tchad,
a indiqué mardi soir le pro-
cureur de la République
de la province. 

Les combats se sont dé-
roulés entre dimanche et
lundi dans un village situé
dans la province du Tand-
jilé-Est après que les ani-
maux d'un éleveur ont sac-
cagé un champ. Les culti-
vateurs s'en sont ensuite
pris à des éleveurs. 

"Les affrontements ont

fait quatre morts chez les
éleveurs peuls et sept du
côté des cultivateurs au-
tochtones, dont deux ont
été tués lundi par les forces
de l'ordre", a déclaré Ab-
doulaye Bono Kono, pro-
cureur de la République à
Laï, dans la province du
Tandjilé-Est, ajoutant que
les forces de l'ordre "ont
ouvert le feu en tentant de
dissuader les manifestants
de saccager les symboles
de l'administration". 

Les cultivateurs s'en
sont pris lundi à un "véhi-

cule du délégué de la police
nationale, à un véhicule
de la sécurité territoriale
et au bureau du préfet pour
protester contre les auto-
rités provinciales qui sont
intervenues pour sauver
des éleveurs", a-t-il pour-
suivi. 

L'arrivée de forces de
l'ordre des provin ces voi-
sines a permis un retour
au calme, selon un respon-
sable local cité par des mé-
dias. 

A la fin novembre, au
moins 22 personnes

avaient été tuées dans des
affrontements entre éle-
veurs et cultivateurs dans
le département de la Kab-
bia, dans le sud du Tchad
après la destruction d'un
champ par des boeufs. 

Ces conflits opposent
principalement éleveurs
nomades arabes et culti-
vateurs autochtones sé-
dentaires, qui accusent les
premiers notamment de
saccager leurs champs en
faisant paître leurs ani-
maux.

APS

La reconnaissance de la prétendue souveraineté marocaine sur le territoire du
Sahara occidental, annoncée récemment par le président sortant, Donald Trump
risque de miner la politique américaine et de créer un climat d'instabilité dans la
région du Maghreb, a affirmé, mardi, l'ancien conseiller à la Sécurité nationale,
John Bolton.

CÔTE D'IVOIRE 
Un ex-candidat à la présidentielle nommé ministre
de la Réconciliation nationale 

TCHAD 
Onze morts lors d'affrontements entre 
éleveurs et cultivateurs dans le sud 
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FRANCE 
La maire de
Marseille Michèle
Rubirola annonce
sa démission

La maire de gauche de Marseille (France)
Michèle Rubirola a annoncé mardi sa dé-
mission en raison des épreuves de santé
auxquelles elle fait face. 

"J’ai connu dès l’été les premières diffi-
cultés liées à ma santé. (...) Ces épreuves
(de santé) limitent l’énergie que je peux
mobiliser. Etre maire de Marseille c’est
300% de son temps", a déclaré la maire de
gauche lors d’une allocution devant la
presse. 

Michèle Rubirola souhaite désormais
que son premier adjoint, le socialiste Benoît
Payan "devienne maire". 

Michèle Rubirola démissionne de la
mairie de Marseille: "C’est pour les Mar-
seillaises et les Marseillais que je fais ce
choix" Médecin et écologiste, Michèle Ru-
birola avait été élue le 4 juillet par le conseil
municipal après la victoire aux dernières
municipales d’une coalition de gauche,
"Le Printemps marseillais", qui avait mis
fin à vingt-cinq années au pouvoir de la
droite conduite par l’ancien maire Jean-
Claude Gaudin. 

Elle avait été absente durant plusieurs
semaines en septembre pour des problèmes
de santé et avait été remplacée par son
premier adjoint le socialiste Benoît Payan. 

Leader du Parti socialiste local, ce dernier
avait renoncé à être tête de liste aux muni-
cipales pour permettre une vaste union
de la gauche, d’une partie de la France In-
soumise au PS. 

MONTÉNÉGRO 
Le nouveau
Premier ministre
promet à l'UE de
combattre la
corruption

Le nouveau Premier ministre du Mon-
ténégro Zdravko Krivokapic, reçu mardi à
Bruxelles, s'est dit déterminé à combattre
la corruption dans ce petit pays des Balkans
candidat à l'entrée dans l'UE. 

A l'issue d'une rencontre avec le prési-
dent du Conseil européen Charles Michel,
il a réaffirmé ne pas vouloir mener de
chasse aux sorcières contre l'ancien pouvoir. 

"Mais tous les méfaits qui ont eu lieu
devront être punis", a-t-il assuré, "tous
ceux qui ont travaillé pour leur propre in-
térêt et celui de leurs amis seront poursuivis
en justice". 

Zdravko Krivokapic est devenu le 4 dé-
cembre le nouveau Premier ministre du
Monténégro, au détriment du Parti des dé-
mocrates socialistes (DPS) du président
Milo Djukanovic, formation qui régnait
sur le pays depuis trois décennies. 

Bénéficiant d'une courte majorité au
Parlement (de 41 députés sur 81), il a pris
la tête d'un gouvernement soutenu par des
éléments de droite, une situation inédite
dans l'ancienne république yougoslave. 

Le Monténégro, entré dans l'Otan il y a
trois ans, aspire comme d'autres pays des
Balkans (Bosnie, Albanie, Kosovo etc) à re-
joindre l 'UE. 

Avec la Serbie, il est dans le peloton de
tête des négociations d'adhésion. Une si-
tuation que M. Krivokapic a tenu à rappeler
mardi à Bruxelles, parlant de son pays
comme d'un potentiel "exemple pour les
autres" dans la région. "J'ai confiance dans
le fait que le Monténégro deviendra le 28e
pays membre de l'UE", a-t-il déclaré. En
écho, Charles Michel, à la tête de l'institution
représentant les 27, a qualifié le pays de
"partenaire essentiel" pour l'UE, sur Twitter. 

APS

PALESTINE 
La Ligue arabe condamne 

le projet de construction de 8 300 
unités de colonies à El Qods 

La ligue arabe a mis en
garde contre les plans de l’oc-
cupation visant à judaïser les
quartiers résidentiels arabes
à El Qods et la poursuite de
la politique de démolition de
maisons, qui s’est intensifiée
récemment. 

Le Sous-Secrétaire géné-
ral pour la Palestine et les
territoires arabes occupés de
la Ligue arabe, Saeed Abu
Ali, a indiqué que "la nouvelle
décision s'inscrivait dans le
contexte de la politique de
l'autorité de l'occupation de
saisir et de judaïser EL Qods,
et de la poursuite des viola-
tions croissantes, dont la der-
nière, les opérations de ra-
sage près du cimetière Yus-
suffia et la démolition de son
mur". 

Abu Ali a mis en garde
contre le fait de cibler la pré-
sence palestinienne à El
Qods, visant à mettre en œu-
vre les plans de judaïsation
et à aliéner l'identité à la fois
musulmane et chrétienne de

la ville. Il a appelé à "une po-
sition ferme" de la commu-
nauté internationale et à as-
sumer la responsabi lité po-
litique, juridique et morale
dans le respect du droit in-

ternational et de la légitimité
internationale. 

Pour ce faire il demande
de faire pression sur la puis-
sance occupante pour mettre
fin aux violations dans la ville

et en respectant le statut his-
torique et juridique, afin de
sauver la solution à deux
Etats et les chances de par-
venir à la paix pour la stabilité
de la région. 

Le président turc Recep Tayyip Er-
dogan a affirmé mardi soir son souhait
d'ouvrir "une nouvelle page" avec
l'Union européenne lors d'un entretien
téléphonique avec le président du
Conseil européen Charles Michel, ef-
fectuant ainsi le premier contact de ce
niveau depuis les sanctions décidées
la semaine dernière contre son pays. 

"Alors que la Turquie souhaite ouvrir
une nouvelle page avec l'UE, certains
font sans cesse des efforts pour provo-
quer des crises", a-t-il affirmé, selon
un communiqué de la présidence
turque. 

Appelant à "sauver" les relations entre
la Turquie et l'Europe de "ce cercle vi-
cieux", le chef d'Etat turc a aussi exprimé

son souhait de "recommencer" à parler
avec l'UE en "regardant la situation
dans son ensemble" et "sur la base des
intérêts mutuels". 

Selon M. Erdogan, le pacte migratoire
signé en 2016 entre la Turquie et l'UE
pourrait être un point de départ pour
créer un climat plus "positif". 

Les dirigeants de l'Union européenne
réunis en sommet à Bruxelles avaient
décidé jeudi de sanctionner les actions
"illégales et agressives" de la Turquie
en Méditerranée contre la Grèce et Chy-
pre. Les travaux d'exploration gazière
menés par la Turquie en Méditerranée
orientale, dans des zones maritimes
disputées avec la Grèce et Chypre, étaient
depuis des mois au centre de tensions. 

Des sanctions imposées par les Etats-
Unis contre la Turquie, pour l'acquisi-
tion par Ankara d'un système de défense
aérienne russe, se sont ajoutés lundi à
celles décidées par l'Union européenne. 

"Nous espérons que l'UE puisse adop-
ter une attitude constructive et de bon
sens envers la Turquie", a affirmé le
président turc. 

L'ONU s'attend à devoir ai-
der en 2021 cinq millions d'Af-
ghans de plus que cette année,
en raison de la crise du Co-
vid-19 et d'une augmentation
des affrontements, a indiqué
mardi un responsable onu-
sien. "Le besoin augmente"
et "un financement (de l'aide)
est urgemment nécessaire",
a souligné lors d'une confé-
rence de presse le secrétaire
général adjoint par intérim
des Affaires humanitaires de

l'ONU, Ramesh Rajasingham.
Le responsable onusien, qui
revient d'un voyage en Afgha-
nistan, a notamment mis en
avant les hivers très rigoureux
que connaît habituellement
ce pays. L'augmentation des
besoins vient "de la crise du
Covid-19, d'affrontements
croissants et des déplace-
ments" de population, a-t-il
dit. "Nous passons d'une si-
tuation où nous avions de-
mandé pour 2020 un soutien

pour environ 11 millions de
personnes à l'estimation
qu'elles seront 16 millions
l'année prochaine", a déclaré
Ramesh Rajasingham. Lundi,
le président afghan, Ashraf
Ghani, a dit souhaiter que les
négociations de paix entre le
gouvernement et les talibans
se poursuivent en Afghanis-
tan, plutôt qu'au Qatar, ju-
geant ind écent pour la po-
pulation afghane qu'elles se
déroulent dans des hôtels

luxueux. Ouverts en septem-
bre à Doha, ces pourparlers
qui font suite à un accord his-
torique entre les Etats-Unis
et les talibans conclu en fé-
vrier au Qatar, ont été sus-
pendus et reprendront le 5
janvier. Les Etats-Unis ont
accepté de retirer toutes leurs
troupes d'Afghanistan d'ici
mai 2021 en échange de ga-
ranties en matière de sécurité
et d'un engagement des tali-
bans à discuter avec Kaboul. 

La Ligue des Etats arabes a condamné mardi la décision de l'occupant israélien de
construire plus de 8 300 unités de colonies à El Qods occupée, ont rapporté les médias
palestiniens.

TURQUIE-UE 
Erdogan : la Turquie espère ouvrir 
"une nouvelle page" avec l'UE 

AFGHANISTAN 
L 'ONU s'attend à devoir aider cinq millions 
d'Afghans de plus en 2021
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"Plus de 150 jeunes
de différentes wilayas
devraient prendre part
à ce concours national,
qui se poursuivra
jusqu’au 28 du mois
courant", a indiqué, à
l’APS, le président de
la Ligue, Moussa Be-
lahcene, en marge du
coup d’envoi de cet
événement, en pré-
sence de représen-
tants de différents or-
ganismes. Ce
concours, lancé sous
le signe "l’Algérie avec
les yeux de ses jeunes"
est ouvert à tous les
amateurs de la photo-
graphie (des deux
sexes), âgés de 16 à 38
ans, a-t-il ajouté. 

Les thèmes choisis
pour ce concours, pre-
mier du genre, per-
mettant à chaque can-
didat de participer
avec trois photogra-
phie originales, sont
axés sur les "jeunes,
l’enfance, le patri-

moine, les sites ar-
chéologiques et natu-
rels, et les fléaux so-
ciaux", a expliqué le
même responsable. 

L’annonce officielle
des résultats de ce
concours est attendu
e pour le 1er janvier
2021. 

Les lauréats seront
récompensés avec le
prix du phare d’or,
pour la meilleure pho-
tographie artistique en

2020, outre différents
autres prix. Selon
Moussa Belahcene, cet
événement artistique
a pour objectif princi-
pal d’ "animer la scène
artistique, tout en ai-
dant à l’émergence des
jeunes talents en
herbe dans le do-
maine, parallèlement
à la réhabilitation de
cet art de la photogra-
phie dans les milieux
des jeunes amateurs

de Smartphones". "In-
citer le plus grand
nombre de jeunes à
participer à l’anima-
tion de la scène artis-
tique, dans un
contexte sanitaire par-
ticulier (Covid-19) est
l’autre objectif visé par
cette manifestation,
outre la mise en œuvre
du programme d’ani-
mation annuel de la
ligue", a- t-il, encore,
souligné. 

Plus de 2000 pièces archéolo-
giques ont été remises en 2020
au musée national public Cirta
de Constantine, a indiqué mardi,
à l’APS, le chef du service de l’ani-
mation, des ateliers pédagogiques
et de communication auprès du
cet établissement culturel, Abdel-
hak Chaibi. 

"Plus de 2.000 pièces archéo-
logique dont des pièces de mon-
naie, récupérées par les services
de sécurité (Douanes, Police et
Gendarmerie nationales) dans le
cadre de la lutte contre la contre-
bande ont été remises au Musée
Cirta", a-t-il précisé. 

Ces pièces archéologiques pro-
venaient des wilayas de Skikda,
Guelma, et Tébessa entre autres,
a fait savoir M. Chaibi également
commissaire principal du musée
Cirta qui a mis l’accent sur l’im-

portance de lutter contre la contre-
bande visant le patrimoine natio-
nal. Les pièces archéologiques re-
mises au musée national public
Cirta de Constantine font l’objet
de recherches historiques par les
experts concernés, a souligné le
même responsable qui a mis l’ac-
cent sur l’importance de ces objets
dans l’enrichissement de l’histoire
nationale et la préservation du
patrimoine et de la mémoire col-
lective Mettant en garde contre le
trafic des pièces archéologiques,
M. Chaibi a insisté sur l’impor-
tance de la sensibilisation dans
la lutte contre ce phénomène qui,
de son avis, prend "des dimensions
alarmantes notamment avec le
développement des technologies
de l’information et de la commu-
nication".

APS

PHOTOGRAPHIE D’ART 
Concours national virtuel 
de photographie artistique 
à Boumerdes 
Un concours national virtuel dans la photographie artistique, prise avec
un smartphone, a été ouvert, mardi à Boumerdes, à l’initiative de la Ligue
de wilaya d’information et de communication de la jeunesse, en
coordination avec la direction de la jeunesse et des sports de la wilaya.

ARCHÉOLOGIE 
Plus de 2000 pièces

archéologiques remises 
au musée Cirta en 2020 
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APPLICATIONS INTERNET 
Twitter: amende de 450.000 euros en Europe pour 

une faille dans la protection des données
Le réseau social Twitter a écopé mardi d'une amende de 450.000 euros de l'autorité irlandaise de protection des données
numériques pour ne pas avoir suffisamment protégé les données personnelles de ses utilisateurs.

Le régulateur, la Commission
irlandaise pour la protection des
données (DPC), a annoncé dans
un communiqué la conclusion
d'une enquête liée au "règlement
général sur la protection des don-
nées" (RGPD) démarrée en janvier
2019. 

Il a estimé que le réseau social
n'avait pas informé comme il le
doit dans les 72 heures le régulateur
après une faille dans la protection
des données pour des utilisateurs. 

La DPC estime que Twitter "ne
lui a pas notifié à temps" une faille
informatique, et estime que
"l'amende administrative de
450.000 euros est efficace, pro-

portionnée et dissuasive". C'est la
première décision notable prise
par l'autorité irlandaise dans le
cadre du règlement RGPD, lancé
en 2018 et qui donne plus de pou-
voir aux régulateurs pour protéger
les consommateurs face à la do-
mination de Facebook, Google, Ap-
ple et Twitter. 

La décision implique des autor
ités de régulation de différents
pays européens et illustre la com-
plexité du nouveau mécanisme de
l'Union Européenne sur la pro-
tection des données, qui joue une
partie de sa crédibilité dans cette
affaire. 

Les géants américains du nu-

mérique ont installé en Irlande
leur siège européen, attirés par
une fiscalité avantageuse, et il re-
vient donc à Dublin de les encadrer
pour le compte de l'Union euro-
péenne (UE), en particulier pour
ce qui concerne l'utilisation des
données personnelles. 

La Commission irlandaise pour
la protection des données a ouvert
de nombreuses enquêtes - une
vingtaine sont en cours d'après
TechCrunch- mais n'avait jusqu'à
présent pas infligé d'amende si-
gnificative. 

L'amende est toutefois bien in-
férieure à ce qu'aurait pu décider
la RGPD qui prévoyait que Twitter

puisse subir une amende équiva-
lente à 4% de son chiffre d'affaires
mondial annuel, soit jusqu'à 140

millions de dollars compte tenu
de revenus de 3,5 milliards de dol-
lars en 2019. 

ROBOTIQUE 
Covid-19 : des robots de désinfection autonomes seront fournis

à des hôpitaux de l'UE 
UVD Robots et Blue Ocean Robotics, fa-

bricant de robots de désinfection autonomes
équipés de lumière UV-C, a annoncé lundi
avoir été retenu par la Commission euro-
péenne pour fournir 200 de ses robots de
désinfection autonomes à des hôpitaux de
l'Union européenne pour combattre le co-
ronavirus. 

L'offre soumise par UVD Robots est ar-
rivée en tête de l'analyse par la CE des robots
de désinfection, qui a évalué l'excellence
technique et la maturité des technologies,
la qualité de l'approche de déploiement, le
temps de réponse de l'assistance technique

et de l'entretien, ainsi que la valeur globale. 
Les Robots UVD sont en cours de dé-

ploiement dans plus de dix pays de l'UE, et
d'autres suivront bientôt. 

Dans un communiqué, la présidente de
la Commission européenne Ursula Von Der
Leyen a déclaré:"Avec des fonds européens,
la Commission européenne achète 200 ro-
bots de désinfection, qui seront livrés à des
hôpitaux de toute l'Europe pour contribuer
à la désinfection des chambres des patients. 

Nous faisons tout notre possible pour
soutenir les hôpitaux et les patients durant
cette périod e difficile. 

Et nous ne nous arrêterons pas là." "Nous
sommes ravis que nos Robots UVD ont été
retenus par la Commission européenne,
dans le cadre de ce qui nous semble être la
plus grande commande de robots de services
de ce type", déclare Per Juul Nielsen, PDG
d'UVD Robots. "Nous avons été le premier
robot dans cette catégorie et nous avons
établi la référence mondiale en matière de
désinfection autonome par UVC. 

Une commande de cette taille valide à
nouveau l'efficacité des Robots UVD. " Le
Robot UVD désinfecte virus et bactéries sur
les surfaces et dans l'air, réduisant ainsi la

transmission pathologique en tuant 99,99
pour cent des bactéries et microorganismes
présents dans la chambre d'un patient en
une dizaine de minutes. "Nous aidons à
lutter contre la propagation de la Covid-19
tout en renforçant également la prévention
générale des infections nosocomiales", sou-
ligne Claus Risager, PDG de Blue Ocean Ro-
botics, société mère d'UVD Robots. 

"Avec cette commande, nous allons en-
core plus loin dans la protection du per-
sonnel soignant, des patients et de leurs
proches durant cette période critique."

APS
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Programme de la soirée

Alors qu’il est en che-
min pour le palais de
justice, Janvier par-
vient à s’échapper.
Une véritable course
contre la montre s’en-
gage alors pour Bal-
thazar et Hélène, qui
doivent à tout prix le
retrouver avant qu’il
ne fasse une nouvelle
victime. Une situation
particulièrement déli-
cate pour le médecin
légiste, qui s’apprête à
vivre... le jour le plus
heureux de sa vie en
épousant Maya. 

21:15

Balthazar

21:05 20:55 20:35

Au sommaire : - Ma vie de
troc. La pratique du troc a
beaucoup augmenté avec
la crise du covid. Vête-
ments, électroménager,
outils : tout s'échange dés-
ormais. - L'amour au
temps du covid. Comment
continuer à s'aimer en
pleine crise sanitaire
quand chacun est bloqué
dans un pays différent ?
Comment rencontrer
l'âme soeur quand les re-
lations sociales sont ré-
duites à néant ? - Les for-
çats du mica. Au nord de
l'Inde, ce sont souvent des
enfants, des femmes, des
ouvriers exploités qui pro-
duisent ce produit miné-
ral au fond de mines dan-
gereuses. 

Théo, le deuxième en-
fant de Fari et Alain,
naît. Le couple com-
mence à être accepté par
une partie de la colonie,
d’autant que la journa-
liste est amie avec Cathe-
rine et Hélène. La colonie
va vibrer grâce à la vic-
toire de Théo Dia, cham-
pion de boxe d’Afrique,
avant de connaître la
première mobilisation
des Africains qui récla-
ment l’égalité des droits
entre Noirs et Blancs. En-
voyée à Paris, Fari fait la
connaissance de Pompi-
dou et de Senghor. Mais,
en Europe, les dangers
d’une future guerre se
précisent... 

20:05

Après avoir vécu des
événements traumati-
sants, Ali, une an-
cienne militaire du
corps des Marines
trouve un emploi de
concierge dans un hô-
tel luxueux, à New
YorK. Un groupe de
braqueurs dirigés par
Victor Dubois, envahit
les lieux et prend en
otage les occupants
afin de dérober les
peintures inestimables
cachées dans la cham-
bre forte de l'établisse-
ment.

Samouraï-Sudoku n°2614
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

«Les gens ne voient que ce qu’ils sont
préparés à voir»

Ralph Waldo Emerson

Jeux
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1 - Système naturel de reconstitution
2 - Berbéris
3 - Pas trés brillants - Passages de l'extérieur
à l'intérieur
4 - Effets d'efforts - Il sert à désigner - Place
5 - Devant la science - Filets à alouettes -
Epine de rose
6 - Il prend des mesures - Egouttoir
7 - Remis mes chausures en état
8 - Affable - Soldat algérien
9 - Sortie de la presse - Condamné par le
concile de Nicée
10- Napperon - Partisan du dernier cri - Filets
gazouillantsH

or
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on
ta
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m
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The Doorman
La planète des singes :

l'affrontement

Mots croisés n°2614

Envoyé spécial

Dix ans après son ap-
parition, la grippe si-
mienne a décimé une
partie de l'humanité.
Dirigés par César, les
singes se sont regroupés
en forêt. Un jour, un
primate est blessé par
des hommes. Alors que
César tente de calmer
ses troupes, Koba, un
bonobo, veut déclarer
la guerre. Pour mar-
quer leur territoire,
une armée de singes se
présente le lendemain
devant le camp hu-
main. Mais les hommes
ont besoin de traverser
les bois pour accéder à
un barrage.

Black and white

A - Présentes des similitudes
B - Moitié - Ornement de bassin
C - Logis de bouquin - Flèche
D - Emprisonnent
E - Arivé dans la famille - Moments de détente
F - Sa tenue est légère - Donc à payer - Dans
G - Oterez les produits de lavage
H - Il fallait être Hercule pour le séparer de la
terre - Fils de Loth
I - Fierté de cabot - Vieux monsieur
J - Partie d'un ensemble - Perspicacité
K - Soustraites - Confidence
L - Condamnés par le concile d'Ephèse 
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Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°1314
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HANDISPORT
(PARA-ATHLÉTISM
E) 
L'épreuve test
des
Paralympiques
fixée en mai 

L'épreuve test de Para-athlétisme
des Jeux paralympiques, prévus à
Tokyo du 24 août au 6 septembre
2021, aura lieu le 11 mai prochain
au stade olympique, a annoncé le
Comité d'organisation mercredi sur
le site des Jeux. 

La compétition aura lieu deux
jours après l'épreuve test d'athlé-
tisme olympique sur le même site,
a ajouté la même source. 

Le para-athlétisme est l'un des
huit sports inclus dans le pro-
gramme des premiers Jeux para-
lympiques à Rome, en Italie, en
1960, et fait partie des Jeux depuis. 

Au total, 1100 athlètes doivent
participer à 167 épreuves de médaille
de para-athlétisme à Tokyo 2020. 

Le comité d'organisation avait
publié un calendrier révisé des
épreuves tests le mois dernier, à la
suite des changements apportés
liés au report des Jeux de 2020 à
2021. 

Mais la date exacte de l'épreuve
de para-athlétisme restait à confir-
mer. 

Le nouveau calendrier mis à jour
couvre les épreuves tests pour 18
disciplines olympiques et paralym-
piques, y compris également la para-
natation et le rugby en fauteuil rou-
lant. 

Les épreuves de test testeront
trois éléments essentiels: le terrain
de jeu (zone de compétition) pour
chaque événement, l'utilisation de
la technologie et la main-d'œuvre
- avec un accent particulier sur les
aspects techniques, y compris les
contre-mesures contre le COVID-
19. 

En outre, Tokyo 2020 réexami-
nera et révisera le contenu des
épreuves tests qui étaient program-
mées avant le report des Jeux en
collaboration avec les Fédérations
Internationales et conformément
à l'Agenda Olympique 2020, y com-
pris la Nouvelle Norme afin d'amé-
liorer encore l'efficacité et réduire
les coûts. 

En réponse à la situation du CO-
VID-19, le Comité d'Organisation
mettra en œuvre des contre-me-
sures contre les infections et prévoit
de mener des tests complets sur di-
vers aspects de la gestion des sites,
y compris la gestion des spectateurs
lors de certaines épreuves tests. 

"Certains aspects des événements
de test sont toujours à l'étude et
tout changement sera annoncé par
Tokyo 2020 dès qu'il sera décidé ",
ont conclu les organisateurs. 

HAND/ MONDIAL 2021 - ALGÉRIE (PRÉPARATION) 
Berkous : «Le stage en Pologne nous sera
très bénéfique»

" Ce stage est venu au bon
moment, afin d’évaluer notre
niveau en vue du Mondial. 

Ce sera très bénéfique pour
nous après neuf mois loin de
la compétition. 

On ne pouvait pas espérer
mieux, en affrontant des mon-
dialistes. 

Nous allons enchaîner avec
deux tests amicaux face au
Bahreïn ( 8 et 10 janvier, ndlr)
avant d’entamer le champion-
nat du monde", a indiqué à
l'APS le sociétaire du GS Pé-
troliers. 

Le Sept national s'envolera
jeudi pour la Pologne, via Paris,
pour poursuivre sa prépara-
tion, en vue du Mondial égyp-
tien. 

Outre les deux matchs ami-
caux face à la Pologne les 21 et
22 décembre, l’Algérie prendra
part à un tournoi amical en
présence du pays hôte, de la
Russie, de l’Egypte ou de la
Suisse, l’un des deux derniers
pays devrait remplacer la Bié-
lorussie, qui a déclaré forfait. 

Un sixième match amical
n'est pas exclu en Pologne. 

En stage bloqué à Alger de-
puis le 1e décembre, les joueurs
du sélectionneur français Alain
Portes vont devoir aborder leur
premier rendez-vous précom-
pétitif. 

" Nous avons entamé notre
préparation en septembre, tout
marchait bien jusqu’à la dé-
couverte de plusieurs cas po-
sitifs au Covid-19, incitant la
Fédération à interrompre le
deuxième regroupement. 

Nous aurions aimé repren-
dre les entraînements un peu
plus tôt, mais ce n’était pas
possible en raison de la situa-
tion sanitaire. Certes, les

joueurs travaillaient en solo,
mais rien ne remplace l’en-
traînement collectif. Nous
sommes en train de revenir
progressivement ", a-t-il ajouté.
Pour capitaine des " Verts",
l’équipe manquait de sensa-
tions, contrairement aux autres
pays mondialistes, dont les
joueurs sont déjà compétitifs. 

" Si le championnat national
avait repris, à l’instar des autres
pays, on aurait pu atteindre
un degré de préparation plus
avancé. Actuellement, nous
manquons de sensations. J’es-
père qu'avec les matchs ami-
caux qu’on va disputer, on sera
plus prêts. Notre souci, c'est
l'absence de matchs, contrai-
rement aux autres pays, dont
les joueurs sont déjà compé-
titifs avec leurs clubs. 

Nous allons jouer à fond
sans se soucier d'éventuels pé-

pins physiques qui peuvent
survenir ". 

Avant d’enchaîner : "Ce n'est
pas facile de renouer avec la
compétition après une si
longue période d’arrêt, ça peut
augmenter le risque de bles-
sures, mais c'est valable pour
toutes les selections natio-
nales". 

Au Mondial-2021, l’Algérie
fait partie du groupe F aux cô-
tés du Maroc, du Portugal et
de l'Islande. 

Les Algériens débuteront le
tournoi contre le Maroc le 14
janvier avant d'affronter res-
pectivement l'Islande (16 jan-
vier) puis le Portugal (18 jan-
vier). 

" Le plus important dans ce
genre de rendez-vous est de
bien entamer le tournoi. 

Nous devons gagner le pre-
mier match face au Maroc, un

adversaire que nous connais-
sons bien. 

Nous n’avons jamais af-
fronté le Portugal, une bonne
équipe qui est en train d'émer-
ger sur le plan européen. 

Nous allons aborder de la
même manière nos trois ad-
versaires, avec l’intention de
jouer nos chances à fond et se
qualifier au moins pour le
deuxième tour". 

Enfin, Messaoud Berkous
s'est montré rassuré par l'am-
biance qui règne au sein de
l’équipe nationale, à moins
d’un mois du coup d’envoi du
Mondial. 

"Le groupe vit bien. 
Nous sommes en train de

bien travailler avec le sélec-
tionneur Alain Portes, les
joueurs s'entendent à mer-
veille, c’est de bon augure pour
la suite Inchallah", a-t-il conclu. 

La joueuse de tennis algérienne Inès
Ibbou a renoncé à participer à un tournoi
international féminin actuellement en
cours à Monastir (Tunisie), après avoir
ressenti de nouvelles douleurs, elle qui
relevait à peine de blessure. 

L'ancienne championne d'Afrique ju-
nior avait contracté cette blessure il y a
une semaine, alors qu'elle disputait un
autre tournoi professionnel dans cette
même ville de Monastir. 

Cependant, s'étant sentie un peu mieux

lors des jours suivants, notamment, grâce
aux soin et au repos, elle avait décidé de
participer à ce nouveau tournoi à 15.000
USD, organisé du 15 au 30 décembre sur
surface rapide. 

Ibbou (21 ans) avait même assisté au
tirage au sort, qui l'avait opposée à la Po-
lonaise Martyna Kubka, au premier tour
du tableau final. 

Mais la réapparition des douleurs au
tout dernier moment, l'a finalement obli-
gée à déclarer forfait. 

Pour remplacer Ibbou, les organisa-
teurs ont décidé de repêcher une jeune
Serbe de 19 ans, Angela Jocovic, classée
1025e chez les professionnelles de la WTA
et qui a bénéficié du statut de "Luky Loser". 

C'est donc elle qui sera oppos ée à
Kubka, également âgée de 19 ans et qui
figure actuellement au 773e rang mondial
chez les professionnelles de la WTA. 

Pour le moment, aucune information
n'a filtré concernant la durée exacte de
l'indisponibilité d'Ibbou. 

L'arrière gauche de l'équipe nationale d'Algérie de handball Messaoud Berkous, a estimé
mercredi que le stage pré-compétitif prévu en Pologne du 17 au 30 décembre, en vue du
Mondial 2021 en Egypte (13-31 janvier), " sera très bénéfique" pour le Sept national, après
plusieurs mois d’inactivité, causée par la pandémie de coronavirus (Covid-19). 

TENNIS / TOURNOI ITF DE MONASTIR (TABLEAU FINAL/1ER TOUR) 
Blessée, Ibbou déclare forfait 

Le joueur algérien Aymen
Ikhlef a été radié à vie après
qu'une enquête de l'Unité d'in-
tégrité du tennis (TIU) a décou-
vert de "multiples violations" des
règles du programme anticor-
ruption du tennis (TACP) par le
tennisman, a annoncé la TIU
sur son site web. 

Outre la suspension à vie, le
joueur de 23 ans a également été
condamné à payer une amende
de 100.000 dollars. 

''L'affaire disciplinaire a été
entendue par l'agent d'audience
anticorruption Richard McLa-
ren. 

Il a conclu qu'Ikhlef avait com-
mis 10 violations du TACP. 

La sanction ultérieure signifie
qu'à partir du 11 décembre 2020,
le joueur est définitivement in-
terdit de jouer ou d'assister à
tout événement de tennis auto-
risé par les instances dirigeantes
du tennis'', a écrit la même

source. Ikhlef a été reconnu cou-
pable de "quatre cas de trucage
de match, de deux cas de solli-
citation d'autres joueurs pour
qu'ils n'utilisent pas leurs meil-
leurs efforts, de trois cas de non-
signalement d'une approche cor-
rompue et d'une accusation de
ne pas avoir coopéré avec l'en-
quête TIU". 

Ces matchs, dans lesquels
Ikhlef était impliqué, ont été dis-
putés dans des tournois internati

onaux (Futures, ndlr) à titre per-
sonnel et non avec l'équipe na-
tionale. 

La TIU n'a pas précisé les
tournois et les lieux de leur dé-
roulement. 

L'Unité d'intégrité du tennis
est une initiative du Grand Che-
lem Board (qui regroupe les qua-
tre Grands Chelems), de la Fé-
dération internationale de ten-
nis, de l'ATP et du WTA Tours. 

Elle s’engage à adopter une

approche de tolérance zéro pour
toute forme de corruption liée
aux paris sur le tennis. L'Unité
d'intégrité du tennis est chargée
d'enquêter sur le trucage de
matchs dans le tennis et peut
imposer des amendes et des
sanctions, ainsi qu'interdire aux
joueurs, arbitres et autres offi-
ciels de participer à des tournois.
L'organisation a été fondée en
2008 et son siège est à Londres. 

APS

UNITÉ D’INTÉGRITÉ DU TENNIS 
L'Algérien Aymen Ikhlef radié à vie



Le derby de l’Ouest
entre le MC Oran et le
WA Tlemcen sera éga-
lement à suivre, alors
que cette journée de-
vrait être tronquée du
match MC Alger - CS
Constantine, en raison
de l’engagement du
club algérois au tour
préliminaire (retour)
de la Ligue des cham-
pions d’Afrique. 

Jusqu'à présent, la
Confédération africaine
(CAF) n'a toujours pas
reprogrammé le match
MCA - Buffles du Bor-
gou (Bénin) qui devrait
se jouer entre le 17 et 21
décembre. 

A Oran, les Tlémce-
niens devront se remet-
tre en question sur le
plan offensif, eux qui
n’ont encore marqué
aucun but, après trois
matchs disputés, au
même titre que la JS Ka-
bylie, tandis que leur
adversaire, le MCO, est
à la recherche de sa pre-
mière victoire et reste
sur trois nuls de suite. 

Le CRB (6e, 4 pts),
champion d’Algérie en
titre, a été stoppé dans
son élan mardi à Aïn
M’lila (0-0), après avoir
enchaîné quatre succès
de suite, toutes compé-
titions confondues. 

Il sera face à un
match piège au cours
duquel il affro ntera une
équipe du Nasria capa-
ble de bousculer le Cha-
bab dans son fief du 20-
Août-1955. 

Le NAHD (9e, 3 pts)
va chercher à décrocher
son premier succès de
la saison, lui qui reste,
comme le MCO, sur une
série de trois nuls de
suite, dont un dernier
à domicile face à l’AS
Aïn M’lila (1-1). 

De son côté, l'ES Sétif
(1re, 7 pts), auteur d’un
excellent début de sai-
son, avec notamment
deux succès de suite en
déplacement, aura à
coeur de confirmer à
domicile devant le NC
Magra (7e, 4 pts), tenu
en échec le week-end
dernier à la maison par
l’US Biskra (0-0). 

Les Sétifiens veulent
se rassurer avant leur
départ lundi prochain
pour N'djamena, en vue
de leur confrontation
face aux Tchadiens de
Renaissance FC, le 23
décembre (15h00) dans
le cadre du 1er tour (al-
ler) de la Coupe de la
Confédération. 

La JS Saoura (3e, 5
pts) partira favorite à
domicile face à l’USM
Bel-Abbès (19e, 1 point),
où rien ne va plus suite
aux problèmes finan-
ciers auxquels elle fait
face depuis le début de

la saison. Une situation
qui a poussé l’entraî-
neur Lyamine Boughe-
rara à boycotter son
équipe, avant que la di-
rection ne le relève de
ses fonctions puis ne
démissionne "collecti-
vement". 

Pour sa part, l’US
Biskra (3e, 5 pts), révé-
lation de ce début de
saison, aura une belle
occasion de confirmer
ses ambitions en ac-
cueillant le Paradou AC
(9e, 3 pts), accroché
chez lui lors de la pré-
cédente journée dans
le derby face au MCA (1-
1). 

Le PAC se déplacera
du côté des "Ziban" en
tenant une statistique
inquiétante, puisque la
défense, avec 4 buts en-
caissés, en compagnie
de l’USM Alger, reste la
deuxième plus mau-
vaise depuis le début du
nouvel exercice, après

celles de l’Olympique
Médéa et de l'USMBA (5
buts). Auteur d’un
match nul salutaire à
Constantine face au CSC
(0-0), l’ASO Chlef (7e,
4 pts) recevra dans son
antre de Mohamed-
Boumezrag une équipe
de la JSK (15e, 2 pts),
groggy après sa lourde
défaite essuyée à Tizi-
Ouzou face au CRB (0-
3). 

Les "Canaris", dont
le secteur offensif reste
le maillon faible avec
aucun but marqué
jusque-là, sont appelés
à puiser dans leurs res-
sources pour éviter un
autres mauvais pas, au
moment où le nouvel
entraîneur Youcef Bou-
zidi est déjà sous pres-
sion. 

L’USMA (15e, 2 pts),
auteur de deux matchs
nuls de suite en dehors
de ses bases face à la
JSS (2-2) et au WAT (0-

0), espère amorcer son
départ lors de la récep-
tion de Médéa, lanterne
rouge avec un seul
point. L’OM, qui reste
sur une lourde défaite
mardi en déplacement
chez le MCA (3-0), sera
certainement mise à
rude épreuve par les
"Rouge et Noir", dirigés
sur le banc par le nouvel
entraîneur français
Thierry Froger, qui
signe son retou r à la
barre technique algé-
roise après un premier
passage lors de la saison
2018-2019, conclu par
un titre de champion. 

Enfin, les deux pro-
mus, le RC Relizane et
la JSM Skikda, ex aequo
(9es, 3 pts), seront en
appel pour défier res-
pectivement le CA Bordj
Bou Arréridj (15e, 2 pts)
et l’ASAM (3e, 5 pts). 

Deux rendez-vous
indécis et ouverts à tous
les pronostics. 
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LIGUE 1 - CLASSEMENT DES
BUTEURS 
Frioui (MC Alger) prend les
commandes avec 4 buts

L'attaquant du MC Alger Samy Frioui, buteur lors de la
large victoire de son équipe contre l'O Médéa (3-0), mardi au
stade 5 juillet en match de mise à jour du calendrier, a pris
seul la tête du classement des buteurs de la Ligue 1 de football
avec 4 buts. 

Frioui, qui s'était déjà illustré lors des deux premières
sorties du MCA cette saison avec un doublé face à l'USM Bel
Abbes (2-1) et du but égalisateur face au Paradou AC (1-1) et à
chaque fois dans le temps additionnel, devance au classement
le maitre à jouer de l'ASO Chlef Kaddour Beldjilali (3 buts). 

Dans ce classement des buteurs, Frioui et Beldjilali sont ta-
lonnés de près par cinq joueurs qui comptent deux réalisations
chacun : Hitala (RC Relizane), Demane (AS Aïn M’lila), Amoura
(ES Sétif), Benbouali (Paradou AC) et Bentahar (CS Constantine). 

Buteur attitré du "Doyen" depuis la saison dernière, Frioui
(29 ans) a évolué dans plusieurs clubs algériens, notamment,
l'USM Alger (2010-2015), l'USM Blida (2016-2018), avant de
tenter une brève expérience en Grèce avec l'Athlètic Enosi La-
rissas. 

Pour rappel, trois joueurs avaient terminé co-m eilleurs
buteurs lors de la saison 2019-2020, suspendue en mars dernier
en raison de la pandémie de coronavirus. 

Il s’agit de Mohamed Amine Abid (CS Constantine), Mohamed
Tiaïba (AS Aïn M'lila puis Al-Taee Hail/Arabie saoudite) et Ab-
dennour Belhocini (USM Bel-Abbès puis Umm-Salal/Qatar),
avec 10 buts chacun. 

COMPÉTITIONS INTERCLUBS 
21 entraineurs déclarés
inaptes à s'asseoir sur le
banc (CAF)

Vingt-et-un (21) entraîneurs, dont des Africains, des Euro-
péens et des Brésiliens, ont été déclarés inaptes à s'asseoir sur
le banc pour diriger une équipe engagée dans les compétitions
de clubs de la CAF cette saison, car ils ne détiennent pas la
licence d'entraîneur appropriée, a révélé la Confédération
africaine de football (CAF) mercredi. 

Pour la saison 2020/2021, tous les clubs devaient s'assurer
que leur entraîneur principal respecte ces exigences de licence. 

A travers la mise en œuvre du système de licence des clubs
de la CAF, tous les entraîneurs principaux des clubs engagés
dans la Ligue des Champions et la Coupe de la Confédération
doivent obligatoirement avoir la licence d'entraîneur "CAF A". 

En plus de la licence d'entraîneur "CAF A", les entraîneurs
titulaires d'une " licence PRO" d’une confédération sœur
valide, sont également aptes à participer à des compétitions
interclubs de la CAF. 

Pour pouvoir coacher désormais à un certain niveau en
Afrique, il faudra donc s’inscrire dans un cursus afin d’obtenir
son diplôme. 

Ces nouvelles exigences de licence d'entraîneur pour les
compétitions interclubs de la CAF, sont "un exemple parmi
d’autres de la façon dont le nouveau système d’octroi de
licences aux clubs va stimuler le changement dans le football
africain", explique l'instance. 

Cette approche a d’ailleurs déjà commencé à porter ses
fruits à travers une meilleure prise de conscience sur la
nécessité d’avoir des entraineurs qualifiés. 

Pour preuve, plusieurs Associations Membres ont contacté
la CAF pour planifier des cours de formation pour leurs en-
traîneurs, souligne-t-elle . 

Selon Raul Chippendale, Directeur du Développement de
la CAF, " il s’agit d’élever le niveau des entraîneurs locaux afin
qu’ils assurent des entraînements de meilleure qualité pour
les clubs africains. Cette mesure devrait privilégier le choix
des entraîneurs qualifiés pour assumer des responsabilités. 

Les présidents des clubs auront plus confiance en eux et il
sera plus évident d’engager un technicien local plutôt que
d’aller en chercher ailleurs ". 

Pour lui, les nouveaux standards de la CAF, inspirés des
meilleurs pratiques et standards mondiaux, constituent un
vecteur essentiel pour l’évolution et le développement de la
balle ronde en Afrique. 

Dans les saisons à venir, à travers le système de licence des
clubs, la CAF formulera de nouvelles exigences pour tout le
personnel t echnique des clubs, à savoir l'entraîneur adjoint,
l'entraîneur des gardiens de but, les préparateurs physiques
ainsi que les entraîneurs des jeunes catégories pour une cer-
tification standard dans tout le continent. 

L’objectif final de la CAF vise à professionnaliser davantage
le métier de coach afin que l’entraîneur " local" gagne en
considération dans l’écosystème foot, notamment aux yeux
de ses semblables des autres continents, conclut la même
source.

APS

LIGUE 1 (4E JOURNÉE) 
Choc CRB-NAHD, derby indécis à Oran 

Le derby algérois CR Belouizdad - NA Husseïn-Dey constituera l’affiche
de la 4e journée du championnat de Ligue 1 de football, prévue jeudi,
vendredi et samedi.

Le MC Alger large vainqueur de-
vant l'Olympique Médéa (3-0), en
match de mise à jour du champion-
nat de Ligue 1 de football, disputé
mardi, a rejoint l'ES Sétif en tête du
classement, tandis que le CR Be-
louizdad (tenant) s'est contenté du
match nul (0-0) en déplacement face
à l'AS Ain M'lila (0-0). Le Mouloudia
a scellé sa victoire dès le premier
quart d'heure du match grâce aux
buts de Frioui (6') et Bensaha (12'),
avant d'aggraver le score en deuxième
mi-temps par Abdelhafid (59'). 

A la faveur de ce nouveau succès,
le deuxième après celui obtenu en
déplacement contre l'USM Bel-Abbès
(2-1) et le match nul face au Paradou
AC (1-1), le MCA rejoint l'ES Sétif en
tête du classement avec 7 points au
compteur. 

Dans l'autre rencontre de mise à
jour du calendrier, le CR Belouizdad
qui compte encore un match en re-
tard face à la JSM Skikda, s'est
contenté du point du match nul face
à l'AS Ain M'lila (0-0). 

Avec ce résultat, l'ASAM (5 points)
rejoint la JS Saoura et l'US Biskra au
3e rang du classement, alors que le
CRB (4 pts) occupe provisoirement
la 6e place avec le NC Magra et l'ASO

Chlef. Ces deux rencon tres ont été
reportées en raison de l'engagement
des deux clubs algérois au tour pré-
liminaire de la Ligue des champions
d'Afrique. 

Résultats des matchs disputés
mardi :
MC Alger - Olympique Médéa 3-0
AS Ain M'lila - CR Belouizdad 0-0

Classement : Pts J
1. ES Sétif 7 3
--. MC Alger 7 3
3. JS Saoura 5 3
--. US Biskra 5 3
--. AS Aïn M'lila 5 3
6. CR Belouizdad 4 2
--. NC Magra 4 3
--. ASO Chlef 4 3
9. JSM Skikda 3 2
--. MC Oran 3 3
--. RC Relizane 3 3
--. NA Husseïn-Dey 3 3
--. Paradou AC 3 3
--. CS Constantine 3 3
15. JS Kabylie 2 3
--. CABB Arréridj 2 3
--. WA Tlemcen 2 3
--. USM Alger 2 3
19. O. Médéa 1 3
--. USM Bel-Abbès 1 3

LIGUE 1 (MISE À JOUR) 
Le MC Alger rejoint l'ES Sétif 
en tête du classement 
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CAN 2021 (U20) 
Sept pays qualifiés

Sept (07) pays ont déjà validé leurs billets
pour la phase finale de la Coupe d'Afrique
des nations CAN 2021 des moins de 20 ans
(U20) de football prévue en Mauritanie. Il
s'agit de la: Mauritanie (pays hôte), la Gam-
bie, le Ghana, l'Ouganda, la Tanzanie, la
Namibie et le Mozambique. Cinq places
restent en jeu dont deux pour la zone nord-
africaine. 

Les deux représentants de la Zone 1 se-
ront connus à l'issue du tournoi de l'Union
nord-africaine de football (UNAF) qui a
débuté ce mardi à Tunis avec la participa-
tion de la Tunisie, l'Algérie, le Maroc, la
Libye, tandis que l'Egypte qui devait prendre
part à cette compétition a manqué son pre-
mier match après la détection au sein de
sa délégation de 17 cas positif au Covid-19
la veille de sa première sortie contre la
Libye. Les trois autres qualifiés concernent
les zones Afrique de l'Ouest (1) et Afrique
Centrale (2). La CAN 2021 des U20 qui re-
groupera pour la première fois 12 pays, se
déroulera en Mauritanie du 14 février au 4
mars. 

LIGUE 2/CR
TEMOUCHENT 
Le président Talby
parti pour briguer
un nouveau
mandat

Le président du CR Temouchent, nou-
veau promu en Ligue 2 de football, Houari
Talby, devrait se porter candidat pour un
nouveau mandat ,lors de l’assemblée gé-
nérale élective prévue pour la semaine
prochaine, a-t-on appris mercredi auprès
de l’intéressé. 

"A priori, je suis parti pour briguer à
nouveau la présidence du club. Je n’ai pas
encore pris une décision finale dans ce
sens, mais je dois avouer que j’ai déjà tout
mis en œuvre pour présenter ma candida-
ture. J'ai même arrêté la liste des membres
de mon staff dirigeant", a déclaré, à l’APS,
le boss de la formation de l’Ouest du pays. 

Le même responsable, en poste depuis
près de deux années, a vu ses bilans moral
et financier adoptés lors de l’assemblée
générale ordinaire (AGO) tenue mardi, sou-
ligne-t-on. 

Revenant sur ce rendez-vous, Houari
Talby s’est dit "satisfait des conditions dans
lesquelles s’est déroulée cette assemblée",
ajoutant que l’approbation par la quasi-
totalité des membres de l’AG de ses bilans,
"confortent le travail réalisé dans la trans-
parence totale, avec à la clé une accession
en Ligue 2". 

Le CRT, qui a dominé de la tête et des
épaules le groupe Ouest du championnat
de Division nationale amateur (DNA) la
saison passée, et ce, avant son interruption
après 24 journées à cause la propagation
du coronavirus (Covid-19), retrouve le
deuxième palier qu’il a quitté depuis neuf
années, rappelle-t-on. A ce propos, le même
responsable s’est engagé à "jouer les pre-
miers rôles" la saison prochaine, s’il venait
d’être réélu au cas où il présentera sa can-
didature. 

Il a néanmoins mis en relief "les inter-
minables problèmes financiers" auxquels
est confronté son club, sollicitant l’assis-
tance des autorités locales, "à l’adresse des-
quelles je n’ai pas cessé de demander de
l’aide depuis l’exercice dernier". 

Le CRT, qui a recruté une quinzaine de
joueurs lors du mercarto estival et engagé
Hadj Merine comme entraîneur, débutera
dimanche prochain la préparation d’in-
tersaison en prévision du coup d’envoi du
championnat fixé par le ministère de la
Jeunesse et des Sports au mois de février
2021.

APS

TOURNOI UNAF U20 (1ERE J) 
Match nul entre l'Algérie et la Tunisie (1-1) 

L'Algérie a ouvert le score
par Belloumi Mohamed El-
Bachir (12') avant que Adem
Bellamine (33') n'égalise pour
la Tunisie. 

Dans l'autre rencontre de
cette première journée, la Li-
bye s'est imposée sur tapis
vert devant l'Egypte (2-0),
après que l'Egypte ne pré-
sente une liste avec 14 joueurs
seulement, alors que le ré-
glementation de la Confédé-
ration africaine de football
(CAF) exige 15 joueurs au mi-
nimum sur la feuille de
match. 

Pour rappel, dix sept (17)
joueurs de la sélection égyp-
tienne ont été testés positifs
au coronavirus (Covid-19), à
24 heures du match. 

L'Algérie jouera son
deuxième match vendredi
prochain face au Maroc,
exempté lors de la journée
inaugurale. 

Le tournoi se déroule sous

forme d'un mini-champion-
nat, au bout duquel les deux
premiers ser ont qualifiés
pour la phase finale de la
CAN-2021 de la catégorie en

Mauritanie (14 février – 4
mars), qui verra la partici-
pation de 12 équipes. 

Outre le pays organisateur,
cinq pays ont déjà validé leur

billet pour le rendez-vous
continental. Il s'agit de la
Gambie, de l'Ouganda, de la
Tanzanie, du Mozambique,
et de la Namibie. 

La sélection algérienne des moins
de 20 ans, ayant démarré le tournoi de
l'Union africaine de football (UNAF) ac-
tuellement en cours en Tunisie par un
nul (1-1) face au pays organisateur "don-
nera le maximum, pour essayer de faire
mieux contre le Maroc", lors de la
deuxième journée, prévue vendredi au
stade Chedly Zouiten, a assuré le sé-
lectionneur national Saber Bensmaïn. 

"Dans l'ensemble, nous avons fait un
bon match contre la Tunisie. 

Outre le bon rendement sur le plan
physique, on s'était procurés un grand
nombre d'occasions, sauf qu'on n'était
pas parvenus à les concrétiser. 

Mais globalement, nous sommes sa-
tisfaits de ce résultat, et nous comptons

donner le maximum, pour faire mieux
contre le Maroc" a-t-il indiqué dans
une déclaration au site officiel de la
FAF. Certes, comme tout entraîneur
ambitieux, Bensmaïn aurait préféré
remporter ce duel contre la Tunisie,
mais d'après lui, les nombreux para-
mètres qui étaient entrés en jeu ont
fait que le nul ne soit finalement pas
un aussi mauvais résultat. 

"Après plusieurs mois d'arrêt en rai-
son de la pandémie, nous avons repris
la co mpétition par un derby, contre
une équipe bien organisée, qui possède
de très bonnes individualités, et qui de
surcroît évoluait à domicile. 

Donc, ce n'était pas facile d'aller cher-
cher la victoire" a-t-il expliqué. Le sé-

lectionneur algérien a considéré ce-
pendant que ce nul contre la Tunisie a
"procuré une certaine confiance au
groupe" et qu'en travaillant un peu plus,
notamment, "l'aspect psychologique et
l'efficacité devant le but", le rendement
des Verts devrait être "meilleur contre
le Maroc", lors de la prochaine journée. 

Ce tournoi de l'UNAF est qualificatif
à la prochaine Coupe d'Afrique des na-
tions de la catégorie (CAN-2021), prévue
du 14 février au 4 mars en Mauritanie. 

Une phase finale qui verra la parti-
cipation de 12 équipes. Après le Maroc,
la sélection algérienne disputera deux
autres matchs, respectivement contre
la Libye et l'Egypte, toujours au stade
Chedly Zouiten. 

La sélection algérienne de football des moins de 20 ans (U20) a fait match nul face son
homologue tunisienne 1 à 1 (mi-temps : 1-1), en match comptant pour la 1ere journée
tournoi de l'Union nord-africaine de football (UNAF), qualificatif à la CAN-2021 en
Mauritanie, disputé mardi au stade Hamadi-Agrebi de Radès (Tunisie).

TOURNOI UNAF U20 (2E JOURNÉE) / ALGÉRIE 
Bensmaïn : «Faire mieux contre le Maroc»

Les sélections ghanéenne
et burkinabè de football des
moins de 20 ans (U20) ont
validé mardi leur billet pour
la phase finale de la Coupe
d’Afrique des nations CAN-
2021 en Mauritanie (14 fé-
vrier-4 mars), en battant res-
pectivement le Niger et la
Côte d’Ivoire, en demi-finales
du tournoi de l’Union des fé-
dérations ouest-africaines
(UFOA), Zone B, qui se dé-
roule à Porto-Novo (Bénin). 

Lors du premier match,
le Ghana a sué pour se qua-
lifier pour la finale, et du
coup pour la CAN-2021, en
battant le Niger grâce à la
séance fatidique de tirs au
but (0-0, aux t.a.b : 5-3). 

Un peu plus tard dans la
journée, le Burkina Faso,
tombeur du pays hôte (1-0)
au premier tour, n’a pas fait
dans la dentelle en battant
facilement la Côte d’Ivoire
(4-1). La finale du tournoi de

l’UFOA se jouera samedi pro-
chain entre le Ghana et le
Burkina Faso au stade
Charles-de-Gaulle de Porto-
Novo. 

Le Ghana et le Burkina
Faso rejoignent ainsi les au-
tres qualifiés : Mauritanie
(pays organisateur), Gambie,
Ouganda, Tanzanie, Mozam-
bique et Namibie. 

Les quatre derniers qua-
lifiés pour la CAN-2021, qui
se jouera e n présence de 12

équipes, seront connus dans
les prochains jours, dont les
deux représentants de la
Zone 1 (Afrique du nord). 

Le tournoi de l’Union
nord-africaine de football
(UNAF) a débuté mardi à Tu-
nis avec la participation de
la Tunisie, de l’Algérie, du
Maroc et de la Libye, alors
que l’Egypte s’est retirée de
la compétition en raison de
la découverte de cas positifs
au Covid-19 dans son effectif. 

Le match Renaissance FC (Tchad) -
ES Sétif (Algérie), prévu mercredi 23
décembre au stade Idriss Mahamat Ouya
de Ndjamena (15h00), comptant pour
le 2e tour préliminaire (aller) de la
Confédération de la Confédération ,
sera dirigé par un trio arbitral centra-
fricain conduit par Kolisala Mbangui
André, a annoncé le club pensionnaire
de la Ligue 1 algérienne mardi soir sur
sa page officielle Facebook. Kolisala

Mbangui André sera assisté de ses deux
compatriotes Jospin Luckner Malonga
et Wilfried Oreya, précise la même
source. La seconde manche se jouera
le 5 ou 6 janvier prochain au stade du
8-mai 1945 de Sétif. 

La délégation sétifienne s’envolera
pour Ndjamena lundi prochain à bord
d'un vol spécial, en compagnie de la JS
Kabylie, l’autre représentant algérien
dans cette épreuve, qui affrontera le

mardi 22 décembre les Nigériens de
l'US Gendarmerie au stade de Niamey
(15h30). 

Le match US Gendarmerie - JSK sera
dirigé par l’arbitre nigérian Quadri Olo-
lade Adebimpe, assisté de ses compa-
triotes Abdulmajeed Olaide et Peter Ei-
gege Ogwu. 

Po ur rappel, les deux équipes algé-
riennes ont été exemptées du 1e tour
préliminaire. 

TOURNOI DE L’UFOA (B) U20 
Le Ghana et le Burkina Faso se qualifient pour la CAN-
2021 

COUPE DE LA CONFÉDÉRATION (2E TOUR PRÉLIMINAIRE - ALLER) 
Trio arbitral centrafricain pour Renaissance FC - ES Sétif 



Heung-min Son est l’un des joueurs en
forme de la formation de Tottenham,
cette saison. Son entraîneur José
Mourinho a prononcé quelques mots
sur l’avenir du joueur au club.
En championnat, il a déjà marqué 10 buts en 12 matchs disputés.
Toutes compétitions confondues, l’attaquant des Spurs a inscrit 13
réalisations pour 7 passes décisives en 19 rencontres. Arrivé du
Bayer Leverkusen pour 30 millions d’euros en 2015, Heung-min
Son s’est installé de manière impressionnante dans la formation
londonienne. D’ailleurs, il pourrait y rester encore longtemps au
regard de son contrat allant jusqu’en juin 2023. En conférence
de presse, l’entraîneur José Mourinho a été interrogé sur une
probable prolongation de son attaquant. « Vous ne savez pas
ce qui va se passer la saison prochaine, vous ne savez pas
si vous pouvez offrir au joueur un meilleur contrat. Je
pense que c’est un moment très étrange, je fais juste
confiance à Sonny et Daniel Levy, a-t-il dit.
Je sais que les deux veulent continuer, si possible, pour la
vie et jusqu’à la fin de leur carrière, alors je vois Son signer un nouveau contrat
ici, a déclaré Mourinho en expliquant son désir de voir le joueur continuer à
joueur au club sur la durée. Mais je ne crois pas, je ne demande
même pas, qu’il se passe quelque chose maintenant parce que
ce n’est pas le bon moment. », a-t-il conclu en perceptive du
match face aux Reds, ce mercredi soir.

TORREIRA
NE VEUT PAS
RETOURNER
À ARSENAL 

Prêté par Arsenal à l'Atletico Madrid
durant le dernier mercato estival, avec
une option d'achat fixée à 20 millions
d'euros, Lucas Torreira ne bénéficie pas
d'un temps de jeu très important avec le

club de la capitale espagnole. Apparu
à neuf reprises toutes compétitions

confondues depuis le début de
l'exercice 2020-2021, pour cinq

matches de Liga et un but, le
milieu de terrain uruguayen

n'a connu que deux titula-
risations en championnat.
Bien que confronté à
une forte concurrence,
le footballeur de 24 ans
a l'intention d'honorer
jusqu'au bout son en-
gagement avec les Col-
choneros et ne prévoit
pas de revenir à l'Emi-

rates Stadium au mois de janvier. C'est
ce qu'a confié l'agent de l'ancien joueur
de la Sampdoria Gênes, Pablo Bentancur,
à Sky Italia. "Lucas est serein et n'a rien
d'autre en tête que de continuer avec
l'Atletico." Pour rappel, Lucas Torreira
avait été recruté par Arsenal lors du
mercato d'été 2018, pour la somme de
28,65 millions d'euros. Il faudra voir
si les dirigeants londoniens miseront
encore sur lui dans ces prochains
mois. 

NEYMAR IMPRESSIONNÉ
PAR L'ENTRAÎNEMENT
DE CASEMIRO

Un départ pour l’Angleterre se précise pour le milieu de ter-

rain romain. En manque de temps de jeu cette saison, le milieu

de terrain Amadou Diawara (23 ans) aurait décidé de quitter la

formation de l’AS Roma lors du prochain mercato d’hiver. Depuis

plusieurs jours, la presse anglaise annonce un intérêt de West

Ham et Leicester City pour l’international guinéen. Selon Il Cor-

riere dello Sport, le club de la Louve ne s’opposera pas à ce dé-

part. Sous contrat jusqu’en juin 2024, le natif de Conakry serait

séduit à l’idée de rejoindre la Premier League. Concernant ‘in-

demnité de transfert, les dirigeants romains ont fixé un prix de

départ de 18 millions d’euros.

Le milieu offensif du Real Madrid
aurait perdu du poids.

Entré en jeu à la 64ème minute lors
de la victoire ce mardi du Real

Madrid face à l'Athletic Bilbao (3-
1), pour le compte de la 19ème

journée de Liga, le milieu offensif
espagnol Isco est revenu plus
affûté après trois matchs sans

jouer la moindre minute. 
Selon les informations du

quotidien espagnol ABC, l'ancien
joueur de Malaga aurait perdu trois

kilos au cours des deux dernières
semaines, après un travail acharné à

l'entraînement et avec un
préparateur physique personnel. De

quoi sortir de la liste des
indésirables de Zinédine Zidane ?

Rien n'est moins sûr...

Prêté à la Juventus, Alvaro Morata brille en
Italie. Interrogé sur l’avenir du joueur, son
agent répond.  À 28 ans, Alvaro Morata
est un véritable yo-yo dans le football
moderne. Alors qu’il enchaine les va
et viens, il a été prêté cette année
par l’Atletico à la Juventus de Turin
jusqu’à la fin de la saison avec une option pour une
année supplémentaire, incluant une option d’achat de
45 millions d’euros en 2021 et de 35 millions d’euros en
2022. Poussé vers la sortie avec l’arrivé de Luis Sua-
rez dans la capitale Espagnole, l’attaquant est
de retour en Italie. Avec les Bianconeris, Morata
a déjà plané 9 buts en 14 matchs toutes compé-
titions confondues, assez pour attirer le convoi-
tises. Interroge sur l’avenir de son poulain,
l’agent de l’ex-Real Madrid se confie « D’autres
équipes italiennes qui ont tenté de prendre Mo-
rata ? Milan et Naples. À la fin de la saison, elles
le rachèteront à l’Atletico, j’en suis sûr.»

23

Bayern :
Kimmich déjà

de retour
Blessé au ménisque du genou droit contre le
Borussia Dortmund (2-3), le 7 novembre, Jo-
shua Kimmich (25 ans, 11 matchs et 3 buts
toutes compétitions cette saison) est de re-
tour. En effet, le Bayern Munich a annoncé

que son milieu polyvalent, remis de son
opération, a repris l'entraînement collectif. Il
pourrait être relancé face au Bayer Leverku-
sen, samedi en Bundesliga. Une bonne nou-

velle pour Hans-Dieter Flick.
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ABDERAHMANE KHÈNE

Condoléances du Président
Tebboune à sa famille

Le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune a présenté,
mardi dans un tweet, ses vives condoléances à la famille du moudjahid
et ancien ministre Abderahmane Khène, dit ''Si Lamine'', décédé samedi
à l'âge de 89 ans. Le président Tebboune a indiqué sur son compte Twit-
ter: '' nous avons appris avec une grande peine et affliction l'annonce du
décès du moudjahid, médecin et ancien ministre Abderrahmane Khène,
dit ''Si Lamine''. ''A la suite de cette douloureuse perte, ajoute le président
Tebboune, nous présentons à la famille du défunt et à ses compagnons
nos plus vives condoléances et nos plus sincères sentiments de compas-
sion, priant Dieu Tout Puissant de l'accueillir en son vaste paradis avec
les Justes et les Martyrs". 

ALGÉRIE-ETATS UNIS

Le Président Tebboune félicite le président
américain élu et affirme sa volonté de

raffermir les liens bilatéraux
Le Président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, a adressé mardi un
message de félicitations au président américain élu, Joseph Robinette Biden

dans lequel il lui a affirmé sa disposition à œuvrer de concert avec lui pour
"raffermir les liens bilatéraux" et "relever les défis" auxquels font face les

deux pays dans le cadre du dialogue stratégique.

"A l’occasion de votre
élection en tant que 46e
président des Etats-Unis
d’Amérique, il me plaît
de vous adresser, au
nom du peuple et du
Gouvernement algé-
riens et en mon nom
personnel, mes chaleu-
reuses félicitations ac-
compagnées de mes
vœux de succès dans
votre noble mission qui
coïncide avec une
conjoncture difficile
pour le peuple améri-
cain et pour l’humanité
tout entière", a écrit le
Président Tebboune
dans son message de fé-
licitations.

Et d'ajouter: "votre
élection à la magistra-
ture suprême de votre
pays est un gage de re-
connaissance et de grati-
tude pour votre
engagement constant à
servir le peuple améri-

cain, l’esprit unitaire qui
vous caractérise et les
valeurs d’ouverture et de
tolé rance sur lesquelles
repose votre projet poli-
tique plébiscité par vos
concitoyens. Votre
longue et riche expé-
rience, votre maitrise
des causes internatio-
nales ainsi que votre at-
tachement aux vertus
diplomatiques et au dia-
logue, vous confère au-

tant de crédit pour ren-
forcer le rôle des Etats-
Unis sur la scène
internationale en vue
d’édifier un monde plus
sûr, plus juste et plus
stable".

"Je voudrais saisir
cette opportunité pour
louer les relations histo-
riques liant nos deux
pays et fondés sur l’ami-
tié, le respect et le sou-
tien mutuel. De même

que je souhaiterais vous
affirmer notre détermi-
nation et notre disposi-
tion à œuvrer de concert
avec vous à raffermir les
liens bilatéraux et rele-
ver les défis auxquels
nous faisons face aux
plans régional et inter-
national dans le cadre
du dialogue stratégique
entre nos deux pays. Un
dialogue qui constitue
un cadre important fa-
vorisant la promotion de
nos intérêts communs et
l’élargissement des
perspectives de la coopé-
ration bilatérale étroite",
a encore écrit le prési-
dent de la République.

"Tout en vous réité-
rant mes sincères félici-
tations, daignez agréer,
monsieur le Président
élu, l’expression de mes
salutations les plus dis-
tinguées", a conclu le
Président Tebboune.

Le président de la République,
chef suprême des  forces armées,
ministre de la Défense nationale,
Abdelmadjid Tebboune, a  adressé
un message de condoléances à la
famille du défunt lieutenant  Bou-
zayda Nouredine et à l'Armée na-
tionale populaire, suite au crash
mercredi d'un hélicoptère de re-
cherche et de sauvetage militaire
au large  de la ville de Bouharoune
(wilaya de Tipaza).  "Suite au décès
en martyr du lieutenant Bouzayda
Nouredine, un des membres  de
l'équipage relevant du Comman-
dement des Forces navales, je pré-
sente mes  sincères condoléances
à la famille du martyr et à tous les
membres de  l'Armée nationale
populaire, digne héritière de l'Ar-

mée de Libération  nationale,
priant Dieu le Tout Puissant à
aider les équipes de sauvetage
pour retrouver les deux autres of-
ficiers disparus", a écrit le prési-
dent  Tebboune sur son compte
tweeter.  Pour rappel, lors d'une
mission de vol d'entrainement
technique, ce matin,  un hélicop-
tère de recherche et de sauvetage
militaire relevant du  Commande-
ment des Forces navales, s'est
écrasé au large de la ville de  Bou-
haroune, wi laya de Tipaza, faisant
un mort parmi les trois membres
de  l'équipage. L'opération de re-
cherche des deux autres pilotes est
toujours en cours,  selon un com-
muniqué du ministère de la Dé-
fense nationale. 

CRASH D'UN HÉLICOPTÈRE À TIPASA 
Condoléances du président

Tebboune à la  famille du défunt
Bouzeyda et à l'ANP  

Le terroriste "Mahri Mohamed", dit
"Rouibah" qui avait rallié les groupes terro-
ristes en 2011, s'est rendu samedi dernier
aux autorités militaires à Tamanrasset,
selon un bilan opérationnel de l'ANP rendu
public mardi, précisant que quatre élé-
ments de soutien aux groupes terroristes
ont été arrêtés à Khenchela, Ouargla et La-
ghouat durant la période du 9 au 15 décem-
bre en cours.

"Dans le cadre de la lutte antiterroriste
et suite à l’exploitation du renseignement
sécuritaire, un terroriste s’est rendu, le 12
décembre 2020, aux autorités militaires à
Tamanrasset en 6e Région militaire", a in-
diqué ce bilan hebdomadaire, précisant
qu'il s’agit de "Mahri Mohamed, dit +Roui-
bah+ qui avait rallié les groupes terroristes
en 2011. Ledit terroriste était en possession
d’un (1) pistolet mitrailleur de type Kalach-
nikov, une (1) mitrailleuse de type (PKT),
deux (2) charges propulsives pour lance-
roquettes de type (RPG-2), trois (3) fusées

pour mortier de calibre 60 mm, ainsi que
deux (2) chargeurs, deux (2) chaines de mu-
nitions, et 4462 balles de différents calibres,
un (1) véhicule tout-te rrain et d'autres ob-
jets".

Selon la même source, "des détache-
ments de l'ANP ont arrêté 4 éléments de
soutien aux groupes terroristes à Khen-
chela, Ouargla et Laghouat, alors que d'au-
tres détachements de l'ANP ont découvert
et détruit 3 bombes de confection artisanale
à Boumerdès et Sidi Bel Abbès". En outre,
des quantités de kif traité s’élevant à "7
quintaux et 22 kilogrammes, ayant été in-
troduites via les frontières avec le Maroc,
ont été saisies, lors d'opérations distinctes
par des détachements combinés de l'ANP,
en coordination avec les différents services
de sécurité qui ont arrêté également 38 nar-
cotrafiquants dans le cadre de la lutte
contre la criminalité org nisée et en conti-
nuité des efforts intenses visant à contre-
carrer le phénomène du narcotrafic dans

notre pays. A ce titre, "un détachement de
l'ANP a saisi à Tindouf 183 kilogrammes de
kif traité, tandis que d’autres quantités de
la même substance ont été respectivement
saisies à Nâama 154 kilogrammes et à Adrar
101 kilogrammes". Dans le même sillage,
les services de la Gendarmerie nationale et
des Garde-frontières "ont appréhendé 38
narcotrafiquants et saisi deux (2) quintaux
et 84 kilogrammes de kif traité, un (1) kilo-
gramme de cocaïne et 8819 comprimés psy-
chotropes, lors d'opérations distinctes
menées à Alger, Aïn Témouchent, Tlem-
cen, Oran, Béchar, Tébessa, Tipaza, An-
naba, Ouargla, Bejaïa, Sidi Bel Abbès,
Tamanrasset et In Amenas". Sur un autre
plan, "99 individus ont été arrêté à Taman-
rasset, In Guezzam, Bordj Badji Mokhtar, Il-
lizi et Tindouf par des détachements de
l'ANP qui ont saisi également 5 véhicules,
88 groupes électrogènes, 82 marteaux pi-
queurs, 4 détecteurs de métaux, 666 sacs de
mélange de pierres et d'or brut, des outils

de détonation et d'autres équipements uti-
lisés dans des opérations d'orpaillage illi-
cite". Selon le même bilan, "12 autres
individus ont été arrêtés et 4 fusils de
chasse, 5350 paquets de tabacs et 6914 uni-
tés de différentes boissons ont été saisis lors
d’opérations distinctes menées à Rélizane,
Tlemcen, Aïn Defla, Adrar, Ouargla, El
Oued, Ghardaïa, Khenchela et Aïn Témou-
chent". De même, "des tentatives de contre-
bande de grandes quantités de carburants
s'élevant à 14195 litres ont été déjouées à Ta-
manrasset, Tébessa, Souk Ahras et El-Tarf",
a-t-on fait savoir, alors que les services de la
Gendarmerie nationale et des Garde-fron-
tières "ont arrêté 46 immigrants clandes-
tins de différentes nationalités à Djanet,
Tlemcen et El Tarf". "Ces opérations ayant
abouti à des résultats qualitatifs, reflètent
le haut professionnalisme, la vigilance et la
disponibilité permanentes de nos Forces
armées à travers tout le territoire national",
conclut la même source.

Les cinq marins qui se trouvaient à bord d'une embarca-
tion, portée disparue après une panne de moteur près du litto-
ral de Bouahroune, dans la wilaya de Tipaza, ont été repêchés
mardi sains et saufs par les garde-côtes, a indiqué le ministère
de la Défense nationale (MDN) dans un communiqué. "Dans le
cadre de ses missions humanitaires et suite à des renseigne-
ments parvenus au Centre national des opérations de surveil-
lance et de sauvetage relevant du Service national des
Garde-côtes du Commandement des Forces navales, le 14 dé-

cembre 2020 à 15H05, relatifs à la disparation de l’embarcation
+Amar Chinoui+ qui se trouvait en état de chavirement après
une panne moteur près du littoral de Bouahroune, wilaya de
Tipaza, avec à son bord cinq (05) marins. Aussitôt, une opéra-
tion de recherche et de sauvetage a été enclenchée avec l’enga-
gement de deux hélicoptères de recherche et sauvetage des
Forces navales, deux (02) vedettes de sauvetages, (02) patrouil-
leurs  des Garde-côtes et quatre (04) semi-rigides", précise la
même source. "Après la localisation, ce matin 15 décembre

2020, de l’embarcation disparue, p ar les hélicoptères SAR à 17
miles marin au nord de Bouharoune, les unités engagées dans
cette opération ont été dépêchées dans cette zone pour procé-
der au sauvetage des cinq marins et les évacuer au port de Bou-
haroune sains et saufs, avant de les remettre à la protection
civile qui a pris en charge leur transfert à l’hôpital", note le
communiqué. "Cette intervention reflète les efforts consentis
par nos Forces navales dans le cadre de l’accomplissement de
leurs missions au large de nos côtes", ajoute la même source.

Reddition d'un terroriste et arrestation de quatre éléments 
de soutien aux terroristes en une semaine (bilan)

ANP
Une vaste campagne pour la prise en charge des citoyens des régions 

reculées de la wilaya d’Ilizi 
Les services de la santé militaire de la 4e Région militaire ont lancé mardi une cam-

pagne de vaccination contre la grippe saisonnière et de dépistage du Coronavirus, dans
la région reculée de Debdeb à la wilaya d’Ilizi, a indiqué mardi un communiqué du mi-
nistère de la Défense nationale (MDN). "En application des instructions du haut com-
mandement de l’Armée nationale populaire (ANP) relatives à la prise en charge des
citoyens des zones de l’ombre, des régions reculées, et la poursuite des efforts consentis

en matière de prise en charge médicale dans les différentes régions militaire, une cam-
pagne de vaccination contre la grippe saisonnière et de dépistage du Coronavirus a été
lancée ce mardi dans les villages de la commune de Debdab dans la wilaya d’Ilizi, et ce
par la mobilisation d’équipages médicaux munis de tous les moyens matériels", a précisé
le communiqué du MDN. Les citoyens ont exprimé leur satisfaction face à de telles ini-
tiatives émanant de l'ANP, a conclu la même source. 

Cinq marins disparus en mer, sauvés par les garde-côtes au nord de Bouharoune 

MDN
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